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la paz 
desmiente a 
Félix Arce 
Un médico nefrólogo que ac
tualmente se encuentra residien
do en el extranjero continua co
brando su sueldo como jefe de 
servicio en el Hospital de Val
depeñas, cuando en el INSA
LUD no trabaja desde princi
pios de 1992. Mientras que el 
director provincial Félix Arce 
mantiene que, en la actualidad, 
trabaja en el hospital La Paz de 
Madrid, fuentes de 
la dirección de este 22 
centro hospitalario 
lo desmienten. 

Alcázar: nuevo 
affaire 
urbanístico 
La Delegación en Ciudad Real del 
Colegio de Arquitectos ha desapro
bado la forma de proceder del Ayun
tamiento de Alcázar en el caso de la 
remodelación del centro 
urbano, que hace años 
sacó a concurso, 

Castilla la Mancha 
descubre el agroturismo 

Sol y playa ya no es la fórmula mágica para atraer el turis
mo. Las nuevas modalidades de agroturismo y turismo rural 
llegan con fuerza. Provincias como Cuenca, Guadalajara, 
Ciudad Real y Albacete quieren aprovechar al máximo sus 
recursos naturales. Con el dinero de Europa y las ideas de 
administraciones y empresas privadas se están 2 8 
poniendo en marcha diferentes y atractivos pa
quetes turísticos. 

LA SEMANA 20 BREVES SOCIEDAD 
~~~~~----------~~--~ 

52 
60 
68 
70 

EL PISTO REGIONAL 12 . CULTURA 
~~~~--------------~~~----
ECONOMIA 26 HOROSCOPO 
~SI~E~T~E~D~IA~S~~~~~---34~ PROPUESTAS 
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UNA DE PENSIONES 

Decían, los gestores de los 
intereses sociales y vivenciales 
de los españolitos todos, o sea, 
los padres de las comunidades 
autonomas, antes conocidos 
como padres de la de la patria 
llamada España, que la cosa de 
las pensiones no iban a sufrir 
los rigores de las restricciones 
que la crisis galopante imponía 
en los paises afectos a la Unión 
Europea. 

Pero no, la cosa de las pen
siones se está resquebrajando -a 
más velocidad de la deseada, 
por mucho viaje Inserso que se 
quiera seguir manteniendo. Los 
sufridos pensionistas se han en
contrado conque sus medica
mentos, vía "medicamentazo" , 
tan necesarios siempre, más a 
esas edades, tenían que pagar 
el fielato correspondiente, con 
lo que su poder adquisitivo ba
jaba muchos enteros. 

A eso, hay que añadir que el 
aumento anual se ha quedado 
reducido a un mero testimonio 
de la realidad, marcada por el 
indice del crecimiento del po
der adquisitivo. Es decir, un 
pensionista que, por ejemplo, 
cobraba hasta ahora 80.000 
pesetas al mes, a partir de ene
ro de 1994 cobrará la asombro
sa cantidad de 82.000 pesetas. 
Una bicoca, vamos. 

Me pregunto, ignorante de 
mí, si los sesudos y sacrifica
dos padres de la patria comunal 

• BISagra 

serían capaces de sobrevivir 
con tan mastodonticas cantida
des. 

Pero más horror me produce 
el oir que el ínclito Pedro Sol· 
bes, ministro de Economía y 
Finanzas, aparte de apoyar sin 
reservas los nuevos contratos 
de aprendizaje?, más basura, 
que es la ruina, anuncia la bue
na nueva de que en un futuro 
cercano, no habrá ni pensiones, 
por mucho que los trabajadores 
hayan pagado religiosamente 
sus más que elevados impues
tos mensuales, semanales o 
diarios por tal concepto, por
que, al paso que vamos, el esta
do no tendrá fondos para ello. 

Ante eso, a uno, pobre de él, 
solo se le ocurre pensar que si 
no hubiera tanto cargo millona
rio, tan improductivos general
mente,tal vez quedaría algo 
más de calderilla para los sufri
dos pensionistas. 

• LOPE DE MENDOZA 

~~-----------

SOMOS DIFERENTES 

La Constitución de 1978 re
conoce a todos los que habita
mos en España la igualdad en 
derechos y plantea que no pue
de haber ningún tipo de de dis
criminación. 

Desde la instauración de la 
democracia se ha avanzado en 
el camino de la integración en 
todos los campos. También en 
la educación. Hoy existen pro
gramas de integración en mu
chos colegios de educación bá
sica. En muchos, pero no en 
todos, y ninguno en la enseñan
za media y en la universitaria. 

PRIMERA BARRERA 
Para los niños y niñas disca

pacitados hay colegios de pri
mera y de segunda, por tanto la 
elección del centro escolar es
tará condicionada por la cir
cunstancia de que tenga pro
grama de integración, o no. Así 
y todo, el niño y niña discapa
citado tiene la oportunidad de 
recibir una enseñanza básica 
adaptada a su minusvalía. Pero 
si quiere acceder a las enseñan
zas medias y universitarias ten
drá un esfuerzo suplementario 
para adaptarse a una sociedad 
mayoritaria: barreras arquitec
tónicas y programas que no van 
a tener en cuenta su diferencia, 
como mucho puede que quede 
exento de hacer educación físi
ca. En una universidad masifi
cada, ni eso. 

El currículum real en la prác
tica es la consecuencia de vivir 
una experiencia y un ambiente 
prolongado que propone-impo
ne todo un sistema de compor
tamientos y de valores y no só
lo de conocimientos a asimilar. 
Entre otros, el del respeto al 
otro, al diferente. 

SEGUNDA BARRERA 
Lo más que se hace es tolerar 

al otro, concebir al diferente 
como a alguien que hay que te
ner en cuenta, porque da lásti
ma o "penita" al no ser la ma
yoría. "El respeto se practica 
siempre que nos pongamos en 
la situación del otro, así apren
deremos a valorar las dificulta
des que encuentra el minusvá
lido para desenvolverse en la 
vida cotidiana. ¿ Se respeta al 
discapacitado cuando jugamos 
al fútbol y lo tenemos de espec
tador? ¿ Se permite que un jo
ven parapléjico vaya con "nor
males" a la discoteca o cómo 
mucho se acepte su compañia 
pata tomar un vino? ¿Se acep
taría que nuestro hijo o hija se 
casara con un ciego?¿Nos pa
ramos a pensar como se siente 
esa persona al no verse acepta
da?". 

Rompamos las barreras. Re
flexionemos un momento y 
pensemos que todos somos di
ferentes y unos discapacitados 
intelectuales por el cerrazón 
que demostramos ante el dife
rente. 

• MINUSVAL 
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Francisco Gómez Herruz '-_ .... ~----' 

Siglo XXI , 
i un dedo señala la lu
na, solo los tontos mi
ran el dedo. La frase 
del premio Nobel hin
dú, Tagn.re, utilizada 
por José Bono el pa
sado 31 de enero en el 
Club Siglo XXI, diri

gida a Javier Pastor, Presidente de Green 
Peace-España, como muestra de reconoci
miento a la labor de esta organización y de 
otras no gubernamentales que trabajan por 
cosas que afectan a la Humanidad entera, 
fue el pilar sobre la que, el presidente de 
Castilla-La Mancha asentó ideológicamen
te su conferencia titulada "la dirección del 
cambio". 

El otro pilar tuvo un carácter más prosai
co, tuvo que ver con el Congreso Federal 
que en marzo celebrará el PSOE e iba en
caminado a señalar -aunque literalmente 
nunca lo dijo y a pesar de que hubo de con
testar a más de cinco preguntas que lo bus
caban- que Alfonso Guerra no debía estar 
como vicesecretario en la nueva Ejecutiva 
y que esta debía elaborarla Felipe 
González sin contar con el guerrismo. 

Javier Pastor fue el encargado de pre
sentar a Bono, porque éste así se lo pidió. 
Recordó que gracias a él pudo mantener 
una larga conversación con Felipe 
González en los Quintos de Mora -recuer
den la fotografía publicada por Bisagra que 
dio fe de ese hecho y del fichaje para el so
cialismo de los jueces Pérez Mariño y 
Garzón- y definió su relación con el presi
dente castellano-manchego como de "juego 
limpio". 

Estaba prevista la asistencia de Narcis 
Serra, vicepresidente del Gobierno, pero el 
incendio del Liceo de Barcelona lo impi
dió. Fue cuidadosa la elección de los politi
cos invitados, quizá por esa misma idea 
que le impulsó a decir en la conferencia en 
relación con la nueva Comisión Ejecutiva 
Federal:" La prueba de que habremos acer
tado al elegir a nuestra dirección no será la 
satisfacción personal que sientan los nue
vos ejecutivos o los mil delegados que 
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asistan al Congreso, sino que muchos espa
ñoles, al ver la foto de los elegidos, piensen 
que nos hemos tomado en serio la renova
ción". La frase recuerda, pero con lectura 
distinta a aquella otra que se atribuye a 
Alfonso Guerra: "el que se mueva no sale 
en lafoto". 

Bono apareció pues con la historia, 
Ramón Rubial, -su discurso lo inició re
cordando su pertenencia en el año 1969 al 
Partido Socialista del Interior, luego PSP-

l/Un pOlítico deja de ser 
progresista cuando deja de 
ser rebelde 1/. 

Bono volvió a hablar en el 
club siglo XXI, 

anteriormente lo hizo en el 
año S9.An la imagen de 
arriba un momento de la 

intervención que es 
escuchada entre otros por 

el ministro 
Belloch,Baltasar Garzón y 

Joaquín Leguina. 
En la imagen de abajo Bono 

habla después de la 
intervención con Oonato 

Fuejó,Presidente del 
Consejo Superior de 

Energía Nuclear y con 
Javier Pastor, 

representante de 
Greenpeace en España. 

con la moderada ala izquierda del PSOE 
representada por Fernando Moran, tam
bién antiguo militante del PSP, y con polí
ticos no quemados por poco conocidos co
mo Belloch, Asunción y Saavedra. A esto 
hay que sumar los exjueces citados ante
riormente , el general Sáenz de 
Santamaría, quien fuera Director General 
de la Policía con la UCD,destacados perio
distas -Emilio Romero y Jaúregui entre 
otros- y la cohorte de políticos regional. 

La intervención tuvo dos partes, el dis
curso propiamente dicho y la cena que le 
siguió, ya con menos invitados, y en la que 
Bono contestó a distintas preguntas. A des
tacar entre estas, las contestaciones que no 
la pregunta,la que dirigió a Hernández 
Moltó recordandole que fue Presidente del 
Gobierno de Castilla-La Mancha cuando 
nadie creía en ello y con la oposición del 
propio Moltó. 

A pesar de que el propio Presidente pen
saba lo contrario, la intervención en el 
Club Siglo XXI no consiguió provocar la 
sacudida que originó en las filas socialista 
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su intervención en la jornada que sobre el 
futuro organizó en Toledo el PSOE de 
Castilla-La Mancha antes de navidades. 

La diferencia, y es impresión muy perso
nal, es que ahora el guerrismo está derrota
do. Entendamosnos, derrotado en el senti
do de mayoría, de que no puede imponer y 
mucho menos imponerse; fuerza desde lue
go tienen pero con el discurrir del tiempo 
sería Ley de Vida que se fuera difuminan
do a no ser que alguien de fuera estuviera 
interesado en que no fuera así.Y ese pienso 
que es el caso. 

Por utilizar un símil que en ocasiones se 
ha podido escuchar en privado a Bono y 
que desde luego no pronunció en la noche 
del Siglo XXI, en política no vale con ma
tar al enemigo, porque resucita; hay que 
romperle el espinazo. Todo en sentido figu-

Ramón Rubial,Presidente 
del PSOE,el ministro 
Asunción y el general 
Sáenz de Santamaría 

asistieron a la 
conferencia. 

Bono conversa con el 
ministro de 

justicia,Belloch, con 
Ramón Rubial y con 
Paloma Segrelles. 

Fernando Morán y Bono, 
dos antiguos militantes 

del PSP. Al fondo el 
exconsejero de la Junta, 

Rafael Martín Sanz. 

rado se entiende. Hacia esto ultimo van en
caminadas las propuestas de Bono formu
ladas el 31 de enero y se entiende que tam
bién las del Vicepresidente del Gobierno, 
pero no parece que la voluntad presidencial 
sea la misma a tenor de las declaraciones 
de su guardia pretoriana en los últimos días 
-véase Corcuera y Solchaga-y es que esto 
de los renovadores es una mezcolanza un 
tanto extraña que medio se llevan porque el 
enemigo es común -ya pasó en la historia 
de España- pero que una vez resuelto ese 
escollo saltará y con no menos virulencia 
que ahora. 

La preocupación de muchos socialistas, 
y así la manifestaban en el Club Siglo XXI 
es que el Congreso se cierre en falso. Por 
ello pidió Bono que González no deje para 
la última noche la elaboración de la lista a 

la ejecutiva, quiere que se conozca antes a 
pesar de que ello provocará más tensiones 
en las jornadas congresuales, es también la 
manera de poder influir. Pero, discúlpese
me el atrevimiento quizá formulado con 
demasiada antelación, no creo que sea pre
cisamente para oponerse a tal o cual gue
rrista, más bien pienso que la cuestión prin
cipal sería oponerse a talo cual renovador 
que la mayoría de la delegación castellano
manchega consideraría que no les repre
senta. 

Para entendernos, es una broma pensar 
que los planteamientos de Solchaga son 
coincidentes con los del PSOE en Castilla
La Mancha, incluso con el discurso del 31 
E, pueden resultar muy coincidentes con 
los de la dirección toledana, por ejemplo, 
incluído al secretario regional, Hernández 
Moltó, pero especialmente distante de los 
planteamientos de Ciudad Real y Albacete. 
No es casualidad el aislamiento que padece 
a nivd regional la dirección toledana del 
PSOE, a pesar de contar en sus filas con el 

liLa prueba de que 
habremos acertado 

sera que muchos españoles, 
al ver la foto de los elegidos, 
piensen que nos hemos 
tomado en serio la 
renovación 11. 

supuéstamente número uno de la organiza
ción, y tampoco lo es que Bono le recorda
ra a Moltó algo así como que en política le 
debe todo pues cuando fácilmente pudo 
prescindir de él no solo no lo hizo sino que 
le nombró consejero de Economía. Alguien 
podría señalar que la referencia de Bono a 
que fue nombrado Presidente de la Junta 
contando con la oposición de Hernández 
Moltó, era una broma de comensales; pero 
la mesa en que se pronunció era demasiado 
grande como para buscar la distensión de 
esa manera. 

En el discurso hubo socialistas que se 
sintieron aludidos críticamente. dijo Bono 
haber encontrado la satisfacción de no per
tenecer al club de los infalibles. Calificó a 
los políticos progresistas como una especie 
de "rebelde con causa, que deja de ser po-
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lítico cuando pierde la causa y deja de ser 
progresista cuando deja de ser rebelde". 

Dividió lo que para él es la renovación 
en tres puntos: reivindicación de la políti
ca, defensa del Estado del Bienestar, y la 
renovación del PSOE 

REIVINDICACION DE LA POLlTICA 
En este apartado solicitó Bono que los 

políticos sean unos ciudadanos con dedica
ción exclusiva a los intereses generales y 
pidió que no se reduzca la política a un 
"mero discurso sobre como llegar al poder 
o sobre cómo mantenerse en él". Dijo que 
estamos cruzando un umbral significativo 
en la experiencia colectiva de la humani
dad donde la crisis no solo es económica 
sino también de pensamiento y que ocurre 
que "estamos cruzando ese umbral y a ve
ces, no acertamos a transmitir a nuestros 
ciudadanos otro interés que el del umbral 
de la oficina que ocupamos". 

En este apartado el presidente de 
Castilla-La Mancha no cometió el error 
que tuviera en Toledo y que dio origen a 
las críticas de Felipe González al discurso 
que entonces pronunciara, junto a las críti
cas a las cosas que se han hecho mal plan
teó los aspectos más positivos de la política 
en los últimos años. 

ESTADO DE BIENESTAR 
Lo más destacado en este sentido fue la 

aparente perogrullada para un socialista, 

pero que a tenor de algunas declaraciones 
en intenciones no lo es tanto:"El Estado 
del Bienestar se defiende solo".EI único 
matiz que puso fue el de que las cuentas te
nían que cuadrar, y lo hizo con cierto énfa
sis. 

A los que pretenden contraponer el cre
cimiento económico con el Estado de 
Bienestar los calificó como "la tercera ola 
reaccionaria".En esta linea dijo "si alguien 
llega a la conclusión de que el crecimiento 
económico es incompatible con el bienes
tar social generalizado, sería la prueba del 
nueve de que debe dejar la política que 
apoyan con su voto los ciudadanos progre
sistas". 

LA RENOVACION DEL PSOE 
Ademas de hablar de la renovación de 

liNo convendría que el 
Secretario General delegase 
la tarea de proponer la 
candidatura al Comité 
Ejecutivo Federar. 

iii y TAr-fB,é'N SO'l EL PI!ES/OEN'TE 

DE lA CO-O~/SIÓ'" ~ T1ylFlc.o /11 
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. ideas, de las que dijo que "no deben limi
tarse a lo que nos gustaría hacer sino, 
también,a lo que se puede hacer" , Bono 
habló del cambio diciendo que depende de 
personas y que por ello "no es extraño que 
al simplificar el cambio del modelo de 
Partido se hagan referencias a nombres 
concretos. Es, en cierto modo, inevitable y 
necesario". 

Como tareas urgentes señaló la necesi
dad de apertura y la de transparencia. Con 
respecto a la primera llegó a citar como 
ejemplo al partido socialista alemán que ha 
elegido recientemente a su presidente por 
sufragio directo de medio millón de mili
tantes. En cuanto a la transparencia expuso 
que el dinero que ingresan y gastan los par
tidos debe ser revisado no únicamente por 
comisiones internas, sino que las cuentas 
deben pasar por el Parlamento y publicarse 
con todo detalle en el B.O.E. 

En tomo a la transparencia fue algo más 
alla al decir que "sería un déficit democrá
tico que se pudiese sancionar a quien use 
las diversas tribunas públicas para mani
festar opiniones que no coinciden exacta
mente con las oficiales". 

Terminó citando a Baltasar Gracián 
"Muchos perecieron de lo que más se temí
an, pero ¿De que sirvió temerlo y no reme
diarlo ? No es prudente salir a buscar ma
les, pero sí lo es salirles al encuentro para 
vencerlos". 

¡¡¡ c.o ca ca c.o 
cdMO SE NOTA) 

• 

l' co)'U:"'J~Sf/l( c...o c..c .... 
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El ex-profesor de 
economía aplicada de la 

escuela de estudios 
empresariales de la 

universidad 
Complutense de Madrid, 

Ernesto Fernández 
protagonizó un incidente 

en la academia de 
Ciencias Morales al 

solicitar amparo ante el 
rey para denunciar el 

atropello que viene 
sufriendo y que pone de 
manifiesto la corrupción 

en la institución 
universitaria. 

-1 ' 
L 

En la foto aparece el curriculum y algunos de los recortes de prensa del incidente protagonizado ante el Rey y el primer ministro de Portugal. 

ERNESTO FERNANDEZ DENUNCIO SU ATROPELLO ANTE EL REY: 

IIBusco el escándalo para 
denunciar mi injusticiall 

~ 
Encargó un informe 

grafológico valorado 
en 100.000 pesetas 
que indica que se 
manipularon 
documentos públicos 
-10-

l pasado día 
25, el rector 
de la uni
versidad 
Compluten
se de Ma
drid, Gus
t' a v o 

Villapalos tuvo que soportar 
una escena que no olvidará en 
su vida. En la academia de 
Ciencias Morales y Políticas, 
delante del Rey y del primer 
ministro portugués, Aníbal Ca
vaco Silva, que llegó a Madrid 
para ser nombrado miembro de 
dicha institución, además de 
distinguidas personalidades de 
la vida política y pública de Es
paña, Villa palos fue acusado de 
corrupción al inicio del acto por 
el ex-profesor asociado de eco
nomía aplicada Ernesto Fer
nández, quien desde hace más 
de dos años ha sido objeto de 
continuas humillaciones hasta 

que finalmente fue apartado de 
la docencia en la escuela de Es
tudios empresariales adscrita a 
la Complutense. 

Cuando Su Majestad el Rey 
se disponía a inagurar el acto, 
Ernesto Fernández se puso de 
pie inesperadamente y pidió la 
palabra solicitando el amparo 
de don Juan Carlos para de
nunciar la injusticia cometida 
con el alumno Amador Ferná
dez Camacho, natural de Oca
ña, quien fue suspendido en ex
trañas circunstancias en 
represalia por las denuncias de 
corrupción hechas contra el ca
tedrático Alfonso Rodríguez 
quien exigía a los alumnos el 
pago de un libro con múltiples 
defectos legales y de realiza
ción y que, en ocasiones, llega
ba a entregar incluso después 
de haberse realizado el examen. 

Ernesto Fernández, descali
ficado por sus propios compa-

ñero s del departamento, con
templó con estupor cómo apa
recía suspendido en extrañas 
circunstancias un alumno , 
Amador Fernández, a quien él 
había dado el aprobado; así ini
ció en el año 91 una batalla le
gal contra instituciones y perso
nas influyentes en defensa de 
los intereses de su alumno que 
culminaron en el incidente pro
tagonizado en la academia de 
ciencias Morales y Políticas 
que él califica como "el lugar 
idóneo para denunciar una in
moralidad y un atropello". An
tes de ser invitado a abandonar 
la sala por los escoltas del Rey 
y del primer ministro portugues 
y entre una nube de fotógrafos 
y cámaras de televisión, el ex
profesor asociado acusó a 
"Gustavo Villapalos , al vice
rrecto!; Rafael Pujol Antolín y 
al director del departamento de 
economía aplicada VI , José 
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Manuel González-Páramo" de 
corrupción y de ser los culpa
bles de una tropelía que pone 
en cuestión los cimientos mo
rales de la institución universi
taria. 

(j)(j)(j) GANGSTERS 

U n espeso dossier de casi 
doscientos folios llevado en 
persona a la casa real; presiden
cia de gobierno y ministerio de 
educación y unas 750.000 pese
tas gastadas en legitimaciones 
notariales, telegramas, dictáme
nes periciales, etc . ponen de 
manifiesto el empeño de Ener
nesto Fernández en conseguir 
que la verdad se imponga sobre 
las oscuras manipulaciones "de 
un grupo de gángsters que per
tenecen a la tercera generación 
del clan de Enrique Fuentes 
Quintana" . Sus denuncias le 
valieron la sustitución de las 
clases que él venía impartiendo 
en la asignatura de economía 
aplicada y que pasaron a ser 
impartidas por su compañera 
Maria del sol Fernández Sevi
llano a la que él considera co
mo la autora material del esca
moteo de exámenes y 
manipulación de actas oficiales. 
Meses más tarde Ernersto Fer
nández recibió una carta firma
da por el director del departa-

El profesor Ernesto Fernández apoya sus palabras con un amplio dossier del caso 

mento y que un posterior infor
me grafocrítico ha determinado 
la presunta manipulación del 
documento oficial. Poco des-

pués recibe un nuevo comuni
cado en el que se le aparta defi
nitavamente de la docencia des
pués de tres años de actividad, . 

El amplio curriculum de un profesor manchego 

Ernesto Fernández, a pesar de haber naci
do en Madrid es un hombre muy vinculado 
con la región castellanomanchega. Casado con 
una mujer natural de Corral de Calatrava 
(Ciudad Real) con la que tiene seis hijos, vie
ne con frecuencia a esta provincia a pronun
ciar conferencias en diversos foros sociales e 
instituciones públicas. A su actividad docente, 
interrumpida por este oscuro caso que le costó 
la expulsión de la universidad después de tres 
años de antigüedad, hay que añadir un extenso 
curriculum en el que destacan sus titulaciones 
como profesor mercantil, asesor fiscal y audi
tor de cuentas. Ha publicado numerosos traba
jos teórico-prácticos relativos a contabilidad, 
economía, derecho fiscal y matemáticas finan
cieras y ha sido director y profesor de diversos 
seminarios sobre fiscalidad y contabilidad de 
empresas en distintas capitales de España. En 
la trama urdida contra él ha tenido que sopor-

tar la humillación que supone ser descalifica
do oficialmente "por no reunir el perfil de pro
fesor adecuado" . Además de denunciar la in
justicia de que está siendo objeto ha instado al 
presidente del Tribunal Supremo, Pascual Sa
la a que investigue la situación en la que se 
encuentra el catedrático, Alfonso Rodríguez, 
quien, según él, se encuentra con un pie pues
to en la Escuela Universitaria de estudios em
presariales mientras que está en situación de 
comisión de servicios en el Tribunal Supremo, 
perteneciendo al gabinete técnico de letrados 
de esta institución judicial, lo que, en opinión 
de Ernesto Fernández puede cailificarse como 
"corrupción de instituciones del Estado". Su 
protesta en la academia de Ciencias Morales 
vino precedida de la que realizó en la inagura
ción del pasado curso académico y que tuvo 
amplio eco en los medios de comunicación a 
los que se aferra para denunciar su injusticia. 

vulnerándose su propio contra
to cuya rescisión se justifica 
"por no dar el perfil adecuado". 
Previamante el propio rector 
Villapalos le remitió un comu
nicado en el que se le sanciona 
con "apercibimiento leve por 
falta de respeto a los superiores 
y soliviantar a los alumnos". 

(j)(j)(j) VEJADO Y MARGINADO 

En resumen , Ernesto Fer
nández fue apartado de su cáte
dra por protestar la manipula
ción e injerencia de una 
compañera que suspende a un 
alumno a quien él previamente 
había dado el aprobado. El exa
men se hace desaparecer y al 
profesor se le margina, aunque 
la primera batalla legal ya ha si
do ganada por este profesor 
mercantil y auditor fiscal quien, 
después de ocho meses del os
curo suspenso, consiguió que 
Amador Fernández fuese jus
tamente aprobado. "Esto me da 
la razón", asegura, "por eso no 
vaya parar hasta que se me 
abran las puertas de la Univer
sidad de forma debida y se me 
restituyq la dignidad que me 
han arrebatado". 

Ignorado en todas las instan
cias administrativas y en todas 
las instituciones , a Ernesto 
Fernández sólo le queda el re
curso de la denuncia pública 
ante los medios de comunica
ción . "Es que yo busco el es
cándalo. Para que esto salga, 
yo busco la prensa, los medios 
de comunicación porque no me 
queda otro remedio , ya los he 
agotado todos y quiero que este 
asunto vaya a los tribunales . 
No vaya para hasta que no se 
haga juSticia conmigo." 

Ernesto Fernández, apoya 
constantemente con documen
tos cada una de sus afirmacio
nes de una historia cuyo próxi
mo capítulo puede escribirse, 
posiblemente, en el Tribunal de 
Europa, institución a la que 
pretende llegar si la jurisdicción 
nacional no resarce sus dere
chos. Mientras, seguirá buscan
do la adecuada publicidad para 
este tenebroso asunto que no 
duda en calificar como "corrup
ción de las instituciones". 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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~~-------------

El gobierno 
recurre el 
trasvase 
El gobierno regional ha 
presentado un recurso contra el 
trasvase de aguas del Tajo al 
Segura aprobado por la Comisión 
de explotación. Con esta decisión 
el gobierno se opone porque 
sigue pensando que la Cuenca no ~ 
tiene el agua excedentaria que ~ 

a: 
exigue la ley del trasvase. Esta <{ 

decisión le ha vuelto a enfrentar 
con el gobierno murciano región 
que, por cierto ha recibido más 
lluvias que Castilla-la Mancha. 

--{X)Q~---------------

Vinícola Castilla 
contratará a la 
Schiffer 

a: 
La bodega de Manzanares, 12 
Vínicola de Castilla está C§ 

negociando con la modelo ¡¡j 
alemana, Claudia Schiffer, un ~ 
contrato de publicidad apra § 
1994. La bodega manchega 
quiere que la Schiffer sea la 
imagen de la marca Señorío de 
Guadineja, como ya lo fue 
durante las pasadas navidades 
de la marvca de cinturones 
Olimpo. Señorío de Guadianeja 
aspira a una proyección mayor 
en los mercados nacionales e 
internacionales. Recientemente 
este vino ha obtenido cuatro 
premios del Consejo regulador 
Mancha: a la marca con más 
imagen de calidad de bodegas; 
ya la de mayor actividad 
exportadora de vino 

- 12 -

Tercer grado para los dos 
insumisos de la región 
José M. Roncero y Antonio Jesús Gómez López, los dos 
insumisos de la región que fueron condenados a un año de cárcel 
por su negativa a prestar el servicio militar sustitutorio, y que 
cumplian condena en la cárcel de la Torrecica han sido clasificados 
en el tercer grado caarcelario tras disfutar de un permiso de fin de 
semana. Este supone un cambio en el régimen de cumplimiento de 
la condena que consiste en ir a dormir a la cárcel. Para los 
insumisos de la región está reforma de la que se han beneficiado es 
insatisfactoria para las reivindicaciones políticas de la insumisión y 
de la desobediencia civil porque con ella "el Gobierno sólo 
pretende lavar la cara porque con él se sigue en la cárcel". 

--{X)Q~----------------------------

Almunia defendió la reforma 
laboral en Ciudad Real 
El renovador Joaquín Almunia defendía en Ciudad Real la 
reforma laboral el mismo día que su compañero de filas , José 
Bono, hablaba en el club siglo XXI del cambio. Junto a él estaba el 
parlamentario europeo de la región, Juan José de la Cámara que 
explicó las iniciativas del Libro Blanco de Delors desde la 
perspectiva de que "para el problema del paro no hay milagreras" 
y afirmando que, "probablemente ya no lleguemos a concoer lo 
que es el pleno empleo". Almunia fue más optimista y sentenció 
que la reforma laboral iba a atraer a los inversores extranjeros y a 
crear empleo. 

--{X)Q---------------
Moltó se 
presentará a la 
reelección 
"Cada día hay más 
posibilidades de que continue 
en el cargo de secretario 
regional", ha afirmado Juan 
Pedro Hernández Molló, a el 
Diario YA de Toledo. El 
Secretario regional del PSOE 
está convencido de que su 
figura y la del presidente Bono 
no son discutidas por los 
militantes socialistas y, según 
le han trasladado los delegados 
al próximo congreso regional 
de abril no será renovado. 
Hernandez Molló está 
convencido de que la 
renovación en el PSOE pasa 
porque Felipe Gonzalez tenga 
independencia absoluta y 
manos libres para hacer 
una Ejecutiva Federal a su 
medida. 

~---------------

Los consejeros 
ya tienen casa 
alquilada 
Los consejeros de la Junta de 
Comunidades -Antonio Pina, 
Fernando López Carrasco y 
Fidel Torres- que se vieron 
obligados a abandonar la 
Escuela de Caza tras una 
denuncian del PP, ya han 
encontrado casas para vivir. La 
busqueda de vivienda se ha 
realizado desde sus localidades 
de origen para no hacer 
publicidad del asunto, porque 
bastante les hizo el pepe, que 
ha conseguió, después de 
varios intentos, que los altos 
cargos que disfrutaban de cama 
en la Escuela por un módico 
precio la abandonaran. Alguno 
de estos nuevos inquilinos de 
alquileres comparten pisos y 
gastos con su equipo de 
trabajo. Los consejeros 
eligieron vivir en la Escuela de 
caza porque no tenían claro 
trasladarse a vivir con su 
familia a Toledo. 
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EL ALCALDE ANASTASIO LOPEZ SE VE ENVUELTO EN UN 
NUEVO "AFFAIRE" ESPECULATIVO 

El ayuntamiento de Alcázar vuelve a estar en el ojo del huracán. La delegación de Ciudad Real del 
Colegio de Arquitectos regional estudia jurídicamente las consecuencias de la irregular forma de 

proceder del Consistorio en el .caso de la remodelación del centro urbano. La especulación y la 
rescisión de un contrato y un protocolo urbanístico han hecho que el Colegio lo desapruebe. 

El Colegio de Arquitectos desaprueba 
al ayuntamiento de Alcázar 

Los hechos que 
ahora cuestiona el 
Colegio de 
Arquitectos se 
remontan a 1987. 

El ayuntamiento de 
Alcázar vuelve a 
estar en el centro de 
la polémica por un 
''affaire'' urbanístico 
con fin especulativo 

-14-

I pasado 20 
de enero, mi
nutos después 
de una entre
vista que 
mantuvieron, 
en el Ayunta

___ miento, el al-
caIde de Alcázar de San Juan, 
Anastasio López, y el arquitec
to ganador del concurso de ide
as convocado a principios de 
1991, con el fin de remodelar el ~ 
centro urbano, Francisco Alon- ~ 
so, se produjo un incidente en la g 
plaza de España que acabó con ~ 
una denuncia en la comisaría de "
Policía. 

El arquitecto madrileño 
Francisco Alonso denunció a 
los propietarios del solar de la 
llamada "esquina de Damián", 
Pablo Ropero y Francisco 
Calcerrada, por presuntas 
agresiones verbales y físicas de 
carácter muy grave. En la de
nuncia Alonso hace referencia a 
"peligrosísimas amenazas sobre 
la destrucción de mi carrera 
profesional, incluso de agresio
nes físicas concretas y de muer
te contra mi persona y las de mi 
propia familia (referencias se
gún sus palabras a los sucesos 
de Puerto Hurraco)". 

Ante estas acusaciones, Pa
blo Ropero afirma que no hubo 
agresiones de ningún tipo y que 
"sólo se le dijo que no quería
mos hacer su proyecto, que nos 
dejara tranquilos, ya que le ha
bíamos pagado sus 
honorarios". 

Debido a estos acontecimien
tos, el presidente de la delega
ción de Ciudad Real del Cole-

El arquitecto Francisco Alonso de Santos. 

gio de Arquitectos de Castilla 
La Mancha, Diego R. Gallego 
Fernández-Pacheco, ha mani
festado que "ante las agresiones 
verbales y físicas que se han de
nunciado por Francisco Alonso 
que desde el Colegio mostra
mos nuestra total repulsa y, en 
este sentido, ejerceremos todas 
las actuaciones que procedan, 
incluso, por vía judicial". 

Este suceso es el último esla
bón de una larga cadena de irre
gularidades urbanísticas que 
han llevado al máximo órgano 
de los arquitectos provinciales a 
emitir su opinión sobre el asun
to. 

La delegación de Ciudad Re
al del Colegio de Arquitectos 
de Castilla La Mancha, según 
ha declarado a BISAGRA su 
presidente, Diego R. Gallego, 
ha e)'acuado consulta ante el 
Cuerpo de letrados del Consejo 
Superior, que engloba a todos 
los colegios de arquitectos de 

España, en vista de ciertas ac
tuaciones urbanísticas promovi
das por el ayuntamiento de Al
cázar de San Juan en el centro 
urbano de la localidad, ya que 
"desbordan la labor cotidiana y 
normal en nuestro ámbito". 

Gallego, en representación de 
la delegación provincial de ar
quitectos, sostiene que "no ad
mitimos la forma en la que se 
ha llevado a cabo la rescisión 
de un contrato y un protocolo 
de actuación urbanístico firma
dos por el Ayuntamiiento", en 
relación al concurso de ideas 
que, en 1991, ganó el arquitecto 
madrileño Francisco Alonso de 
Santos, con el objeto de remo
delar las plazas de España y 
Santa Quiteria. Igualmente, se
ñala que el caso está precedido 
por una licencia concedida por 
el Ayuntamiento para la demoli
ción de un edificio singular en 
la llamada "esquina de Da
mián" con finalidad especulati-
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En la foto superior una reproducción del proyecto de Alonso de Santos. Sobre estas líneas a la izquierda, Diego R. Gallego. A su derecha, la polé· 
, mica "esquina de Damián". . 

va. 
"La rescisión del contrato y 

del protocolo -explica Gallego
es una falta de consideración y 
una tomadura de pelo a todos 
los intervinientes en el concurso 
y al propio jurado. Si el Ayunta
miento adquiere unos compro
misos tiene que mantenerlos, no 
se puede dar carpetazo porque 
el arquitecto Alonso de Santos 
haya excedido el plazo de un 
proyecto de esta importancia". 

Asimismo, reitera que "un in
cumplimiento de plazos no tiene 
suficiente importancia ante la 
magnitud del trabajo que se ha
bía encargado". 

(j)(j). EL ORIGEN 

Los hechos que ahora cues
tiona el Colegio de Arquitectos 
se remontan a 1987 y tienen su 
epicentro en la popularmente 
llamada "esquina de Damián". 

En ese momento, cuando toda- caciones, lo que motivó que tras 
vís estaba en pie el edificio si- conocer lo sucedido presentara 
tuado en la confluencia de las la dimisión voluntaria a media-
calles Castelar y San Francisco, dos de enero de 1990. 
catalogado de grado 3 por su es- A este respecto, se refiere 
pecial valor arquitectónico, los Diego R. Gallego, quien subra-
propietarios del mismo -de ya que "en el Colegio lamenta-
acuerdo a la versión del, enton- mos que algunos ayuntamientos 
ces, arquitecto municipal Enri- concediendo, a veces, licencias 
que Morales- querían demoler de derribo amparan agresiones 
interesadamente y construir un irreparables al patrimonio con 
edificio de cuatro plantas que finalidad, normalmente, de cor
iba en contra de la normativa te especulativa, como es este 
urbanística. caso". 

Tras fallidos intentos de de-
molición, debido a informes (j)(j)(j) EL CONCURSO 
contrarios del arquitecto muni-
cipal, los propietarios consi
guieron su objetivo con el bene
plácito del alcalde Anastasio 
López que hizo caso omiso de 
las consideraciones de Morales. 
De hecho, la controvertida de
molición se ejecutó precipitada
mente, en el mes de diciembre 
de 1989, aprovechando que el 
arquitecto se encontraba de va-

Paralelamente, en el Consis
torio se estaba fraguando la idea 
de remodelar el centro urbano 
para dar un nuevo impulso a la 
ciudad dentro de un presupuesto 
asequible económicamente. 

Pedro Pablo Novillo, el por
tavoz de IV que, actualmente, 
rerpresenta una oposición vigi-

lante de todos los movimientos 
del actual equipo de gobierno, 
era, en aquellas fechas, dentro 
del pacto existente con el 
PSOE, concejal delegado de Sa
lud, Consumo y Medio Am
biente. De su iniciativa partió la 
idea de convocar un concurso 
de ideas de ámbito nacional pa
ra remodelar el eje Plaza de Es
paña-Santa Quiteria . "Había 
muchas opiniones -cuenta No
villo- y pocos eran cualificadas, 
así que aprobamos el concurso 
con la idea de que el proyecto 
que ganara fuera el que se eje
cutara". 

El Ayuntamiento lo convocó 
a principios de 1991 y, después 
de los trámites legales oportu
nos, un jurado plural determinó 
conceder el segundo premio -el 
primero quedó desierto- al tra
bajo presentado por el arquitec
to Francisco Alonso de Santos 
"al haber sido el de mayor va
lor intelectual y arquitectónico 
de los 33 presentados", recoge 
el expediente firmado por el al
caide de Alcázar, el 5 de Agos
to de 1991. 

(j)(j)(j) RENACIMIENTO 

El enfoque arquitectónico-so
cial de Alonso de Santos rom
pía -a su juicio- con el pragama
tismo superficial y pasajero de 
las plazas de muchos lugares y 
pretendía "no sólo una propues
ta restauradora, regeneradora 
de los valores permanentes y 
mejores, sino un renacimiento 
(Florencia también fue un pue
blo) que postulado sobre una 
Arquitectura Gaia verdadera , 
emerge como indiscutible capi
talidad cultural-; ciudad para el 
mundo';, indica el autor en la in
troducción de la memoria del 
proyecto. 

Para conseguir esta "inmensa 
acción imaginada para la Plaza 
Mayor de Alcázar" se precisa
ban alrededor de 1.500 millones 
de pesetas, lo que, en ese mo
mento, no se ajustaba a las posi
bilidades del Ayuntamiento. Por 
ello, Alonso, conocedor de los 
problemas financieros, exponía 
en su trabajo que "las acciones 
que definen este plan global son 
independientes entre sí y se 
agotan en sí mismos, de modo 
que es también posible pensar 
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TRANSFERENCIA 

MANOÁNTE EXM.AYUNTAMIENTO AL CAZAR
SR. O. 

BENEFICIARIO FRANCISCO ALONSO DE SANTOS 
SR. D. 

AVENIDA ALFONSO XIII 90 

28016 MADRID 

MUY SR. NUESTRO: 

0603 

NUM.: 002975 

SIGUIENDO INSTRUCCIONES OEL MANDANTE, EL IMPORTE DE ESTA 
TRANSFERENCIA LO A B O N A M O S El\! SU CUENTA 

TRANSFERENCIA PROCEDENTE DE C.A.P. ALBACETE 

ABONO PARA EL B!NEACIARIO 

En la foto superior, copia de la transferencia que refleja el incumplimiento del Ayuntamiento en el pago del premio del concurso. Abajo, la Plaza 
de España que será remodelada. 

en la división en etapas" de 
acuerdo a las posibilidades mo
netarias del Ayuntamiento. 

Básicamente, el proyecto re
cogía una "solución integral co
ral para toda la Plaza Mayor 
como espacio unificado consti
tuido por la Plaza de España y 
la Plaza de Santa Quiteria". En 
dicha solución se desglosaban 
los siguientes apartados: Garaje 
central subterráneo y pavimen
tación de la plaza de España 
con Lonja Comunal; Camino 
arbolado que pretendía comuni
car la actual Plaza de España 
con Santa Quiteria; Entorno 
piadoso de Santa Quiteria, Nár
tex , Pórtico y Arca de Piedra; 
Museo de Artes y Oficios sobre 
el Pasaje de la Casa de los Re
lojes; Portada monumental de 

- 16 -

los relojes y Carillón; Palacio 
de las Viviendas (situado en la 
"esquina de Damián"; una, dos 
o tres Torres Verticales de la 
Plaza Mayor y un artesonado 
elevado o Torres Horizontales 
del Casino "que podrá acome
terse en distintas fases". 

A juicio de Diego R. 
Gallego, que fue miembro del 
jurado, la razón por la que el 
trabajo de Alonso de Santos no 
recibió el primer premio se de
bió a que "esto implicaba una 
ejecución de las obras tal y co
mo se recogían en la propuesta 
y, concediendo el segundo pre
mio, el Ayuntamiento, de algún 
modo, se reservaba la posibili
dad de introducir determinados 
cambios". Igualmente, señala 
que el Ayuntamiento "adquirió 

El alcalde Anastasio 
López es desmentido 
por fuentes de dentro 
y fuera del 
Ayuntamiento en 
cuestiones básicas 
del ''affaire'' de la 
Plaza de España. 

LAS CONT 
El alcalde de Alcázar, Anasta

sio López, incurre en una serie de 
contradicciones, en el "affaire" 
de la Plaza de España y Santa 
Quiteria, que distintas fuentes se 
encargan de subrayar. Estas son 
algunas de las más sobresalientes: 

l. DEMOLICroN: Anastasio 
López sostiene que ésta se ejecu
tó porque el edificio de la "esqui
na de Damián" estaba en ruinas. 
algo que desmiente, hoy, categó
ricamente y desmentía, entonces, 
el que era arquitecto municipal 
en aquellos días, Enrique Mora
les. Anastasio dio el visto bueno, 
a finales de 1989, aprovechando 
que Morales estaba de vacacio
nes. Además, el Colegio de Ar
quitectos sostiene que el Ayunta
miento des protegió el patrimonio 
en una operación especul ativa. 

2. DIMISION:Enrique Mora
les dimitió a mediados de Enero 
de 1990, debido a que no estaba 
di spuesto a ejercer en el puesto 
de arquitecto municipal mientras 
que el Ayuntamiento incumplía 
la normativa urbanística y se si
tuaba al margen de sus informes. 
El alcalde dice que Morales no 
dimitió, sino que le cumplió su 
contrato y se marchó "porque es 
una persona que no necesitaba 
este trabajo, además a él le gusW 
viajar". 

3. PROYECTO: Anastasio 
López asegura, ahora, que el pro
yecto de Alonso no gustó, desde 
un principio, a ningún miembro 
del equipo de gobierno. En cam
bio, la actual arquitecta munici
pal Ana Reguero indica que el 
proyecto en el Ayuntamien to 
"nos gustaba mucho ". Además. 
las actas plenarias recogen el 
respaldo del equipo de gobierno 
al mismo. De hecho, se firmó un 
contrato de proyecyto básico y 
ejecución, así como un protocolo 
de actuación urbanística en el ca
so de la "esquina de Damián". Se 
incluyó en el vigente PGOU y se 
concedió licencia para la contruc
ción del Palacio de las Viviendas. 

4. TRANSFERENCIA: El pri 
mer edil esgrime el argumento de 
incumplimiento de plazos para la 
rescisión del contrato. Por el con
u'ario, el primer incumplimiento 
lo cometió el propio Ayunta
miento al no respetar las bases 
del concurso en lo referido a la 
entrega del premio. Estas bases 
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ICCIONES DE ANASTASIO LOPEZ 

explicitaban que "los premios se 
encargarán o entregarán, según 
el caso, en el plazo máximo de un 
mes desde la fecha en que el fallo 
del jurado sea hecho público". El 
Jurado decidió entre los días 2 y 
10 de Julio de 1991 otorgar el 
premio a Alonso, algo que el Ple
no del Ayuntamiento aprobó el 
30 de julio de ese mismo mes. Al 
arquitecto se le comuni có el día 7 
de agosto y la transferencia con 
el importe del premio (498 .980 
pesetas) se le hizo el 1 S de Febre
ro de 1990. 

S. COSTE: El alcalde afirma 
que el elevado coste del proyecto 
hacía imposible su ejecución ci
frándolo en 10.000 ó 12.000 mi
llones. La realidad apunta a que, 
a pesar del elevado coste del mis
mo, la cifra barajada se situaba 
en torno a los 1.500 millones de 
pesetas. 

6. OPOSICION: . Anastasio 
López hab la de que la unanimi
dad entre los distintos grupos po
líticos rodeó las deliberaciones 
en este asunto. El Ayuntamiento 
en Pleno votó favorablemente la 
rescinsión del contrato y protoco-

lo de actuación urbanística firma
do por el Ayuntamiento. Actual
mente, la Oposición, tanto PP co
mo TU, asegura que actuó de ese 
modo debido a la falta de infor
mación y la desinformación que 
empleó el Ayuntamiento. 

7. PALACIO DE VIVIEN
DAS: La construcción del Pala
cio de las Vi viendas con unas 
condiciones favorab les de edifi 
cabi lidad , sólo se justificaba por
que el proyecto de Alonso impli
caba la recuperación de la 
singularidad del edificio anterior
mente demolido. Según el cole
gio de arquitectos el último pro
yecto presentado por R y C 
Castilla la Mancha en ese solar es 
un inmueble con'iente que no tie
ne en cuenta esa pretendida sin
gularidad reseñada. A pesar de 
ello, las condiciones de volumen 
edificable previstas por el equipo 
de gobierno -de acuerdo a la in
formación facilitada por la arqui
tecta municipal- sobrepasan las 
posibilidades que permite la nor
mativa urbanística. 

• PABLOD-P. 

el compromiso de ejecutar la so
lución propuesta por el arqui
tecto", aunque matiza que "lo 
que sí se comentó es que no es
taba dentro de las posibilidades 
acometer aquello en breve pla
zo", 

(j)(j)(j) EXPOSICION 

Tras una exposición celebrada 
en la Casa de Cultura, del 13 al 
30 de agosto de 1991, para co
nocimiento de la población en 
general, el equipo de gobierno, 
con la opinión contraria de IU, 
que no cuestionaba la calidad 
del trabajo, sino la viabi lidad 
económica del mismo, firmó , 
primero, un protocolo de actua
ción urbanística sobre la "esqui
na de Damián" y, posteriormen
te , un contrato del proyecto 
básico y de ejecución de deter
minados proyectos parciales del 
gran "Nuevo Centro Cívico" con 
el que Alonso pretendía trans
formar la vida ciudadana. 

El conflicto surge, precisa
mente, unos meses más tarde de 
la firma de estos dos acuerdos. 
Por su parte, el alcalde Anasta
sio López mantiene que el ar
quitecto incumplió la fecha fija
da en el 30 de Septiembre de 
1992 para la presentación de 
trabajos, a pesar de haber recibi
do tres millones de pesetas, y 
que por tal motivo "el Ayunta
miento en pleno acordó su reso
lución". En cambio, Alonso de 
Santos asegura que "hice ver al 
alcalde que el plazo de siete me
ses escasos de que había dis
puesto no era realista. Existía 
un verano de por medio y se su
maba la organización de una 
exposición -financiada por el 
Ministerio de Cultura y Ministe
rio de Obras Públicas- en el que 
los proyectos de Alcázar junto a 
otros de Madrid y Venecia iban 
a recorrer varios países de Eu
ropa". Exposición que se pospu
so sucesivamente "debido a los 
problemas surgidos en 
Alcázar", explica Alonso- y que 
el próximo 24 de Marzo abrirá 
el telón en el antiguo Museo de 
Arte Contemporáneo de la capi
tal de España. 

Asimismo, el ganador del 
concurso incide en que el verda
dero retraso lo cometió el propio 
Ayuntamiento, desde un primer 

momento, puesto que le entregó 
el importe del premio (casi 
500.000 pesetas) con siete me
ses de demora respecto a las ba
ses del concurso. 

(j)(j)(j) "ESQUINA DE DAMIAN" 

Por otra parte, el segundo 
asunto que critica el Colegio de 
Arquitectos es el relacionado 
con el Palacio de las Viviendas. 
El 30 de septiembre de 1993 el 
Pleno del Ayuntamiento "acordó 
dejar sin efecto el protocolo de 
actuación urbanística", ya que 
"la propiedad de la finca, R y C 
Castilla la Mancha,( que corres
ponde a Pablo Ropero y Fran
cisco Calcerrada) nos manifes
tó la imposibilidad de acometer 
el proyecto del señor Alonso de 
Santos y empezó a presentar 
otros bocetos". La idea que 
guiaba el ya mencionado Pala
cio de las Viviendas era recupe
rar la singulariudad del anterior 
inmueble demolido, por lo que 
el previsible encarecimiento de 
las obras se subsanaba con un 
sustancial incremento del volu
men permitido para edificar. 

Según ha manifestado Pablo 
Ropero a BISAGRA "anoso
tros no nos interesa el proyecto 
de Alonso, pero le hemos paga
do religiosamente por el trabajo 
que ya ha hecho; lo único que 
queremos es que nos deje tran
quilos porque no vamos a hacer 
un palacio al estilo de la EXPO, 
sino algo más amoldado a nues
tras posibilidades". Pese a ello, 
existían empresas constructoras 
que se ajustaban a un presupues
to por debajo de los 300 millo
nes para acometer el Palacio. 

Desde finales de 1993, la de
legación provincial del Colegio 
de Arquitectos tiene conoci 
miento de un nuevo proyecto 
sobre el que, dentro de pocos dí
as, tras informe jurídico, se to
mará una decisión , aunque el 
Colegio ya ha anticipado que 
"no vemos que siga estando jus
tificado el que se conceda ma
yor volumen de edificación sin 
una contrapartida orientada a 
recuperar la singularidad del 
edificio demolido". 

• PABLO DIAZ-P. 
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LA POLlCIA DE CIUDAD REAL ESTA EN CONTACTO CON LA DE MADRID 

Paco el del perro , 
pOdría haber sido victima 
del asesino de mendigos 

''Fue asesinado la 
madrugada del 7 de 
marzo de 1993 en una 
de las dependencias 
de la antigua 
estación de Renfe ". 

-18-

Francis
co García 
Padilla , 
"Paco el 
del pe
rro", el 
vagabun
do más 

famoso de Ciudad Real , lo ma
taron en el mes de marzo de 
1993, concretamente en la ma
drugada del domingo 7. 

(j)(j)(j) CABEZA ROTA 

La policía local, que hacía su 
ronda habitual por la antigua 

estación de Renfe, encontró su 
cuerpo sin vida en el catre que 
generalmente ocupaba otro va
gabundo. Paco tenía en la ca
beza un fuerte golpe y el médi
co forense certificó que s u 
muerte se produjo como conse
cuencia de un golpe en el crá
neo hecho con un objeto con
tundente. La policía no ha 
encontrado desde entonces ni 
el arma homicida, ni a quien la 
utilizó, aunque días después 
detuy,iera a otro vagabundo 
presuntam~nte implicado en el 
asesinato, al que tuvo que dejar 
en libertad al no encontrar 

pruebas inculpatorias contra él. 
Desde entonces, el silencio 

había caído sobre este asesina
to, lo que no significa que la 
policía se haya desentendido 
del mismo, al contrario, y la 
prueba de ello es que con moti
vo de la detención del mendigo 
asesino de Madrid, Francisco 
García Escalero, inmediata
mente se puso en contacto con 
su homóloga madrileña para 
interesarse en el caso, por si el 
asesino declarara que también 
estuvo en aquel tiempo en Ciu
dad Real. 

Ciertamente, según nos in
forman fuentes cercanas a la 
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Todos los mendigos, pedigueños, vagabundos y marginados de España han respirado tranquilos tras la detención del criminal más creul de la historia de España, Francisco García Escalero. 

investigación policial, a tenor 
de las declaraciones efectuadas 
hasta ahora por el mendigo 
asesino, su modus operandi no 
se ajusta a la forma en que ma
taron a "Paco el del perro" , 
aunque eso no signifique que 
no pudiera haberlo hecho, ha
bida cuenta de que en la maca
bra relación de sus correrías 
asesinas, el tal Francisco Gar
cía Escalero, que curiosamente 
tanto nombre como primer ape
llido coinciden con las del po
pular vagabundo asesinado en 
Ciudad Real, detalla con un es
calofriante cinismo, la infini
dad de formas y maneras que 
tenía de matar a sus victimas, a 
las que no solo les quitaba co
bardemente la vida, general
mente los apuñalaba o golpea
ba por la espalda, sino que 
también las vejaba, llegando 
incluso a practicar la necrofilia 
con ellos. 

Ij)Ij)Ij) LOS VIAJES DEL ASESINO 

Como quiera que también el 
asesino ha declarado que de 
vez en cuando se subía en un 
tren y se marchaba a otras ciu
dades para ver cómo estaba allí 
lo de pedir y aprovechaba para 
seguir matando, no extraña que 

la policía ciudarrealeña, con 
buen criterio, esté interesada en 
este personaje que ya se ha 
convertido en el criminal más 
cruel de la historia de España, 
ya que de momento ha declara
do que mató hasta quince ve
ces, cantidad que bien podría 
quedarse pequeña, si sigue 
confesando más actuaciones 
criminales y justificándose es
tas, al descubrir como está su
cediendo hasta ahora, los cuer
pos de las victimas. 

Ij)Ij)Ij) LA PERRA NO LADRO 

En el caso de "Paco el del 
perro" , sigue habiendo unas in
cógnitas difícilmente explica
bles, como es el que su fiel pe
rra permaneciera quieta al lado 
del cádaver y del equipaje y 
que no hubiera opuesto resis
tencia al agresor que acabó con 
la vida de su amo. Esto hace 
que los investigadores sigan 
pensando que el asesino debía 
de ser conocido por el noble 
can, de otra forma hubiera in
tervenido en la pelea, si es que 
llegó a producirse ésta. 

Otra cosa que nadie acaba 
de entender, es que pese a que 
aquella noche , como tantas 
otras, antes y después del suce-

so, en las viejas instalaciones 
de Renfe habían pernoctando 
varios mendigos más, nadie es
cuchó nada y en el caso de que 
alguien lo hubiera hecho ha 
mantenido el silencio, bien por 
miedo o simplemente por no 
complicarse su vida más de lo 
que de por sí ya la tienen, cum" 
pliendo así con uno de los los 
preceptos básicos de esa ley no 
escrita por la que todos los sin 
techos se rigen: ni oir, ni ver, ni 
hablar, o dicho de otra forma, 
oir, ver y callar. 

Ij)Ij)Ij) VAGABUNDO POR DECI
SION PROPIA 

Paco era un hombre solita
rio, cincuentón y huraño, que 
había alcanzado mucha popula
ridad en Ciudad Real al ir 
siempre acompañado de una 
perra loba, que fielmente se de
dicaba a esperarle en la puerta 
de los bares vigilando el equi
paje que siempre llevaba, una 
bolsa azul de deporte y una 
maleta. 

Francisco García Padilla 
era vagabundo por decisión 
propia. Había nacido en Abe
nójar y estuvo trabajando en 
Barcelona, donde reside su mu
jer y sus seis hijos, donde des-

pués de trabajar de albañil y en 
otros oficios decidió regresar a 
Ciudad Real, donde vivía sin 
hogar, abandonando a mujer e 
hijos, así como a su madre, que 
reside en Puertollano. A Paco 
le gustaba vagar por las calles 
de la ciudad, preferentemente 
por el Paseo del Prado y la Pla
za del Pilar, aunque cualquier 
rincón era bueno si en él podía 
extender su manta y dormitar 
en solitario junto a su fiel perra 
loba. Ni en los días más fríos 
buscaba refugio en ningún si 
tio, ni en la Casa de Acogida 
de Transeúntes, aunque en al
guna ocasión f)lera a la casa de 
Caritas Interparroquial, donde 
pedía algún vale de comida, al
gún billete para trasladarse a 
otra ciudad o obtener ropa lim
pia. 

Puede que sus deseos de li
bertad y soledad le llevaran 
aquella noche a encontrarse 
con alguien que pretendió rom
per esos esquemas y al revelar
se contra él fuera agredido has
ta la muerte: una muerte que 
sigue sin aclararse, aunque 
ahora, con la detención en Ma
drid del asesino de mendigos, 
exista esa posibilidad. 

• JULIO BARBERO 
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o Fernández Espi
nosa pOdría ser 
gobernadorcivil 

El secretario general de la 
Agrupación Local del PSOE de 
Puertollano y diputado 
regional , Ramón Fernández 
Espinosa podría ser nombrado 
en próximas fechas gobernador 
civil de alguna provincia de 
esta región. El propio 
interesado no qui so dar 
credibj lid ad a este hecho , 
aduciendo que no es la primera 
vez que su nombre suena para 
ocupar un cargo de este tipo, 
asegurando a esta revista que 
de momento él no ha recibido 
ninguna oferta en este sentido. 
Sin embargo, fuentes 
normalmente bien informadas 
señalaron a BISAGRA , que 
hace escasas fechas un 
des tacado miembro del 
gobierno regional había 
ade lantado al ex-a lcalde de 
Puertollano la intención de la 
Administración de nombrarlo 
gobernador civil de una 
provincia de la región 
castellano manchega 

.. / 

Los alcaldes del P.P. de la 
quiren demostrar una mayor 
solidaridad con sus funciona 
rios. Mientras que en la 
mayoría de los Ayuntamien

tos gobernados por el PSOE 
y otras instituciones como la 
Diputación se van a seguir a 
rajatabla los contenidos de 
la Ley de Presupuestos del 
Estado, que congelan el suel
do de los funcionarios, los 
ediles acordaron en una reu
nión celebrada la pasada se 
mana aumentar las retribu
ciones de sus empleados. El 
acuerdo recomienda a todos 
los grupos municipales ha
cer efectiva la descongela 
ción, puntualizando que la 
revisión afecte solo a las re
tribuciones complementarias 

o El encierro surtió efecto 
El encierro que hace unos dias protagonizaron representantes de 
ASAJA, asociación de empresarios y OPA en el Ayuntamiento de 
Socuéllamos como medida de presión ante la subida impositiva 
prevista, por acuerdo plenario, para 1994 se ha resuelto por la via 
del diálogo. El incremento previsto en dos de los impuestos más 
polémicos, el de bienes inmuebles y el de bienes rústicos , era del 
5%, lo que fue rechazado por las asociaciones, "ya que hoy más 
que nunca existe una situación profunda de crisis" .. EI alcalde de 
Socuellamos manifestó a esta revista que se ha alcanzado un 
consenso por el que los impuestos se podrán pagar en dos tramos, 
el primero de abril a julio, con una reducción del 7%, y otro, de 
agosto a octubre,en el que se mantendrá el 5% acordado. 

o Moreno pide a Ureña 
negociar la integración 

o La red de inmigración ilegal llegaba a Ciudad Real 

El portavoz del Partido Popular en la 
Diputación Provincial, Licinio Moreno, envió 
hace unos di as una carta al presidente de esta 
institución, Francisco Ureña , en la que le 
so li citaba una reunión para debatir la 
situación actual creada tras la negativa de 132 
trabajadore s del Hospita l del Carmen a 
integrarse en la red pública del INSALUD. 
Moreno pide en esta carta una reunión de los 
responsables de los dos grupos políticos con 
representac ión en la institución provincial, 
con el fin de buscar una salida negociada a 
este conflicto. De momento, el presidente de 
la Diputación no ha enviado respuesta a la 
misiva enviada por Licinio Moreno. Según ha 
podido saber esta revista es posible que esa 
contestación no llegue nunca, sobre todo por 
el malestar que existe en el eq uipo de 
gobierno de la Diputac ión y 
fundamentalmente en su presidente por las 
duras críticas vertidas por el portavoz de la 
oposición durante el pleno celebrado e l 
pasado 17 de enero en el que se debatió, con la 
presencia de un buen número de trabajadores 
afectados por el problema, la Orden 
Ministerial de Integra~ión en el INSALUD. 

Cinco dominicanas que prestaban sus servicios en el club de alterne de Pozuelo de 
Calatrava fueron detenidas durante el pasado semana como res ultado de la basta 
operación que la Policia ha llevado a cabo para desarticular una red de inmigración 
ilegal. El cerebro de la operación, José Carlos Gaelano Prada, alias "El Cónsul", 
utilizaba dependencias del Consu lado de la República Dominicana en Madrid para 
desarrollar sus actividades delictivas. Esta red que operaba desde hace uno tres años 
aproximadamente ha introducido en España a unas tres mil personas. Las únicas 
detenciones llevadas a cabo en la provincia de Ciudad Real han sido las efectuadas 
durante el pasado fin de semana en el club de Pozuelo de Calatrava. 
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o La Fundación Carreras se hace cargo 
del transplante de médula de Isabel 

La Fundación Carreras se hará cargo de todos los gastos 
que ocasione el trasplante de medula de la vecina de 
Torralba de Calatrava, Isabel Cano Morales. Por este 
motivo la comisión que varios vecinos de esa localidad 
habían creado para canalizar las ayudas para conseguir los 
fondos que hicieran posible la intervención quirúrgica ha 
quedado disuelta. Esta comisión informó recientemente que 
la Fundación Carreras "no recibe ni cobra cantidad alguna 
por ningún concepto, y especificamente, en relación con la 
búsqueda y obtención de médula ósea de donantes no 
emparentados" .También los vecinos de Torralba inmersos en 
esta acción humanitaria piden disculpas por "empañar sin 
intenciona lidd la labor que realiza la Fundación 
Internacional, así como a los medios de comunicación y a 
todas las personas que se han interesado en este caso". 

o Gabriel Miguel, candidato favorito 

A la hora de cerrar estas lineas, aun no se habían concluido 
las negociaciones para la confección de una lista de 
integración al Congreso Local del Partido Popular que se 
celebró el pasado sábado cinco de febrero en un hotel de la 
capital. Aunque la idea del acuerdo entre los dos candidatos 
en liza, Gabriel Miguel Mayor y Emilio Nieto, seguía en 
pie el pasado jueves, tampoco se descartaba que en la cita 
del sábado se presentaran fina lmente dos listas. A esas 
alturas de la semana, Gabriel Miguel era el que dominaba la 
situación al ser en teoría el candidato que contaba con más 
apoyos. Emilio Nieto era proclive al pacto, cediendo, según 
pudo saber esta revista a la condición de que Miguel 
encabezara la candidatura. Donde había más problemas era 
en el resto de puestos hasta completar los veintidós que la 
nutren. Desde la cúpula provincial del partido se seguía 
intentando que finalmente al Congreso llegara una 
candidatura de integración entre los dos aspirantes, después 
de descartarse la presentación de la alternativa conocida 
como tercera via, en la que habían estado trabajando algunos 
concejales del Ayuntamiento de Ciudad Real encabezados 
por Julián López Camarena e Isidoro García Tapia. Tanto 
el presidente provincial, Francisco Gil como el secretario , 
Jesús Garrido confiaban que finalmente se llegara a una 
lista única. 

o Detenidos por profanar tumbas 

Varios jóvenes de Malagón fueron detenidos la semana 
pasada por fuerzas de la Guardia Civil acusados de haber 
profanado dos tumbas del cementerio de esa localidad. Los 
hechos ocurrieron en la noche del 26 al 27 de enero y los 
detenidos fueron B.G.T.G. , C.M.S., J.C.M.G.R. y A.B.V. , 
de edades comprendidas entre los veintitrés y los veinticinco 
años. Según ha podido saber esta revista los chavales 
prendieron una hoguera junto a la lápida de un amigo y 
rompieron varias tumbas. La Guardía Civil pudo detenerlos 
gracias a las manchas de sangre que uno de ellos había 
dejado al caer accidentalmente dentro de una de las tumbas. 
Los jóvenes son también presuntos responsables de un robo 
cometido en la localidad. 

EL 
BISTURI 

SUSPICACIAS ANTE UNA DEMORA 

A 
través de un fax enviado a esta redacción, el 

delegado provincial de Agricultura de la Junta de 
Comunidades , Antonio Mompó, negó 
rotundamente que él conociera el informe que 
sobre el presunto cobro fraudulento de las ayudas a 

los cultivos herbáceos están realizando dos técnicos de la 
delegación que él dirige, tras la denuncia presentada por el 
agricultor de Miguelturra, Eduardo García, contra el presidente 
de la Cooperativa de esa localidad, Ofelio López. 

Sin entrar a discutir la respuesta que Antonio Mompó ha 
dado a un comentario breve que apareció en estas mismas 
páginas hace tres semanas, si querría aportar algunas 
reflexiones sobre este asunto. En primer lugar, causa extrañeza 
la demora en la resolución de un expediente que se inició el 
dia 22 de diciembre del pasado año, cinco días después de 
presentada la denuncia por el agricultor de Miguelturra, 
cuando dos técnicos de la Delegación visitaron las parcelas 
donde presuntamente Ofelio López sembró el girasol, según el 
mismo aseguró a esta revista, aportando además soportes 
documentales (facturas de semillas y de trabajos de siembra), 
que apoyaban su explicación. 

Al parecer, Mompó justifica el retraso en la resolución del 
expediente por la frenética actividad que su departamento 
desarrolla en estos momentos con motivo de la tramitación de 
las ayudas de la PAe. Aunque casi todo el mundo coincide en 
destacar que las irregularidades en la percepción de este tipo 
de ayudas suelen ser numerosas, este caso trasciende la 
generalidad, al estar protagonizado por un destacado miembro 
del sector cooperativista de' Castilla la Mancha, quién además 
es teniente de alcalde por el PSOE en el Ayuntamiento de 
Miguelturra. 

Sin conocer el contenido del informe oficial no voy a caer 
en la tentación de adjudicarme un papel que no me 
corresponde, a pesar, de tener indicios más que fundados de 
que la denuncia del agricultor miguelturreño no ha sido 
gratuita. Pero lo que si se puede exigir desde un medio de 
comunicación a una Administración Pública es la rápida 
resolución de un tema que ha puesto en entredicho, 
precisamente por la percepción de unas ayudas que se han 
convertido en vitales para el mantenimiento de la actividad de 
miles de agricultores tras la entrada en vigor de la reforma de 
la PAC, a uno de los máximos responsables del sector 
cooperativo en esta región. En este caso no es una anécdota 
que Ofelio López sea además de presidente de la Cooperativa 
de Miguelturra, presidente de CERESCO,sociedad que agrupa 
a once cooperativas del sector cerealístico de la provincia y 
presidente del sector de cereales de UCAMAN. La mejor 
forma de evitar susceptibilidades es resolviendo rltpidamente 
el expediente, así se sabrá si Ofelio López ha sido víctima de 
una venganza, justificación que el esgrimió en su defensa en el 
reportaje publicado por esta revista hace unas semanas o si por 
el contrario actuó fraudulentamente, cobrando un dinero que 
no le correpondía. Las magníficas relaciones de UCAMAN y 
CERESCO con la consejería de Agricultura no trabajan a 
favor de evitar esas susceptibilidades 

- 21 -
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #313, 6-12/2/1994.



LA DIRECCION DE LA PAZ DESMIENTE A FELlX ARCE 

El médico Jesús Muñoz Sánchez, jefe de sección de Nefrología del hospital Gutiérrez Ortega de 
Valdepeñas recibe, desde hace meses, su sueldo sin trabajar. El director del citado centro hospitalario, 

Javier Lozano, ha confirmado que Muñoz recibe su remuneración del hospital de Valdepeñas, 
aunque, según la información que tiene, cree que trabaja en el hospital La Paz de Madrid. El director 

provincial del INSALUD, Félix Arce así lo asegura, pero la Dirección de La Paz lo desmiente. 
I 

Un médico del hospital de 
Valdepeñas cobra sin trabajar 

Félix Arce afirma 
que, hace pocos 
días, habló con el 
hospital La Paz de 
Madrid y le 
confirmaron que el 
médico nefrólogo se 
encontraba allí 
trabajando. 
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ho spital 
Gutiérrez Or
tega de Val
depeñas 
abona el 
sueldo del 
médico-ne

___ frólogo Je-

sús Muñoz Sánchez, jefe de 
sección de Nefrología del cita
do centro, a pesar de que éste 
no trabaja en el INSALUD 
desde comienzos del año 1992. 

En opinión de fuentes sanita
rias, el hecho de que el médico 
nefrólogo esté cobrando sin 
trabajar -según sostienen- alre
dedor de 350.000 pesetas men
suales netas obedece a un pacto 
existente entre el director pro
vincial del INSALUD, Félix 
Arce, y la directora del com
plejo hospitalario Alarcos, Ma
tilde Cortés, quienes, a juicio 
de las citadas fuentes, alcanza
ron un acuerdo con el fin de 
pagar el silencio del doctor 
Muñoz Sánchez, tras el cese 
que el médico nefrólogo sufrió, 
a principios de 1992, cuando 
los responsables sanitarios tra
jeron en comisión de servicio 
como médico adjunto al doctor 
Ramón Peces al servicio de 
Nefrología y le dieron funcio
nes de jefe de servicio. 

El director provincial del IN
SALUD, Félix Arce, ha subra
yado que el proceso de contra
tación y cese fue el lógico en 
estos casos. "Se trajo a un mé
dico adjunto, se hizo la promo
ción interna, que es la forma 
de adquirir una jefatura de 
servicios según las condiciones 
delINSALUD, y, naturalmente, 

El direor provincial deIINSALUO, Félix Arce. 

el doctor Peces está cobrando 
como jef e de servicios, y la 
persona que desempeíiaba el 
puesto volvió a su puesto ante
rior". 

(j)(j)(j) CERTIFICADO 

El 21 de octubre de 1992, 
Félix Arce firmó un certifica
do, con el membrete del INSA
LUD, en el que hizo constar 
que el doctor Muñoz Sánchez, 
jefe de sección de Nefrología 
del Hospital Gutiérrez Ortega 
de Valdepeñas, se encontraba 
a la. espera de asignación de 
funcIOnes en otro centro, debi
do a que· en el de Valdepeñas 
no existía, en ese momento, -ni 
existe ahora- el citado servicio 

de Nefrología. "Dado que, tan
to en la provincia de Ciudad 
Real -explica el certificado
como en la Comunidad Autó
noma, no existen, de momento , 
vacantes de la especilidad, esta 
Dirección Pro vincial se en
cuentra gestionando su comi
sión de servicio". 

(j)(j)(j) FELlX ARCE 

De acuerdo a la versión faci
litada por Félix Arce a BISA
GRA, el especialista en Nefro
logía trabajó durante , 
aproximadamente, tres años en 
el complejo hospitalario Alar
cos y durante un periodo ma
yor en el hospital La Paz de 
Madrid. 
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En la fotografía superior, el hospital La Paz de Madrid. Sobre esta líneas, a la izquierda, el doctor Ramón Peces. A su lado, Matilde Cortés. 

Sobre la posibilidad de que 
el médico nefrólogo estuviera 
siendo remunerado por el IN
SALUD sin trabajar, Félix Ar
ce se refiere, con cierta ironía, 
en los siguientes términos: "Si 
mirásemos lo que cobran sin 
trabajar muchos, ¡qué sorpresa 
nos llevaríamos'''. De todos 
modos, explica que la actual si
tuación de Muñoz Sánchez es 
la de un médico en comisión de 
servicio que trabaja en el hos
pital La Paz de Madrid. 

Ante el cese, que sirvió para 
que el doctor Ramón Peces re
emplazara a Muñoz Sánchez, 
la gestión de Arce se dirigió a 
estudiar la posibilidad de reubi
car al cesado en el hospital de 

Valdepeñas, pero como esto 
no fue posible se destinó en co
misión de servicio al hospital 
La Paz de Madrid, donde, ac
tualmente, trabaja, siempre se
gún la versión de Arce. 

~~~ "HABLE CON LA PAZ" 

El responsable de la Sanidad 
en la provincia de Ciudad Re
al asegura que hace unos días 
habló con el hospital La Paz de 
Madrid y recibió la confirma
ción de que se encontraba en 
este hospital trabajando. 

Todo sería, aparentemente, 
normal , si no fuera porque la 
Dirección del hospital La Paz 

JEI doctor Jesús 
Muñoz Sánchez vive 
en el extranjero desde 
finales del año 
pasado, según ha 
manifestado su 
hermano. 

confirmó personalmente a esta 
revista, el pasado lunes día 31 
de Enero, que el doctor Muñoz 
Sánchez, independientemente 
de lo que diga Félix Arce, no 
trabaja ni ha trabajado en los 
últimos años en el centro hos
pitalario madrileño. 

Concretamente, la informa
ción facil itada por la dirección 
del hospital La Paz desmiente 
categóricamente que el médico 
nefrólogo haya trabajado allí 
durante el periodo posterior 
que recoge el certificado firma
do por Félix Arce (octubre de 
1992) y añade que la última re
lación laboral con Muñoz 
Sánchez se remonta a 1990. 

No obstante, el director del 
hospital Gutiérrez Ortega de 
Valdepeñas, Javier Lozano, 
ha explicado que "el doctor Je
sús Muñoz cobra su retribu
ción fija de este hospital y las 
guardias que realiza se le abo
narán en el hospital La Paz, ya 
que a pesar de que es aquí 
donde tiene su plaza de Nefro
logía -hace años existió en Val
depeñas dicho servicio- se en
cuentra en Madrid en comisión 
de servicio porque el INSA
LUD ha estimado que allí sería 
más aprovechable". 

Preguntado sobre la posibili
dad de que Muñoz estuviera 
cobrando sin trabajar, Lozano 
sostiene que "sería de escánda
lo que yo le siguiera pagando a 
este señor y se encontrara en 
su casa o de vacaciones". 

~~~ LA FAMILIA 

En este sentido, el hermano 
del médico Jesús Muñoz Sán
chez ha indicádo que el doctor 
no trabaja, en la actualidad, en 
el hospital La Paz de Madrid, 
ni en el Alarcos de Ciudad Re
al, ni en el Gutiérrez Ortega de 
Valdepeñas, puesto que "desde 
fina les de año se encuentra en 
el extranjero". 

Asimismo, el hermano de 
Muñoz Sánchez comenta que, 
en su casa, no tienen noticia de 
cuándo volverá a España y 
alude a que "creo que se en
cuentra en Turquía buscando 
trabajo, aunque , en realidad, 
no tiene un lugar fijo de resi
dencia". 

Igualmente, incide en que 
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"no se encuentra en el ex
tranjero por encargo del lNSA
LUD , sino por propia volun
tad". 

(jl(jl(jl MATILDE CORTES 

Por otra parte, este semana
rio ha intentado contactar con 
la directora del centro hospita
lario Alarcos de Ciudad Real , 
Matilde Cortés, aunque ha si
do imposible hablar con ella. 
La persona que contestó al te
léfono, en la primera oportuni
dad, señaló que se encontraba 
en una larga reunión que, pre
visiblemente , la mantendría 
ocupada durante toda la maña
na. Al cabo de unos días, el pa
sado iniércoles día 3, un nuevo 
intento se vio frustado poque 
"la directora -según dijo una 
voz femenina- se encuentra de 
viaje y no regresará hasta el 
próximo lunes". Esta persona 
manifestó, asimismo, que no 
era posible facilitar ningún nú
mero de teléfono de Matilde 
Cortés. 

• PABLO DIAZ-P. 

I 

El director del hospital de Valdepeñas asegura que "sería de escándalo" que un médico cobrara sin trabajar. 

CARNAVAL HERENCIA 94 
DE INTERES TURISTICO REGIONAL 

Sábado 12 Febrero . 18,30 horas. 
Actuarán MICKY· y Orquestas 

Concurso de Máscaras Tradicionales. 

Domingo 13 . 18,30 horas. 
Fiesta Fin de Pasacalles 

JENASAN SHOW 
Concurso de Disfraces. 

Lunes 14 . 18,30 horas 
Fiesta Noche del 

EROTISMO y TERROR. 

Martes 15 . Al finalizar el Ofertorio 
Entrega de Premios. 

Lugar: 
Palacio del Carnaval 
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OLos 
consumidores 
quieren más 
flexibilidad 

Los representantes de los 
consumidores de la región 
expusieron al consejero de 
industria, Alejandro Alonso, 
que preferirían que en la 
regulación de los horarios 
comerciales se contemplara la 
apertura de al menos doce 
festivos durante el año, y no los 
ocho que figuran en el decreto 
nacional y con el que están de 
acuerdo las cámaras de 
comercio y las confederaciones 
de empresarios, aunque 
aclararon que acatarían la 
voluntad de la mayoría. 
Por otra parte, la reunión con 
los representantes de las 
grandes superficies 
comerciales, prevista para el 26 
de enero pasado, se suspendió 
ante la incomparecencia de sus 
representantes. 

El pasado miércoles los que 
paseaban por las cercanías 
del edificio que sirve de 
sede a los sindicatos UGT 
y CCOO contemplaron con 
asombro como un hombre, 
conocido, como el "Nano" 
en su ámbito artístico (es 
cantaor) se encadenaba por 
propia voluntad a la puerta 
del edificio. Protestaba por 
el caso omiso que le habían 
hecho los responsables 
sindicales cuando fue a 
reclamarles una factura de 
siete mil pesetas, que era lo 
que el cerrajero le había 
cobrado por cambiar la 
cerradura de la mercería 
que regenta, ya que el día 
de la huelga se la 
rellenaron con clavos. 
Otro grupo de comerciantes 
está estudiando pedir daños 
y perjuicios por los 
desperfectos causados el 27 
de enero. 

o La Reforestación se rebaja 
De las 387 solicitudes para reforestación que presentaron los 
agricultores de la provincia la consejería de agricultura únicamente 
ha aprobado 209. En un principio se pensó que se destinarían a 
Ciudad Real más de mil millones de pesetas para reforestar en 
1994, pero la consejería ha aprobado subvenciones por valor de 
374 millones de pesetas. 
ASAJA criticó estas reducciones debidas a la falta de dinero pero 
fuentes del a consejería aseguran que lo que faltan son plantas. 
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o El hipermercado Pan de 
Azúcar cierra 

El hipermercado Pan de Azúcar está durante estas 
semanas liquidando sus existencias. Al parecer la 
empresa está a punto de ser vendida y se baraja la 
posibilidad de que sea al grupo francés L' Claire. 
Según fuentes sindicales días antes de la huelga 
delegados franceses de L' Claire estuvieron visitando 
las instalaciones de Pan de Azúcar en Ciudad Real. Los 
empleados del hipermercado no tienen ninguna noticia 
sobre los planes de los actuales propietarios. 
Pan de Azúcar es propiedad de Transmeridional, 
compuesta por tres empresas, Fomento de Desarrollo 
FOCSA, grupo Pao de Acúcar y grupo Transafrica. En 
Ciudad Real se instalaron en 1992 e invirtieron más de 
2.000 millones de pesetas. 
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o Nuevas ideas para turismo 
rural 

Las localidades de Puerto llano y Almadén están dispuestas 
a aprovechar al máximo sus recursos industriales, que 
aunque en declive pueden ser aprovechados de manera 
novedosa: como curiosidad turística. 
La agencias de viajes TEP y los ayuntamientos de ambas 
localidades podrían colaborar en este proyecto que en este 
mes será ya una realidad. Los viajeros podrán viajar, según 
esta programación, de Madrid a Puertollano en AVE Y la 
atracción de la excursión estará en visitar las minas abiertas 
de Encasur, el complejo petroquímico de Repsol y la futura 
central termoeléctrica de Elcogás. 
En Almadén la intención de Viajes TEP es que los turistas 
puedan visitar las minas, que sirvieron antiguamente para 
que los presos cumplieran allí los trabajos forzosos. Aún 
queda pendiente el visto bueno de MInas de Almadén. 

o Repsol Petróleo demandada 
por un trabajador eventual 

El pasado año los trabajadores eventuales del complejo 
petroquímico de Repsol en Puertollano comenzaron a movilizarse 
tras conocer los planes de reestructuración laboral de la empresa, 
que podrían mandar a la calle a los contratados temporales (más de 
cien empleados). Durante el verano realizaron una larga acampada 
de protesta, como recoge la fotografía de archivo, pero las 
movilizaciones no sirvieron para mantener los puestos de trabajo. 
Ahora dos de los trabajadores despedidos han denunciado a la 
empresa en el juzgado de lo social, al considerar que su despido es 
nulo o improcedente por "basarse en un contrato formalizado en 
fraude de ley", según recoge la demanda formulada por el 
trabajador Plácido Barranquero. 
Barranquero ha denunciado que pese a que se le hizo en 1990 un 
contrato en prácticas, "en ningún momento se cumplieron los 
requisitos propios de esta modalidad de contratación". 

LAS CUENTAS 
CLARAS 

P.L.G 

La sombra de PSV 

E 
1 ayuntamiento de Valdepeñas decidió el pasado 
31 de enero, en el desarrollo de un pleno extraor
dinario, quitarle los terrenos adjudicados hacía 
siete meses a la cooperativa de viviendas VI
TRA, iniciativa del sindicato de CCOO. La deci

sión respondía a que Vitra no cumplió el plazo marcado por 
el ayuntamiento en cuanto a pagos y aún no había desem
bolsado ni una peseta de los cuarenta millones que costaban 
los terrenos (treinta y ocho millones más dos de intereses). 
Vitra lo tenía ya casi todo en Valdepeñas, tenía los terrenos, 
tenía los planos de las viviendas, tenía los precios, tenía el 
estudio de mercado ... sólo le faltaban los cooperativistas. 
Aunque numerosos valdepeñeros se interesaron por las vi
viendas solo hubo, en más de siete meses de captación de 
interesados , cincuenta 
preinscripciones y de éstas 
solamente ocho personas 
llegaron a firmar contrato. 
Ninguno de estos ocho ha
bía dado ni un duro y VI
TRA no pudo conseguir 
suficientes garantías para 
empezar a pagar los terre
nos en el tiempo pactado. 
Para los responsables de 
esta cooperativa de vivien
das esta experiencia de 
Valdepeñas, una de las pri-

VITRA tenía casi todo: 
terrenosJ estudio de 
mercadoJ planosJ 

precios ... J le ha 
faltado lo fundamental: 
compradores 

meras en la provincia, ha demostrado que existe mucho in
terés pero frena la desconfianza. Dos hechos alimentan este 
recelo: el fracaso estrepitoso de PSV, la promoción de vi
viendas sociales de UGT, y la inseguridad económica de los 
potenciales compradores. Para CCOO incluso ha sido con
traproducente el que muchos interesados no sabían que po
día pasar con sus empleos tras la aprobación de la reforma 
laboral. 
Pese a que en teoría la promoción de 'viviendas se ha queda
do ya sin el suelo, el director general de VITRA en la re
gión, Luis Chamorro, está intentando renegociar con el al
calde de la localidad un aumento de plazo mientras se 
consiguen más cooperativistas. Pero no es fáci l ya que el 
ayuntamiento dejó bien claro que necesita dinero yeso fue 
lo que motivó a sacar a concurso esos terrenos. 
Algunos responsables del sindicato en Valdepeñas critica
ron que el ayuntamiento podría no tener mano blanda en es
te asunto porque no perdona los quebraderos de cabeza que 
el sindicato le dio en el tema del geriátrico, ya que fue 
CCOO quien más caña dio en que este centro cambiara de 
ubicación por considerar impropia la instalación entre un 
cementerio y un tanatorio. Pero del hecho de que, aún ha
biendo necesidad de viviendas a precios asequibles no in
viertan los compradores, es en gran medida consecuencia de 
la sombra que ha dejado PSv. A Vitra le costará el doble. 
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DE EXCURSIONES EN BURRO A LABORES DE PASTOREO: 

La región castellano manchega no tiene playas, ni tradición turística (a excepción de Cuenca y 
Toledo), pero a cambio ofrece un territorio tan rico como variado en recursos naturales. Con ayuda del 

programa europeo Leader y con el apoyo de administraciones locales, provinciales, regionales y 
algunas iniciativas privadas, está empezando a explotarse el filón del turismo rural y del agroturismo. 

La riqueza natural y paisajística va a ser aprovechada para relanzar el turismo rural. En la fotografía una imagen del Parque natural de Cabañeros. 

Castilla La Mancha descubre el 
turismo rural 

Cuenca y 
Guada/ajara han sido 
pioneras en e/ 
turismo rural. 
Mercados como e/ 
de Madrid o Valencia 
responden a estas 
oferlas de campo y 
deporte. 
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os hábitos de 
los turistas 
están cam
biando. Sol y 
Playa ya no 
es la fórmula 
mágica, al 

...... menos ya no 
es la única, y de ésto se empie
za a beneficiar la región de 
Castilla La Mancha. 

Agroturismo, turismo ecoló
gico o natural y turismo rural 
son los nombres dados para las 
nuevas modalidades que agen
cias, patronatos de turismo y 
empresas privadas de distinta 
índole quieren explotar como 
alternativa al turismo tradicio
nal. Este filón turístico se va 
desarrollando muy rápidamen-

te, en parte gracias a los fuertes 
apoyos económicos que está 
dando Europa a través del pro
yecto Leader. Miles de millo
nes de pesetas han llegado a la 
región para rehabilitar antiguas 
casas de labranza, construir ca
bañas, siguiendo el modelo an
tiguo, en parajes llenos de en
canto, formar a agricultores 
como guías turísticos, promo
cionar rutas, etc. 

Cuenca y Guadalajara han si
do provincias pioneras en ver 
las posibilidades que ofrece su 
territorio y ya tienen en marcha 
paquetes de turismo rural. Al
gunos pueblos de Albacete 
también han comenzado con 
algunas experiencias piloto a 
volcarse en esta nueva fuente 

de ingresos, como es el caso de 
la localidad de Letur. Toledo, 
en cambio, sigue centrado en 
un turismo basado en su patri
monio histórico-artístico y no 
contempla de momento ningún 
proyecto en el campo del agro
turismo. 

La provincia de Ciudad Real, 
a través del Patronato de Inte
reses Provinciales, ha diseñado 
un ambicioso proyecto de turis
mo rural que tiene como uno 
de los platos fuertes el aloja
miento en casas de campo re
habilitadas. 

Para estas provincias, tradi
cionalmente marginadas por el 
turista clásico por falta de in
fraestructuras y alicientes, el 
turismo del 2.000 pasa por el 
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Senderismo, cicloturismo y viajes a lomos de burros o caballos para descubrir la región. 

Las mejores ofertas y direcciones 

ALBACETE 

LETUR: pueblo de la Sierra del Segura. Cuenta con viviendas restauradas en una zona de
clarada conjunto histórico artístico. Los precios en viviendas con capacidad para cuatro a seis 
personas, para un fin de semana, oscilan entre las 12.500 y las 15.00 dependiendo de la tempo
rada. Días sueltos cuestan 3.000 pesetas cada uno y una semana entera entre 30.000 y 40.000 
pesetas. En viviendas para cuatro personas pasar un fin de semana cuesta entre 10.000 y 
12.500, días sueltos 2.500 y una semana entera de 25.000 a 30.000 pesetas. 

Para las reservas llamar al teléfono 967- 42 60 01 (En las reservas es necesario anticipar un 
25% del importe total del alquiler) . 

Las actividades que se pueden hacer son senderismo, cotos de caza y pesca, piscina natural. 

CIUDAD REAL (A partir del mes de abril) 

Ruta ALMAGRO-CASTILLO-CONVENTO DE CALATRAVA LA NUEVA 
Ruta CIUDAD REAL- YACIMIENTO ARQUEOLOGICO DE ALARCOS 
Hospedaje: Casas de labranza rehabilitadas por todo el campo de Calatrava. Los precios de 

serán entorno a las cinco mil pesetas, por día y con pensión completa. En las casas El Retazo y 
La Cañada se podrá participar en actividades agrarias y ganaderas. 

Actividades: alquiler de bicicletas, senderismo, alquiler de caballos, cuidado de animales, 
cursos de huerta y jardinería" almazara, bodegas, aulas de naturaleza, actividades 
cinegéticas,artesanía, exposición de productos típicos, etc. 

Para reservas e información: Oficina de Turismo Rural del Campo de Calatrava, 
Teléfono: 926- 88 28 79. Fax: 926- 88 28 80. 

CUENCA 

Hoteles y albergues en la Serranía de Cuenca. Diez cabañas para alojarse en Las Majadas, 
precio: 7.000 pesetas al día, capacidad para cinco personas. Cicloturismo y diversas actividades 
al aire libre. Siete rutas turísticas rurales. Para más información llamar al Patronato de Turismo, 
teléfono: 966- 17 71 80 

GUADALAJARA 

Excursiones a la carta, con recorrido en burro de la Sierra de Ayllón, dos días por 10.000 pe
setas con pensión completa y alojamiento. TIO VIVO, teléfono: 949- 25 38 68. 

Patronato de Turismo: 949- 88 75 00 

campo. Y con unas peculiari
dades interesantes: se trata de 
atraer a un turismo de calidad, 
de nivel cultural alto y sensibi
lizado con el medio ambiente. 

(j)(j)(j) CABAÑAS EN LA SIERRA 

Cuenca y Toledo, por su pa
trimonio histórico y artístico, 
han sido las únicas provincias 
de la región que han tenido en 
el turismo una fuente destaca
ble de ingresos. Cuenca ha em
pezado ahora, a través de su 
patronato de turismo, a ampliar 
su oferta teniendo en cuenta, 
especialmente, las exigencias 
de mercados tan importantes 
como Madrid y Valencia. 

"En el último año se han 
puesto en marcha dos impor
tantes actuaciones en materia 
de agro turismo subvenciona
das por el programa leader
explica el presidente del Patro
nato de Turismo de Cuenca, 
Luis Esteban Cava-, una de 
ellas en la comarca de la Se
rranía de Cuenca, que afecta a 
30 pueblos, y otra en la comar
ca de la Alcarria, que abarca a 
diecinueve pueblos. La inver
sión ha superado los quinien
tos millones de pesetas". 

Con las subvenciones euro
peas se han construído cuatro 
nuevos hoteles en los pueblos 
de la Serranía y se ha ampliado 
uno antiguo. En el término de 
Las Majadas, el panadero del 
pueblo ha construído un grupo 
de diez cabañas, hechas en pie
dra y completamente equipadas 
(cada una ha requerido una in
versión de unos cuatro millo
nes de pesetas). Ubicadas cerca 
de El Hosqu.iUo, las cabañas 
están ·pensadas para turismo de 
dos días (un fin de semana 
cuesta 7.000 pesetas alquilar 
una cabaña) y se complemen
tan con varios restaurantes y un 
museo. 

En la comarca de la Alcarria 
también se han acondicionado 
antiguas casas de labranza. Se 
han diseñadodos rutas para ha
cer cicloturismo en sus proxi
midades y se han acondiciona
do antiguas cuevas de vino de 
interés para los turistas que 
además pueden visitar yaci
mientos arqueológicos. El Pa
tronato de Turismo comenzará 
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a promocionar siete rutas de tu
rismo en la naturaleza, apoya
das por un sector de hostelería 
que se ha formado en la gastro
nomía típica de la zona. 

~~~ EXCURSIONES EN BURRO 

Dentro del sector turístico 
español, entre un 12 y un 14 
por ciento corresponde al turis
mo rural. Para Jesús Orea, del 
Patronato de Turismo de Gua
dalajara, "el agroturismo es un 
fenómeno emergente que hay 
que aprovechar. En nuestra 
provincia tenemos una pobla
ción escasa y un territorio de 
12.000 kilómetros cuadrados, 
con recursos naturales muy ri
cos y variados. Por esto esta- ui 

mos planteándonos crear un": 
consorcio provincial para tu- :2 

rismo rural, que aglutine y ase
sore a todos los sectores impli
cados en su desarrollo". 

En Guadalajara no se ha con
templado la posibilidad de re
habilitar casas de labranza pero 
cuentan con pequeños hoteles 
reformados en enclaves de gran 
valor paisajístico, como la 
Hospedería del Barranco de la 
Hoz, en Ventosa. 

Una empresa privada, Tío 
Vivo, puso en marcha en abril 
del año pasado distintos pro
gramas de turismo rural. Javier 
Muñoz, uno de los miembros 
de la empresa, explica las ofer
tas que lanzan a un turismo 
fundamentalmente joven, de 
fin de semana y ávido de reali
zar actividades en la naturale
za: "Hacemos un turismo a la 
carta , según los gustos de 
quien venga a visitar Guadala
jara. Se ofrece alojamiento ru
ral y posibilidad de realizar 
senderismo, por rutas ya ela
boradas, ciclo turismo y pira
güísmo". Para Tío Vivo estas 
iniciativas han tenido un gran 
éxito, con cien personas de me
dia por mes. "Lo que más 
abunda- explica Javier Muñoz
es la excursión de un solo día o 
de fines de semana, fundamen
talmente de gente de Madrid. 
Los clientes suelen ser perso
nas de entre 20 y 40 años, 
amantes del deporte y de la na
turaleza". Como novedad Tío 
Vivo ha preparado rutas en bu
rro por la Sierra de Ayllón, que 
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suelen durar desde unas horas a 
varios días. 

~~~ EL RESURGIR DE LETUR 

"Está claro que la tendencia 
creciente es la del turismo eco
lógico y hay que hacer un gran 
esfuerzo económico para im
pulsarlo- asegura Abelardo 
Mora, delegado provincial de 
Turismo de Albacete-. En Al
bacete en los últimos seis años 
el turismo se ha incrementado 
entre un cincuenta y un sesenta 
por ciento. Tenemos un gran 
potencial con las provincias de 
Murcia y Alicante. Y aunque en 
el ámbito del turismo rural hay 
más intenciones que realidades 
ya contamos con una experien
cia piloto en el pueblo de Le
tur". 

Jesús Rabadán es el alcalde 
de Letur, un pequeño pueblo si
tuado en la Sierra del Segura 
declarado conjunto histórico de 
interés. "En 1988 el ayunta
miento empezó a comprar ca
sas antiguas que estaban casi 
en ruinas, porque son de ado
be, de baja calidad, solo las 
más n'obles son de piedra. Pri
mero rehabilitamos a través d e 
una escuela taller tres casas, 
pensando en darles una solu
ción turística. Con una subven
ción de 50 millones d e la di
rección general de turismo y 
nuestra aportación hoy tene
mos nueve casas rehabilitadas 

y otras tres más en construc
ción. El éxito ha sido enorme 
las casas están todos los fine; 
de semana ocupadas por turis
tas que vienen a practicar de
portes, andar por la sierra, etc. 
Tenemos unos gastos mínimos 
de mantenimiento y una buena 
fuente de ingresos pata Letur". 

~~~ AGROTURISMO 

El Patronato de Intereses 
Provinciales de Ciudad Real ha 
querido aprovechar inteligente
mente los varios cientos de mi
llones de pesetas que ha dado 
el programa leader para el tu
rismo rural Ha diseñado dos 
rutas en el campo de calatrava 
que se pueden visitar haciendo 
senderismo, cicloturismo, rutas 
a caballo, etc. Como infraes
tructura de apoyo se han remo
delado siete antiguas casas de 
labranza repartidas por toda la 
comarca, en las que además de 
hospedarse se puede participar 
en las labores típicas de la ca
sa, ya sean ganaderas o agríco
las. En proyecto está también 
recorrer en burro el antiguo Ca
mino de la Plata o tener la po
sibilidad de hacer rutas a caba
llo. El sector de la hostelería se 
implicará en esta iniciativa, re
ciclándose en la gastronomía 
populár y sumándose a la mar
ca Leader. 

• PRADOL.G. 

Según el alcalde de 
Letur el turismo 
rural está siendo una 
buena fuente de 
ingresos para el 
pueblo 

En casas de labranza 
de Ciudad Real se 
pOdrán realizar 
labores agrícolas y 
ganaderas 
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Del 20 al 25 de mayo 
se celebrará en 

Valdepeñas, en el 
pabellón de FERIVAL, 

la primera Feria 
Internacional de 

Turismo de Castilla La 
Mancha. Organizada 

por el ayuntamiento de 
Valdepeñas y 

patrocinada por la 
empresa Grupo Star, se 

orientará al público. 
Benito Sánchez (segundo por la derecha), concejal de promoción económica y Agustín Lamana (en el centro) director del grupo Star • 

ESTARA PATROCINADA POR LA EMPRESA GRUPO STAR y EL AYUNTAMIENTO 

Valdepeñas será la sede de la 
primera feria del turismo de la región 

ras más de 
siete largos 
meses de ne
gociaciones 
el ayunta
miento de 
Valdepeñas a 
través de su 

institución ferial, FERIVAL, y 
la empresa Grupo Star, tienen 
ya lista la que será la primera 
feria internacional de turismo 
en Castilla La Mancha. 

El 20 de mayo será la inau
guración oficial de esta mues
tra, que durará cinco días y que 
se desarrollará en el pabellón 
ferial de Valdepeñas. 

"Castilla La Mancha se ha 
convertido en una región con 
un creciente turismo emisor y, 
por otro lado, tiene un enorme 
potencial de turismo interior
explica Agustín Lamana, di
rector general del Grupo Star 
(empresa que reúne a diversas 
agencias de viaje)-. Sin embar
go no había ninguna feria del 
sector en toda la región, aunque 
se colaban algunos productos 
turísticos en ferias de otros sec-

tores, como la del Campo, de 
Manzanares" . 

Este interés del Gupo Star 
coincidió con las ganas de los 
responsables de FERIVAL de 
explotar al máximo el pabellón 
ferial de Valdepeñas. "En Feri
val somos conscientes de que 
no tenemos ni la infraestructu
ra ni los presupuestos que otros 
pabellones feriales , pero lo que 
no nos falta es imaginación, ni 
tampoco esfuerzo para sacar a 
lo nuestro el máximo prove
cho"- manifiesta Benito Sán
chez, concejal de promoción 
económica del ayuntamiento de 
Valdepeñas. 

En el mes de diciembre del 
año pasado Ferival envió su ca
lendario de ferias a la adminis
tración regional , en él figuraba 
ya la feria internacional de tu
rismo, "pero aún no sabemos si 
entrará en el calendario oficial 
de ferias de la Junta de Comu
nidades, es decir, que no sabe
mos si contará con algún tipo 
de subvención económica". 

Según Agustín Lamana la fe
ria cuenta ya con el apoyo eco-

FERIVAL acogerá esta feria del 20 al 25 de 
mayo. En la foto, la gerente. 

nómico de las cajas de ahorro 
de la región y del Patronato de 
Intereses Provinciales de Ciu
dad Real, "que subvencionará 
probablemente- cuenta Lama
na-autobuses gratuítos para 
que pueda venir público de di
ferentes puntos de la región". 

La Primera Feria Internacio-

nal del Turismo de la región, 
está pensada para el público 
más que para los profesionales, 
"para ellos ya se ha desarrolla
do FfTUR- dice Lamana-. Lo 
que queremos es que esta feria 
sea un éxito de público, que 
tenga una participación masi
va. Ya hemos enviado 50.000 
invitaciones". 

La Feria tendrá dos vertien
tes: la emisora y la receptora. 
En palabras de Lamana "Casti
lla La Mancna ya no es cliente 
de Benidorm sino que empieza 
a elegir cada vez con más ji-e
cuencia destinos internaciona
les y a las mayoristas y agen
cias de viajes les interesa estar 
presentes en la región. Por otra 
parte queremos atraer el turis
mo interior, especialmente de 
tipo rural y ecológico, que es el 
gran desconocido". 

Esta feria internacional de tu
rismo se presentará oficialmen
te el 25 de febrero . 

• P.L.G. 
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TECNOBIT , una 
empresa valdepeñera 
dedicada al diseño y 

fabricación de equipos 
de electrónica 

profesional, está a la 
espera de la 

confirmación definitiva 
por parte del 

Consorcio Europeo de 
su participación en la 
fabricación del avión 
de combate europeo, 

proyecto en el que 
participan España, 

Inglaterra, Alemania 
e Italia. 

TECNOBIT está ubicada en el pOlígono industrial de Valdepeñas. 

LA EMPRESA VALDEPEÑERA ESPERA PARTICIPAR EN EL PROYECTO DEL AVION DE 
COMBATE EUROPEO 

Tecnobit,. una empresa de 
tecnología puntera para Defensa 

El Ministerio de 
Defensa ya ha dado 
el visto bueno a la 
participación de 
Tecnobit en el 
proyecto del avión 
de combate europeo 

-32-

ECNOBIT, 
una empresa 
que fabrica 
equipos de 
electrónica 
profesional (la 
diferencia con 
la electrónica 
de mercado 

está en que se hacen series de 
únicamente 10 ó 20 unidades 
de esos equipos)ya ha recibido 
el visto bueno del Ministerio 
de Defensa para su participa
ción en este proyecto. Sin em
bargo , el Con sorcio 
europeo(integrado por España, 
Inglaterra, Alemania e Italia) 
aún no ha dado a esta empresa 
la confirmación definitiva so
bre su participación en la fabri
cación del avión de combate 
europeo. 

Los técnicos de Tecnobit ya 
han participado en numerosas 
reuniones con el Consorcio 
Europeo , "estamos realizan
do cosas de forma preliminar y 
hay papeles del Consorcio en 
los que ya aparece el nombre 
de Tecnobit pero no el docu
mento definitivo , el más impor
tante , que sería la realización 
del pedido", comenta Jose Ma
nuel Pena, director técnico de 
la empresa. Y es que este fu
turo avión de combate europeo 
es un proyecto que va a marcha 
lenta .En principio las previsio
nes apuntaban a que este avión 
estaría finalizado en Mayo del 
92, ;,Abril del 93 y ahora se es
pera que este avión esté volan
do el próximo mes de.Mayo. Y 
algo parecido ha sucedido con 
la participación en este proyec-

to de Tecnobit. Desde el pasa
do mes de Octubre esperan la 
decisión que confirme su traba
jo en este proyecto. 

La labor que esta empresa 
desarrollaría estaría relaciona
da con los equipos de control 
de diversas partes del avión. Y 
es to es todo lo que los técni
cos de Tecnobit pueden concre
tar sobre su participación. El 
resto es información reservada 
que no están autorizados a re
velar. 

Pero el secretismo no afecta 
solamente a este proyecto. Jo
se Manuel Pena y Fernando 
A.Otazu,director técnico y ge
rente de Tecnobit, respectiva
mente, no pueden explayarse 
en las explicaciones sobre los 
distintos proyectos en los que 
trabajan al estar todos ellos re-
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Jose Manuel Pena y Fernando A.Otazu, director técnico y gerente 
respectivamente, de Tecnobit 

TECNOBIT se dedica al diseño y producción de equipos de electrónica profesional 

lacionados con el Ministerio de 
Defensa . 

(j)(j)(j) INSTITUCIONES 

. Ubicada en el polígono in
dustrial de Valdepeñas,esta 
empresa lleva funcionando 
desde 1980 y en estos trece 
años siempre han trabajado pa
ra instituciones públicas. Los 
primeros años para el Ministe
rio de Obras Públicas y las 
Confederaciones Hidrográficas 
para quienes realizaban tele
mandos para el control de las 
aguas, y equipos para pantanos 
y presas. 

Después comenzaron los tra
bajos para el Ministerio de De
fensa cuando sus 
telemandos(sistemas de trans
misión de información vía ra
dio) interesaron en Defensa. 
Ahora su mercado es el Minis
terio de Defensa fundamental
mente y el resto de institucio
nes estatales." No trabajamos 
para un cliente civil, diríamos 
normal, porque es difícil que 
un equipo de estas característi-

cas pueda pagarlo una persona 
o empresa privada", comenta 
Jose Manuel Pena. 

En estos trece años de activi
dad son muchos los proyectos 
en los que ha participado Tec
nobit, aunque son muy pocos 
los detalles que se pueden con
tar por ser proyectos reserva
dos. 

(j)(j)(j) EQUIPOS DE CIFRAS 

Tecnobit ha realizado para el 
Ministerio de Defensa,entre 
otros proyectos, equipos de ci
fras para que las coversaciones 
no puedan ser interferidas. O 
determinados equipos, de dise
ño muy especial, que todos los 
países suelen tenerlos para pro
teger la información que es im
portante para la defensa nacio
nal.Este tipo de equipos, según 
cuenta Jose Manuel Pena, no 
se compran a otros países sino 
que cada país suele desarrollar
los y aunque tienen ciertas si
militudes entre todos ellos hay 
algunas partes que son propias 

del país. Con estos equipos (al
gunos de los cuales realiza Tec
nobit) la información estratégi
ca se mantiene confidencial. . 

Este tipo de equipos se mon
tan en barcos, aviones,entre 
una embajada y el Ministerio 
en cuestión o entre los Estados 
Mayores. En la actualidad las 
fuerzas españolas destinadas en 
Bosnia utilizan estos equipos 
cuando trasmiten las informa
ciones a su cuartel general en 
España. 

Durante la guerra del Golfo, 
Tecnobit montó en los barcos 
españoles los sistemas de co
municación vía satélite y siste
mas para trasmitir información 
especial de combate entre los 
barcos. Pero poco más pueden 
decir los responsables de esta 
empresa al respecto. 

En estos momentos Tecnobit 
trabaja en un proyecto para Ar
gelia y también está intentando 
participar en el avión CASA 
3000, el nuevo avión español 
que aún se encuentra en fase de 
pre-diseño. 

Tecnobit es la única empresa 

de Castilla La Mancha dedi
cada al diseño y producción de 
equipos de electrónica profe
sional que trabaja para el Mi
nisterio de Defensa. En nuestro 
país la crisis ha rebajado a cua
tro o cinco el número de em
presas de este sector que traba
jan para Defensa. Por el 
momento, Tecnobit se va sal
vando de la crisis, como co
menta su director técnico. 

En esta empresa, cuya acti
vidad .es poco' común en nues
tra región, trabajan cuarenta y 
tres personas. Las normas de 
seguridad de esta empresa las 
impone el CESID, los servicios 
secretos españoles que depen
den del Ministerio de Defensa. 

Los trabajadores deben aca
tar las leyes que España tiene 
sobre la seguridad y la defensa 
que además, como explican los 
responsables de Tecnobit, con
vergen con la seguridad de ti
po industrial de la propia em
presa. 

• TERESA GONZALEZ 
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liTRES IMPORTANTES 
ROTURAS EN TRES 
DIAS 

Miles de litros de agua se han 
perdido en los últimos días en 
Ciudad Real como 
consecuencia de varias roturas 
de tuberías provocadas 
accidentalmente. La más grave 
se produjo el sábado en la 
carretera de Toledo cuando una 
excavadora iba a proceder al 
derribo de una vivienda. El 
agua inundó seis casas y 
procovó cortes en esta vía. El 
martes hubo otra importante 
avería en la calle Palma, está 
vez ocasionada al plantar un 
árbol en la vía pública. 

11 MEJOR ILUMINACION 
EN LOS ACCESOS 

Esta semana ha entrado en 
funcionamiento el nuevo 
alumbrado del acceso a 
Ciudad Real por la carretera 
de Carrión, aproximadamente 
un kilómetro y medio desde el 
puente del AVE, que sirve 
también para mejorar la 
iluminación del polígono 
industrial instalado a ambos 
lados de la carretera. Con él se 
completa el plan para mejorar 
el alumbrado de todas las 
entradas a la ciudad. El 
Ayuntamiento tiene previsto 
iniciar negociaciones con los 
empresarios instalados en este 
polígono para efectuar su 
remodelación. 

.. CAMPAÑA DE AYUDA 
PARA LOS MAS 
NECESITADOS 

La agrupación local de Mujeres 
para la Democracia ha 
recaudado ya casi doscientas 
mil pesetas dentro de su 
campaña "Amar es compartir" , 
que pusieron en marcha esta 
Navidad para ayudar a las 
personas más necesitadas de la 
ciudad. Cien mil de ellas han 
sido donadas por la Cámara 
de Compensación Bancaria 
para atender las necesidades 
de las Hermanas de la Cruz, 
víctimas hace algunos meses 
de un importante robo que 
afecto en gran medida sus 
recursos. 
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11 CONVENIO PARA 

AYUDARA LOS 
MAS MAYORES 

La Asociación para la Cultura 
y el Ocio de la Tercera Edad 
renovó el miércoles el 
convenio que tiene suscrito con 
el Ayuntamiento de Ciudad 
Real para prestar asistencia a 
los más mayores. Esta 
asociación prestó el año 
pasado ayuda a 39 ancianos, la 
mayoría de ellos mujeres. El 
Ayuntamiento colabora con 
personal e infraestructura. 

~~------------------------------------------------
11 EL PP SOLICITA 

MEDIDAS CONTRA 
LA INVASION 

El Partido Popular pidió en el 
último pleno del Ayuntamiento 
de Ciudad Real que se tomen 
las medidas necesarias para 
evitar los accidentes y las 
molestias a los peatones 
provocadas por los jóvenes 
patinadores que en las últimas 
semanas están invadiendo las 
calles peatonales de la ciudad. 
Los populares han solicitado 
además que se incrementen las 
medidas policiales para detener 
el aumento de robos contra la 
propiedad que se han cometido 
estos meses . 

• MAS PLANTILLA 
PARA LA POLlCIA 
MUNICIPAL 

~L-________________________________________ ~ 

La plantilla de la policía 
municipal de Ciudad Real se 
verá reforzada en los próximos 
meses con siete nuevos 
guardias, un cabo y un 
sargento. Responsables de la 
concejalía de policía están 
visitando estos días los barrios 
de la ciudad para conocer sus 
necesidades y poder diseñar 
en función de ellas una nueva 
estructura que acerque aún 
más a los agentes a los 
ciudadanos. La policía de 
barrio podría comenzar a 
funcionar este verano, según el 
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IIJUAN RAMIREZ, 
PRESIDENTE DE LA 
CONFIANZA 

El constructor valdepeñero 
Juan Ramirez fue elegido 
presidente del Círculo La 
Confianza en la Junta Anual 
celebrada el pasado 30 de 
Enero. Juan Ramirez ocupaba 
este cargo en funciones tras la 
dimisión el pasado mes de 
Marzo de Daniel Morales. En 
esta Junta ,en la que también se 
aprobó una subida en la cuota 
mensual a 1.750 pesetas, los 
socios votaron la candidatura 
de Juan Ramirez como 
presidente , cargo al que 
también se presentó Ramón 
Utrera. 

AlDEPEÑAS 

• RAFAEL CONDE "EL 
TITI" PREGONARA EL 
CARNAVAL 

El artista Rafael Conde "el Titi' 
pronunciará el pregón del 
carnaval valdepeñero el 
próximo 12 de Febrero en el 
Teatro Cine Parque. Este año 
los bailes de carnaval 
organizados por el 
Ayuntamiento se celebrarán en 
los salones El Triunfo con 
entrada gratuita. El cartel 
anunciador, con el que aparece 
en la fotografía la concejala de 
festejos , Francisca López ,es 
obra del dibujante sevillano 
Santiago Navarro. 

~~-----------------------------------------

11 APROBADA LA 
REGULACION DE 
EMPLEO 

La Dirección Provincial de 
Trabajo ha aprobado el 
expediente de regulación de 
empleo presentado por la 
Bodega Luis Megía de 
Valdepeñas (en suspensión de 
pagos desde Noviembre)y que 
afecta a veintidos trabajadores, 
trece de ellos empleados en la 
bodega en esta localidad y 
nueve en Getafe. El 31 de 
Enero estas veintidos personas 
dejaron de trabajar en Luis 
Megía. Estos trabajadores van a 
recurrir ante Magistratura de 
Trabajo porque no han 
percibidO todo el dinero que les ~ 
corresponde. ffi f-

• 2.197 MILLONES DE 
PRESUPUESTO 
MUNICIPAL 

A 2.197 millones de pesetas 
asciende el presupuesto del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
para 1994 que fué aprobado por 
la corporación municipal el 
pasado 31 de Enero con el voto 
en contra del Grupo Popular. El 
presupuesto fué calificado por la 
concejala de hacienda, María 
Luisa Carceller, como 
coherente y ajustado a las 
circunstancias económicas 
actuales. El portavoz popular, 
Ramón Hidalgo, lo calificó 
como restrictivo y se mostró 
contrario a él por considerar que 
el crecimiento en los impuestos 
directos era desmesurada y 
deberían reducirse en 38 
millones, mientras que debería 
aumentar los gastos de personal 
en 20 millones de pesetas. Y es 
que siguiendo el contenido de la 
Ley de Presupuestos del 
Estado, a los trabajadores 
municipales se les va a congelar 
su salario durante este año. 

En este pleno también se 
aprobó solicitar al Estado la 
reversión de los terrenos del 
antiguo cuartel de la Guardia 
Civil y que en 1980 fueron 
cedidos para la construcción en 
ellos de la Comisaría de la 
Policia Nacional. Estos terrenos 
aproximadamente 2.000 metros ' 
cuadrados, serán vendidos por el 
Ayuntamiento, aunque el grupo 
popular solicitó que se destinen 
a zonas verdes. 

También en esta misma sesión 
se dió el visto bueno al 
inv~ntario de bienes de la 
corporación municipal, 
actualizado al31 de diciembre 
de 1992, y que asciende a 5.295 
millones de pesetas. 

Además se acordó nombrar 
Hijos Adoptivos de Valdepeñas 
a seis directivos del SEPES así 
como al oficial mayor del 
Ayuntamiento, Vicente Galán 
del Olmo, por el trabajo que 
han desarrollado en la 
consecución del polígono 
industrial de serviciosNque hará 
de Valdepeñas un centro 
neurálgico de crecimiento N. 
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111 EL CDS DE ALMADEN 
RETIRA SU MOCION 
A ULTIMA HORA 

El concejal del CDS, José 
Antonio Calvo, retiró la 
semana pasada una moción 
que iba a discutirse en el 
último pleno y en la que 
proponía solicitar al Tribunal 
de Cuentas un estudio sobre la 
situación económica del 
Ayuntamiento. Calvo cree 
conveniente esperar los 
resultados del estudio sobre 
las cuentas municipales que ya 
esta realizando la Diputación. 

IIIMAS INSTALACIONES 
DEPORTIVAS EN 
PUERTOLLANO 

El Ayuntamiento de 
Puertollano y la Junta de 
Comunidades están a punto de 
firmar varios convenios para 
la mejora y ampliación de 
instalaciones deportivas: Entre 
ellas está previsto construir un 
polideportivo cubierto en el 
sur, que podría ocupar el patio 
y parte de los terrenos anexos 
del colegio Miguel de 
Unamuno, que está previsto 
desaparezca en los próximos 
años. Además se prevé 
destinar 50 millones para la 
remodelación de las piscinas 
y mejorar y construir otras 
instalaciones, como pistas de 
bolos o polideportivas en 
distintos barrios de la ciudad. 

IIIPROYECTO MEDIO 
AMBIENTAL CONTRA 
EL PARO EN ALMADEN 

El Colegio de Almadén de 
Ingenieros Técnicos de Minas 
ha elaborado varios proyectos 
para recuperar la parte 
erosionada de la región de 
forma que vuelva a adquirir su 
natural tipografía y un estudio 
sobre el aprovechamiento 
hídrico de la Comunidad. Los 
trabajos podrían crear 130 
empleos, 30 de ellos técnicos. 
Los autores pretenden 
[manciarlos a través de los 
Fondos Europeos y recursos 
propios. Esta semana 
presentaron sus proyectos en 
la Diputación Provincial. 
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PUER OlLANO 
111 EL DAMAS O 

ALONSO POR LA 
PAZ 

Los chavales del instituto 
Damaso Alonso de 
Puertollano no dieron clase el 
pasado lunes. Los alumnos 
dedicaron el día a celebrar por 
todo lo alto el Día de la Paz. 
Charlas, coloquios, pintadas y 
exposiciones formaban parte 
del intenso programa de 
actividades con el que pedian a 
su modo desterrar la violencia. 

~--------------------------------------------
111 FIRMADO EL 

ACUERDO CON LOS 
MINORISTAS 

Setenta y siete comerciantes se 
han interesado hasta ahora en 
instalarse en el mercado de 
abastos de Puerto llano 
cuando haya finalizado su 
remodelación, aceptando el 
convenio de financiación que 
el miércoles firmaron sus 
representantes con el alcalde. 
El acuerdo establece que los 
comerciantes aportarán 140 
millones de los 280 que 
costarán las obras. El 
Ayuntamiento no ha aceptado 
las matizaciones que la OPA 
pretendía establecer. 

111 YA HAY NUEVO 
LUGAR PARA EL 
CONSERVATORIO 

El conservatorio y la banda de 
música de Puerto llano se 
instalarán en la parte superior 
de la estación de autobuses. El 
Ayuntamiento ha ofrecido ese 
edificio al MEC para que lleve 
a cabo la reubicación y le ha 
propuesto la planta diáfana del 
edificio Tauro como nueva sede 
de la escuela de idiomas y del 
centro de profesores. La 
policía municipal también va a 
cambiar su sede a la planta 
baja de la estación de 
autobuses. El traslado costará 
60 millones de pesetas. 
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• LOS MOLINOS DE 
CAMPO DE CRIPTANA 
SE RESTAURARAN 

El ayuntamiento de Campo de 
Criptana destinará alrededor 
de treinta y cinco millones de 
pesetas para la restauración del 
paraje de la Sierra de los 
Molinos. Previsiblemente, este 
proyecto implicará queel 
vertedero que existe en las 
inmediaciones se traslade a las 
canteras de San Isidro. Para la 
recuperación de uno de los 
entornos más pintorescos de La 
Mancha el Consistorio espera 
contar con la colaboración de la 
Diputación provincial y la 
Consejería de Industria y 
Turismo. 

ALCAZAR-iO 

• EL DEFENSOR DEL 
PUEBLO INTERVIENE 
EN PUERTO LAPICE 

El PP de Puerto Lápice ha 
hecho público un comunicado 
en el que señala que el 
Defensor del Pueblo ha dado la 
razón al concejal popular, 
Santiago Román, en contra del 
alcalde del PSOE, Anastasio 
Privado, en relación a un 
problema urbanístico. Según 
sostiene el PP, el Ayuntamiento 
demolió ilegalmente un acceso 
privado a la vivienda de 
Román García, razón por la' 
cual éste recurrió ante la citada 
instancia que, ahora, le dá la 
razón. 

~~------------------------------------------------

• EL ALCALDE DICE 
QUE EN FEBRERO 
ABRIRA EL HOSPITAL 

El alcalde de Alcázar de San 
Juan, Anastasio López ha 
declarado a BISAGRA que el 
macro-hospital comarcal que 
atenderá a una población 
aproximada de 250.000 
habitantes procedentes de las 
provincias de Ciudad Real, 
Toledo, Cuenca y Albacete 
abrirá sus puertas durante el 
presente mes de Febrero. Según 
el alcalde no se trata de un 
traslado, sino de una 
inauguración en toda regla que 
se completará durante 1994, o.: 
para que dentro de doce meses, ~ 
a lo sumo, esté funcionando a o 

o 
pleno rendimiento. ¡¡j 

« 
"-

~J 
~H " 

llOS 
• EL TEATRO DE 

TOMELLOSO 
PENDIENTE DE FIRMA 

El ayuntamiento de Tomelloso 
no tiene previsto acometer 
durante 1994 inversiones de 
envergadura -según ha 
manifestado el alcalde F. Javier 
Lozano-, a excepción del 
comienzo de las obras del nuevo 
teatro y la continuación de los 
proyectos, de carácter 
plurianual, iniciados en 1993. 
Respecto al Teatro, que se 
inscribe dentro de una acción 
que la Junta de Comunidades 
planificó en distintas localidades 
para un periodo de cuatro años, 
las previsiones apuntan a una 
ambiciosa construcción de 250 
millones de obra y 50 millones 
de equipamiento, que suplirá las 
carencias existentes en la 
localidad en este sentido. El 
alcalde Lozano, que espera que 
la Junta le pague los más de 30 
millones que le adeuda por el 
mantenimiento del 
Conservatorio, asegura que "la 
obra está pendiente de la firma 
del convenio con la Consejería, 
para lo cual sólo resta retocar 
perfIles del proyecto". 

• ARCE CONFIRMA LA 
AMPLlACION DE 
PLANTILLA MEDICA 

El director provincial del 
INSALUD, Félix Arce, ha 
manifestado a BISAGRA que la 
ampliación de la plantilla 
médica prevista para la Zona de 
Salud de Tomelloso se 
concretará en el mes de Febrero, 
tal y como comunicó, hace días, 
la presidenta del Consejo de 
Salud, Ana García Rojo, quien, 
a su vez, recibió la noticia de la 
consejera de Sanidad, Paloma 
Fernández. Por otra parte, el 
Consejo de Salud decidirá, a 
finales del presente mes, si 
convoca movilizaciones para 
exigir la construción del 
segundo Centro de Salud. 
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. TORIFINSA 
GESTIONARA LA 
PLAZA DE TOROS DE 
ALMAGRO 

La Corporación de la localidad 
de Almagro llegó al acuerdo 
unánime en sesión plenaria del 
28 de enero del año en curso, 
para conceder el arrendamiento 
de la plaza de toros a la 
empresa Toros y Finanzas, 
S.A.(TORIFINSA). Este 
convenio lo cerraron el 
presidente de esta entidad, 
Luis Guzmán, y el alcalde de 
la villa, Luis López Condés, el 
pasado sabado día 29. De esta 
manera, TORIFINSA, entre un 
total de 16 aspirantes, ha 
conseguido la gestión del coso 
taurino para un periodo de 5 
años, engrosando así el número 
de plazas regentadas tales 
como la de Manzanares, 
Valdepeñas, Daimiel y Santa 
Cruz de Mudela. Una vez 
firmado el convenio y 
adquirido el arrendamiento, la 
entidad tendrá que dar 
respuesta a sus dos 
compromisos más inmediatos: 
la celebración el día 25 de 
agosto del mayor espectáculo 
taurino que caracteriza a la 
población de Almagro, así 
como la programación de otra 
corrida que posiblemente se 
llevará a cabo durante las 
fechas del Festival de Teatro. 
TORIFINSA ofrecerá 
descuentos a los jóvenes 
menores de 20 años y sacando 
a la taquilla entradas que 
podrán comprarse al valor de 
2.000 pesetas. El canon de 
500.000 pesetas que la empresa 
a amortizado inicialmente al 
Consistorio, podría verse 
incrementado hasta en tres 
millones de pesetas 
dependiendo del volumen que 
ocupen los tendidos en el 
festejo del 25 de agosto. 

z 

~ ::c 
ü o 
~ 
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CAMPO DE CAl.ATRAVA 
• MINIRRESIDENCIA 

PARA VALENZUELA 
DE CALATRAVA 

Terminaron las obras de la 
primera fase de la 
minirresidencia o piso asistido 
en Valenzuela de Calatrava. 
Esta primera fase dará cabida a 
seis personas, aunque la 
residencia, una vez terminada 
tendrá capacidad para doce 
personas. "Vivir en casa", 
cooperativa que pertenece a 
Cáritas, será la encargada de 
administrarla. 

~~----------------------------------------
• PARQUE 

INFANTILES EN 
DAIMIEL 

El Ayuntamiento de Daimiel ha 
contratado e instalado en 
puntos estrategicos de la 
población, dos parques 
infantiles dotados con los 
últimos elementos ociosos en la 
especialidad, con toboganes, 
puentes, castillos, etc. Los 
chavales daimieleños los han 
acogido maravillosamente bien 
y no pierden ocasión para 
disfrutar de sus prestaciones, 
con el consiguiente visto bueno 
de sus padres, que también han 
aplaudido esta iniciativa del 
Consistorio. 

~========------------------==========:: • CHARO TAPIA, LA 
MUJER Y EL 
PROGRESO 

Charo Tapia, viceconsejera de 
la Mujer de la Junta de 
Comunidades, actuó como 
ponente en una conferencia 
celebrada en la Casa de Cultura 
de Daimiel organizada por la 
Agrupación Socialista de dicha 
población. La conferencia trató 
sobre "La mujer en una 
sociedad progresista" y sus 
objetivos eran el de subrayar el 
papel de la mujer en la 
sociedad actual en igualdad con 
los hombres y su incorporación 
a los órganos públicos y 
privados. 
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• LA NATURALEZA AL 
ALCANCE DE TU 
PUEBLO 

Desde el 25 y hasta el 28 de 
Enero se han celebrado en 
Manzanares unas jornadas 
medio-ambientales dirigidas a 
los alumnos de primaria .. El 
delegado provincial de 
.agricultura, Antonio Mompó 
inauguró la exposición que se 
pudo ver en el centro cívico
social Divina Pastora y con la 
que se pretendía acercar a los 
manzanareños los espacios 
naturales, la flora y la fauna de 
nuestra región. Estas jornadas 
finalizaron con la plantación de 
árboles a cargo de los 
escolares. 

0::'--__ 

~1ANZANARES 

111 UN SOLANERa 
CENTENARIO 

El solanero Gregorio Maleos
Aparicio (con sombrero en la 
foto )cumplió recientemente 
100 años , motivo por el que se 
le tributaron numerosos 
homenajes. La revista local 
"Gaceta de la Solana" le 
nombró "Galán 93' y la 
Asociación de Mujeres de La 
Solana le entregó una placa por 
su cien cumpleaños. El Hogar 
del Pensionista también le 
realizó un acto de homenaje al 
que asistió el alcalde solanero, 
Nemesio de Lara. 

~------------------------------------------------

• LA PEÑA TATACHIN 
PREGONARA EL 
CARNAVAL SOLANERa 

La Peña Tatachín será la 
encargada de pronunciar el 
pregón del carnaval solanero. 
Este tendrá lugar el próximo 12 
de febrero en el salón de actos 
de la Casa de Cultura. Concha 
López de la Vieja será 
proclamada como carnavalera 
de este año en este mismo 
acto.Este año en el programa 
de actos también se han 
incluido los concursos de moje 
de vendimia( el domingo por la 
mañana en la Plaza Mayor) y 
de gachas que tendrá lugar en 
la mañana del martes de 
carnaval. 

IIJ 1.300 MILLONES DE 
PRESUPUESTO EN 
MANZANARES 

A finales de este mes de febrero 
se celebrará el Pleno de la 
Corporación Municipal en el 
que se aprobarán los 
presupuestos municipales para 
1994. El proyecto de los 
presupuestos para este ejercicio 
ya se encuentra prácticamente 
finalizado y rondarán los 1.300 
millones de pesetas, cien 
millones de pesetas más que en 
1993. Este incremento se debe 
al aumento de transferencias de 
la Junta de Comunidades. En 
este mismo pleno también se 
decidirá la empresa a la que se 
le adjudicará la explotación de 
la plaza de toros y que en las 
últimas temporadas la había 
realizado Torifinsa. 

• ARREGLO DE CAMINOS 
RURALES EN LA 
SOLANA 

Cqsi cuarenta millones de 
pesetas se destinará n en La 
Solana al arreglo de caminos 
rurales, a través de la Consejería 
de Agricultura. Las obras, que 
se iniciaron el pasado jueves ,se 
realizarán en los caminos de 
San Antón (más de dos 
kilómetros), el camino de la 
cañada del Cepar( cuatro 
kilómetros)hasta su cruce con el 
Camino de Montiel así como el 
camino del Portillejo. En esta 
fase también se arreglará el 
camino de Los Pajares. El resto 
de caminos rurales también se 
arreglarán próximamente. 
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El Juzgado de 
Primera Instancia e 
Instrucción número 

Dos de Ciudad Real 
ha declarado 

responsable del 
accidente que en julio 

de 1991 acabó con la 
vida de un joven de 22 

años al arquitecto del 
Ayuntamiento de 

Ciudad Real, Emilio 
Velado. El joven 

perdió el control de la 
moto que conducía al 

patinar con un 
montón de arena. 

Fue en la calle Hernán Pérez del Pulgar donde se produjo el accidente. 

PROVOCO UN ACCIDENTE DE MOTO QUE CAUSO LA MUERTE AL CONDUCTOR 

Una sentencia condena la falta 
de seguridad de una obra 

Los jóvenes volvían 
de ver a un amigo 
que había sufrido 
otro accidente 
El juez considera que 
.Iaúnica causa del 
accidente fue la 
arena derramada en 
la calzada. 
-40-

a familia de 
Juan Anto
nio Redondo 
González no 
quiere saber 
nada de la 
prensa. Lle

___ van casi tres 

años esperando que la Justicia 
ponga a cada uno en su sitio y 
ya no quieren saber más. 

La sentencia emitida por el 
Juzgado de Primera Instancia 
e Instrucción número Dos de 
Ciudad Real no les ha devuel
to a su hijo, pero ha acabado 
para siempre con los rumores 
y las suposiciones que culpa
ban al joven de haber provoca
do el accidente en el que per
dió la vida, en julio de 1991. 
Demostrarlo ha sido la lucha 
de esta familia todos estos 

años. 
La Sala Segunda ha recono

cido que Juan Antonio Redon
do González perdíó el control 
de la motocicleta que conducía 
la madrugada de aquel 25 de 
julio mientras circulaba por la 
céntrica calle Hemán Pérez del 
Pulgar al patinar con la arena 
esparcida por toda la calzada 
y que formaba parte de unos 
montones que se estaban utili
zando en las obras de acerado 
que en aquel momento estaba 
llevando a cabo el Ayuntamien
to de Ciudad Real en la calle 
donde tuvieron lugar los he
~hos. "No existe, dice la sen
tencia, ningún dato que per
mita pensar en una conducción 
negligente del fallecido hasta 
el punto de haber inteJferido 
en el proceso causal del mis-

mo". Los jóvenes no llevaban 
casco de protección , pero en 
aquella época todavía no era 
obligatorio que los motoristas 
lo usasen al circular por la ciu
dad. 

(j)(j)(j) RESPONSABILIDAD 

Por todo ello se responsabili
za exclusivamente del acci
dente al arquitecto municipal 
y responsable máximo enton
ces de todas las obras que reali
zaba el Ayuntamiento de Ciu
dad Real, Emilio Velado 
Guillén, por no haber tomado 
ni exigido las medidas míni
mas de seguridad en la misma. 
Los montones de arena ocupa
ban la mitad de la calzada y el 
resto, dice la sentencia, tam-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #313, 6-12/2/1994.



El Ayuntamiento de Ciudad Real no se ha 
visto involucrado en ningún otro asunto si

milar en los últimos años. 

bi én se encontraba in vadida 
por la arena. Las obras no 
contaban aquella noche, al me
nos, con ningún tipo de señali
zación ni medidas de protec
ción contra el obstáculo que 
ocupaba buena parte de la cal
zada. 

El Juez ha condenado al ar
quitecto a pagar cincuenta mil 
pesetas de multa o un día de 
arresto sustitutorio en caso de 
impago y a que indemnice por 
vía de responsablidad civil a 
los famili ares del joven falle
cido. Esta indemnización que 
supone una cantidad de tres
cientas noventa y cinco mil 
pesetas por los gastos ocasio
nados y dieciseis millones por 
el " daño sufrido" será abona
da por las entidades asegura
doras del Ayuntamiento: Mutua 
General de Seguros , Nacional 
Hispánica, Previsión Española 
y Sureste. 

Además es tas compañías 
tendrán que indemnizar tam
bién con doscientas cuarenta 
y ocho mil pesetas al joven 
que acompañaba en la motoci
cleta al fa llecido, Osear Mu
ñoz Ramos, quien también re
quirió asistencia médica y un 
mes para recuperarse de todas 
sus secuelas. 

Oscar vive ahora en Puerto
llano y no quiere ni acordarse 
de ese día. Solo dice que esta 
sentencia le parece "acertada" 
y cuenta con pocas palabras 
lo que ocurrió aquella noche, 

EL ARQUITECTO ESTABA DE 
VACACIONES 

Para el arquitecto municipal tampoco esta siendo fácil es
te asunto. Emilio Velado GuilIén, al que el juez responsa
biliza del accidente por ser en aquel momento el encargado 
de todas las obras municipales, estaba curiosamente de va
caciones cuando ocurrió el suceso. Fue cinco días después, 
al reincorporarse de nuevo al trabajo, cuando le informa
ron de lo que había ocurrido en la calle Hernán Pérez del 
Pulgar, en unas simples obras para reparar el acerado que 
se estaban realizando con personal contratado del INEM. 

El arquitecto que respeta la decisión del Tribunal y no 
considera oportuno hacer valoraciones públicas sobre la 
sentencia, no puede ocultar, sin embargo, su sorpresa por
que se haya personalizado exclusivamente en él y de este 
modo toda la responsabilidad del trágico accidente. " No es 
agradable, dice. El propio hecho ya es si una desgracia". 
Los servicios jurídicos del Ayuntamiento de Ciudad Real 
aún no han decidido si presentaran recurso extraordinario
contra la sentencia dictada por la Sala Segunda del Juzga
do de Primera Instancia e Instrucción de Ciudad Real. 

La institución municipal no se había visto, al menos en 
los últimos años, involucrada en un asunto similar, ni tam
poco desde aquel fatídico 25 de julio se ha repetido un he
cho parecido. El mismo arquitecto reconoce que quizá " de 
un modo inconsciente" desde entonces se extremaron las 
medidas de seguridad, que se ven reforzadas continuamente 
con nuevos sistemas que el Ayuntamiento de Ciudad Real 
también ha ido adquiriendo. controlar, no obstante las vein
te obras que al cierre de esta edición estaba llevando a cabo 
este Ayuntamiento no es tarea fácil. A ellas hay que sumar 
las multiples reparaciones que surgen a diario. El poco res
pecto que algunos ciudadanos muestran por la señalización 
y protección colocada por los servicios de obras. Emilio 
Velado cuenta como anécdota que en ocasiones es necesa
rio enviar un camión que recorra la ciudad para ir recupe
rando las vallas que han ido desapareciendo de las obras. 

cuando el tenía diecinueve 
años y decidió junto a Juan 
acercarse en la motocicleta de 
éste, una Gilera 125, hasta la 
sección de urgencias del hospi
tal para interesarse por la sa
lud de uno de sus primos que 
casualmente horas antes había 
tenido otro accidente de moto. 
Fue al volver, sobre la una y 
medía de la madrugada, cuan
do Juan perdió el control de su 
moto al patinar con la arena. 
El joven no pudo recuperase de 
las graves heridas que le pro
dujo la caída y murió días 
después. El accidente conmo
cionó aquellos días a toda la 
ciudad. 

La sentencia dictada por la 
Audiencia, y para la que pare
cen haber sido claves los in
formes realizados por la poli
cía municipal y las fotografías 
tomadas horas después del si
niestro, es la segunda que se 
emite sobre este caso. Contra 
la primera, dictada en julio de 
1992 y en la que se absolvía a 
Emilio Velado de la responsa
bilidad de este accidente, la 
fiscalía y la acusación particu
lar interpusieron un recurso de 
apelación por el que finalmen
te se ha condenado al arquitec
to. La última sentencia emitida 
es firme y solo cabe ante ella 
un recurso extraordinario que 
al Ayuntamiento aún no ha de
cidido si presentará. 

• PILAR PALOP 
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L os populares han conseguido cambiar el signo del ayuntamiento de 

Fuente el Fresno. Sus dos concejales entregaron la alcaldía al PSOE hace 
dos años, pero el cambio diametral que se ha producido ahora en su postura, 

va a posibilitar que los fuenteros sean gobernados por un alcalde del PP. 

El alcalde dimite para evitar 
la moción de censura 
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I penúltimo 
capítulo de la 
más reciente 
y polémica 
historia mu
nicipal de 
Fuente el 

_ .... Fresno, se ha 
cerrado. Y se ha cerrado con la 
dimisión del hasta hace unos 
días alcalde, Rufino Gómez 
Sánchez de la Nieta. 

Es, simplemente, la conse
cuencia del acoso a que el pri
mer edil socialista se había 
visto sometido, por parte de los 
otros dos grupos políticos con 
representación en el Ayunta
miento: la Agr upación de 
Electores Independientes, y el 
Partido Popular, que no han 
parado hasta arrebatar la vara 
de mando a Rufino GÓmez. 

(j)(j)(j) UN POCO DE HISTORIA 

La última confrontación 
electoral, sentó en el ayunta
miento a cinco concejales 
miembros de la candidatura 
Agrupación de Electores In
dependientes, cuya cabeza de 
lista era el ex alcalde Gregorio 
Sánchez López. 

Con ellos compartían asiento 
los miembros de la candidatura 
del PP José Luis Cruz Nieto, 
y Teodoro Santos Escaso. La 
candidatura socialista, conse
guiría cuatro puestos en el Ple
no. 

Es claro que la candidatura 
más votada, fue la de A.E.I. , 
que se quedó tan sólo a 8 votos 
de alcanzar los seis concejales. 
Sin embargo, la actuación de 
Gregorio Sánchez, como al-

Finalizado el Pleno, se procedió a la lectura de la Auditoría del Ayuntamiento 

El ya ex alcalde socialista, Rufino Gómez 
Sánchez de la Nieta 

calde en funciones en sustitu
ción de Dionisio Casanova, 
además de ser "ilegal", según 
Rufino Gómez, no estuvo 
exenta de polémica. 

Por esta razón, socialistas y 
populares decidieron unir sus 
fuerzas y sus votos, para alejar 
del sillón presidencial a la per
sona de Gregorio Sánchez. Un 
pacto "contra natura", como 
después han reconocido unos y 
otros, pero que permitió que 
Sánchez de la Nieta gobernase 
el pueblo por espacio de 32 
meses. 

Ahora las cosas han cambia
do. El 17 de Enero, los dos 
concejales populares, y cuatro 
de la A.E.!. , presentaron un es
crito, en que solicitaban la con
vocatoria de un Pleno Extraor
dinario para debatir una 
Moción de Censura contra el 
presidente de la Corporación 
Rufino GÓmez. 

El escrito justifica la moción 
de censura en base a la situa
ción de ingobernabilidad del 
ayuntamiento, al haberle sido 
retirado el apoyo al alcalde, por 
parte de los dos concejales del 
PP: "lo que provoca una situa
ción de minoría, que hace ne
cesario replantear el equipo de 
gobierno, y por tanto , la alcal
día". 

El escrito argumenta, ade
más, "la falta de Etica del Sr. 
Alcalde a la hora de gobernar, 
al haber nombrado como re
presentantes de la Administra
ción en las últimas elecciones 
generales, a familiares y afilia-
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dos al PSOE, contraviniendo 
las recomendaciones del Go
bierno Civil". 

Un último motivo que justifi
ca la moción de censura, para 
los seis firmantes del escrito, es 
"el nepotismo que impera en la 
política del alcalde, ya que 
desde que el Partido Popular 
abandonó la Comisión de Go
bierno, las medidas que se han 
adoptado, no han tratado a to
dos los ciudadanos por igual". 

(j)(j)(j) LAS CUENTAS CLARAS 

Ante esta situación, y dada la 
inevitabilidad de ser despojado 
del sillón presidencial, Rufino 
Gómez decide dimitir. "Me voy 
antes de que me echen" parece 
que pensó al convocar el Pleno 
que se celebraría el pasado 31 
de Enero. 

En su escrito de renuncia a la 
alcaldía, el primer edil expone 
que ha dedicado al ayunta
miento "lo mejor, sin escatimar 
tiempo ni esfuerzo , y dejo de 
serlo con la conciencia muy 
tranquila y la satisfacción de 5 
haber mejorado la infraestruc- ~ 
tura de mi pueblo .. . A pesar de 
ello, la mayoría del Pleno no 
reconoce mi gestión, por lo que 
he decidido presentar mi dimi
sión ... ". 

El Orden del día del Pleno 
estaba compuesto tan sólo por 
tres puntos. La aprobación de 
tres Actas que quedaban pen
dientes, el Informe de la alcal
día, en el que hacía un balance 
de su gestión, y la presentación 
de la dimisión. 

En medio de un salón aba
rrotado, y al término de su ex
posición, Rufino Gómez pre
tendió que se diera lectura al 
Informe de la Auditoría que so
bre la situación económica del 
ayuntamiento, se ha venido lle
vando a cabo por parte de la 
firma Deloitte &Touche. 

Un extremo éste, al que se 
opusieron los miembros del PP 
y A.E.I., al entender que el or
den del día, no podía alterarse 
con temas ajenos al de la con
vocatoria: la dimisión del alcal
de. 

Populares e Independientes 
abandonaron la Sala, mientras 
una veintena .de vecinos perma
necía a la espera de que se die-

Tres de los concejales de la A.EJ., entre ellos el que también fuera alcalde, Gregorio Sánchez 

~ 
Los socialistas 
denuncian 
irregularidades de 
Gregorio Sánchez 

Gregorio Sánchez 
acusa de nepotismo 
al socialista Rufino 
Sánchez de la Nieta 

ra lectura a la Auditoría. 
Lo que finalmente se produjo 

por parte de los representantes 
de Deloitte&Touche. 

Del informe de Auditoría, 
que comprende el período 
1987/1991, se deduce que "no 
es posible una conclusión cla
ra, porque son más los puntos 
oscuros, que los claros, al fal-

tar gran parte de documenta
ción". 

"Sin embargo, entre los pun
tos claros, se observa que en 
1991 había un déficit superior 
a los ocho millones de pesetas. 
Además, durante el período 
analizado, no hay evidencia de 
que se haya cumplido con la 
normativa legal para las enti
dades locales , y al menos se 
enuncian 8 páginas de incum
plimientos legales, artículo por 
artículo de la legislación". 

Según la auditoría, los man
damientos de pago aparecen 
por un importe que no se con
rresponde con las facturas que 
los justifican "desconociéndose 
el destino del diferencial, y que 
aunque no se ha sumado, pare
ce importante". 

El hecho de que no todo el 
período sujeto a examen estu
viera bajo la responsabilidad de 
Gregorio, y el de que no figure 
la gestión de Rufino Gómez, 
ha provocado las naturales iras 
en la A.E.I. y en el PP. 

• J. M. C. 

ACUSACIONES 
MUTUAS 

ENTRE PSOE Y 
A.E.I. 

Las posturas entrre los 
miembros de la candida
tura del PSOE que enca
bezaba R'ufino Gómez, 
y la de la Agrupación 
de Electores Indepen
dientes que lideraba 
Gregorio Sánchez, son 
irreconciliables. Mien
tras Gómez acusa a Sán
chez, de cometer irregu
laridades contables en el 
ayuntamiento, y de que
rer paralizar las seis que
rellas criminales inter
puestas contra él, el 
segundo le acusa de de
signar como sustituto, en 
calidad de alcalde en 
funciones, al concejal 
que ocupa el cargo de te
sorero o depositario . 
Con lo cual el ordenador 
de pagos, y el pagador, 
se convierten en la mis
ma persona: "Algo a to
das luces incongruente, 
ilegal, y reprobable". Pe
ro Gregorio Sánchez 
quiere insistir en un pun
to, particularmente im
portante para él: "mien
tras que mi patrimonio, 
notable en el pasado, ha 
ido en detrimento duran
te mi paso por la alcal
día, el de Rufino, practi
camente inapreciable, se 
ha elevado hasta una ci
fra que supera, con mu
cho, los treinta millones 
de pesetas". 

El alcalde accidental 
Quiterio Gómez García 
de León, dispone de diez 
días a partir del 2 de Fe
brero, para convocar un 
nuevo Pleno en el que se 
elegirá al nuevo alcalde. 
Un alcalde, que con toda 
seguridad será José Luis 
Cruz Nieto, concejal del 
minoritario PP, pero que 
logrará su investidura 
gracias a los votos de la 
A.E.I. 
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El equipo de gobierno 
del Ayuntamiento de 

Ciudad Real presentó 
el martes su propuesta 

sobre la revisión del 
Plan General de 

Ordenación Urbana, 
dos años después de 

que comenzase su 
elaboración. El 

borrador prevé dotar a 
la ciudad de más suelo 

para uso residencial, 
para uso industrial y 

para la ampliación del 
campus. Crear una 

ciudad capaz de 
asumir sus grandes ¡¡j 

• <.9 

perspectivas de ~ 
crecimiento es el ~ 

objetivo ~ El Ayuntamiento prepara una ciudad que en diez años podría alcanzar los 85.000 habitantes. 

REVISION DEL PLAN GENERAL DE ORDENACION URBANA 

Ciudad Real amplia sus 
fronteras 

lejandro 
Moyano , 
el gerente 
de urba
nismo del 
Ayunta
miento de 

¡udad 
Real y arquitecto que ha diri
gido los trabajos de revisión del 
Plan General de Ordenación 
Urbana de la ciudad recordaba 
esta semana un libro de viajes 
escrito en 1831 en el que se 
apuntaba sobre Ciudad Real: 
"De todas las capitales atrasa
das de España, es la más atra
sada. Apenas nadie la visita y 
apenas tiene comunicación con 
otras. Es como un sapo metido 
en su agujero de roca que esta 
vivo y pare usted de contar". 

-44-

La situación, decía el propio 
Moyano, " ha cambiado tan 
sensiblemente en la última dé
cada que hemos pasado de ser 
una población más a nivel pro
vincial a ser una de las gran
des expectativas de desarrollo 
nacional". 

(j)(j)(j) DESARROLLO 

El sorprendente desarrollo 
experimentado en los últimos 
cuatro años, fruto en buena par
te de las posibilidades que ha 
ofrecido el AVE, ha roto todas 
las previsiones y desde el 
Ayuntamiento se espera que el 
ritmo de crecimiento continúe 
motivado por el impulso eco
nómico que provocarán las 

nuevas autovías que esta pre
visto cruzen la península a tra
vés de Ciudad Real. Por eso los 
responsables municipales no 
han tenido más remedio que 
adelantar la revisión del plan 
urbanístico para poder preparar 
la ciudad y garantizar, decía el 
alcalde, Nicolás Clavero, "su 
desarrollo de un modo ordena
do". La propuesta realizada 
por el equipo de gobierno socia
lista ha sido presentada esta se
mana a la oposición municipal 
que dedicará buena parte del 
año a estudiarla y a proponer las 
matizaciones que considere 
opo~unas. 

En el borrador de la revisión 
del Plan se ha ampliado la zo
na urbana de la ciudad para que 
en un periodo de diez años pue-

da alcanzar sin problemas los 
85.000 habitantes que residirán 
en Ciudad Real si continúa su 
ritmo de crecimiento. El des
mantelamiento de la vieja esta
ción y las vías del ferrocarril 
van a permitir por fin que la 
ciudad pueda expandirse hacía 
el sur. Además se reserva una 
gran área en tomo a ella para 
permitir un mayor crecimiento 
futuro que estará especialmente 
protegida. En esta zona, por 
ejemplo, no se podrá realizar 
ninguna construcción. 

El plan ofrecerá por tanto 
más suelo residencial que per
mitirá obtener viviendas a me
jores precios. En el actual cas
co se contempla ahora como 
suelo de estas características 
los terrenos que ocupa la vieja 
cárcel. Además de viviendas, 
en ellos esta previsto construir 
una gran plaza que comunicará 
el centro con el barrio del Pilar 
y la estación del AVE. Se des
tina también más suelo para la 
expansión del campus universi
tario. 

(j)(j)(j) SUELO INDUSTRIAL 

La propuesta del Plan ofre
ce más suelo industrial. El 
equipo de gobierno quiere po
tenciar el polígono de la carre
tera de Carrión y el de Lara
che y desmantelar las naves 
industriales de la carretera de 
Toledo para destinar ese suelo 
a uso residencial. Las comuni
caciones internas son también 
parte fundamental en la revi
sión, en la que se han previsto 
varias vías rápidas que cruza
ran la ciudad transversalmente 
para permitir una comunicación 
más fluida entre los barrios. La 
variante que rodeará la ciu
dad también está prevista. Al 
igual que está la creación de 
un cinturón verde en tomo al 
casco urbano y la ampliación 
del parque forestal de la Atala
ya. 

Las zonas de la Atalaya y 
Poblachuela se catalogan como 
suelo especial no urbanizable 
para poder hacer llegar hasta 
las viviendas los servicios ur
banos básicos y poder regular 
la situación ilegal de muchas de 
las construcciones. 

• .PILAR PALOP. 
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La audiencia Provincial esta a punto de dictar sentencia sobre la 
apelación presentada por un vecino de Puertollano, Vidal Mateo, contra el 

restaurante McDonald's que acaba de abrir sus puertas. El demandante 
asegura que éste logró permisos para instalar su maquinaria 

de un modo "arbitrario". 

Cada vez son más los vecinos que se han unido a la protesta de Mateo y se quejan de las molestias ocasionadas por la maquinaria 

UN VECINO ESPERA SENTENCIA EN PUERTOLLANO 

Guerra abierta contra 
McDonald's 

idal Ma
teo Ca
rrero si
gue sin 
rendirse 
en la lu
cha que 
mantiene 

abierta contra la multinacional 
McDonald's que emprendio en 
los Juzgados a solas, aunque 
cada vez son más los vecinos 
que se unen a su protesta y que 
están dispuestos a actuar contra 
la entidad. Mateo espera ya una 
segunda sentencia que la au
diencia Provincial podría dar a 
conocer esta semana. El pasa
do día 31 la Dala se reunía pa
ra estudiar el recurso de apela
ción que el abogado del 
demandante presentó contra 
una primera sentencia dictada 
por el Juzgado de Primera Ins
tancia número Uno de Puerto
llano. La titular de este juzga
do desestimó en octubre la 
demanda interdictal presentada McOonald's ha instalado su maquinaria en zonas de la comunidad 

por Vidal Mateo contra la enti
dad McDonald's y autorizó 
que continuasen las obras del 
restaurante de esta cadena que 
se ha instalado en el paseo de 
San Gregorio, el primero que 
abre sus puertas en la provin
cia. 

(j)(j)(j) PROTESTAS 

En aquella ocasión n Vidal 
Mateo no consiguió detener las 
obras y el restaurante pudo por 
fin abrir sus puertas hace algu
nos meses. Su empeño por de
mostrar que la comunidad de 
vecinos fue" engañada" por los 
propietarios del local donde se 
ha instalado el restaurante esta 
a punto de confirmarse o des
mentirse por los Tribunales. El 
demandante de McDonald's 
asegura que éstos lograron la 
autorización de los todos los 
vecinos del inmueble "visitan
do casa por casa y solicitando 
una firma para instalar en la 
parte de abajo un banco, sin 
dejar tiempo ni siquiera a que 
éstos analizasen lo que estaban 
firmando. Además, dice Mateo, 
la gente se fió de ellos porque 
eran vecinos también del edifi
cio". Así, y siempre según sus 
r .lar .as, consiguieron la au
lor: ¿ación para que el restau
rante pudiese instalar su ma
quinaria pesada en la cubierta 
del bloque que se encuentra en 
el número 18 de la calle Santa 
Ana. Nunca, asegura, se consti
tuyó una Junta de Vecinos para 
autorizar esta cuestión y acusa 
a los propietarios de haber fal 
sificado unas actas para "fIn
gir" que si tuvo lugar esa reu
nión. 

Vidal Mateo asegura que la 
maquinaria esta ocasionando 
graves perjuicios a los vecinos, 
que deben soportar unos ruidos 
"espantosos" y teme que el 
bloque en el que viven 24 fami
lias no pueda soportar el peso. 
Quieren, una vez abierto el res
taurante, que al menos McDo
nald 's traslade a los locales 
bajos que ocupan para atender 
al público toda esa maquinaría. 
La sentencia de la Audiencia 
Provincial esta a punto de de
cidir esta cuestión. 

• PILAR PALOP 
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Las madres de los alumnos de preescolar del colegio San Antón de Torrenueva no parecen 
dispuestas a que sus hijos sigan soportando las condiciones en las que se encuentran las aulas a las 

que asisten estos niños de cuatro y cinco años. Las madres se han entrevistado con el alcalde, 
Segundo Toledo y la Asociación de Padres de Alumnos " La encomienda " ha enviado un escrito al 

director provincial de Educación en el que piden la construcción de un nuevo colegio. 

Un centenar de niños asisten a estas cuatro aulas. Las madres se quejan del frío que pasan los niños 

Clases tercermundistas en 
Torrenueva 

Las madres opinan 
que estas aulas no 
son idóneas para que 
en ellas reciban 
clases niños 
de4 y 5 años 
-46-

as madres de 
los niños 
que asisten a 
las aulas de 
preescolar, , 
decidieron el 
pasado mes _._r de Diciembre 

expresarle personalmente al al
calde, Segundo Toledo, su des
contento por las malas condi
ciones en las que se encuentran 
estas cIases que fueron cons
truídas en los años 50 . Aunque 
el alcalde ya conocía esta situa
ción puesto que desde hace dos 
años la dirección del colegio 
Santiago el Mayor ha escrito al 
Ayuntamiento, al ser el respon
sable del mantenimiento del 

colegio,poniéndole en su cono
cimiento la mala situación de 
estas instalaciones. 

Las madres opinan que estas 
aulas no son las idóneas para 
que a ellas diariamente asistan 
niños de cuatro y cinco años. 
Humedad, frío y mal olor en 
unos pésimos servicios son al
gunas de las quejas de estas 
madres. Pero no solamente han 
expresado sus quejas ante el al
calde. La Asociación de Padres 
de Alumnos La Encomienda ha 
enviado una carta al director 
provincial de Educación en la 
que ~olicitan la construcción de 
un nuevo colegio que sustituya 
a la escuela de San Antón"en 
condicione-s ruinosas, peligro
sas e insalubres para los niños 

que desgraciadamente asisten 
a ella",según se explica en la 
carta. Así mismo pedían la vi
sita de un inspector sanitario 
"para corroborar nuestra afir
mación". 

Además tienen preparada 
una carta dirigida al Defensor 
del Pueblo en la que explican 
las condiciones tercermundis
tas en las que a su juicio se en
cuentran estas aulas. "Los servi
cios de esta escuela se 
encuentran en tan ínfimas e in
salubres condiciones que los 
niños se aguantan sus necesi
dades si pueden , aconsejados 
por sus padres y profesores, 
con el fin de no tener que pa
sar a ellos .. Las ventanas están 
tan vi.ejas y estropeadas que no 
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Estas aulas fueron construí das en los años 50,En 1979 se construyó el colegio actual y estas clases albergan los cursos de preescolar, 

El Ayuntamiento ha cambiado el inodoro, Hasta hace unos días los niños debían utilizar este, 

cierran bien y el frío pasa por 
ellas sin remedio alguno", ex
plican 

Algunas madres cuyos niños 
tendrán que asistir el curso pró
ximo a estas aulas también han 
decidido intervenir en las pro
testas para tratar de evitar que 
estas clases sigan abiertas el 
año próximo.Estas madres hi
cieron fotos de las aulas(que 
aparecen en estas páginas) y se 
las mostraron al grupo munici
pal popular(en la oposición),EI 
portavoz del PP, José Delgado 
las mostró en el pleno celebra
do por el Ayuntamiento el pa
sado 28 de Enero en el que 
también realizó una pregunta 
sobre la situación de estas au
las y lo que el Ayuntamiento 
tenía pensado hacer en ellas . 
Delgado, sin embargo, no que
dó conforme con la actitud del 
alcalde , del que dice que le Las obras que ha realizado el Ayuntamiento solamente han afectado al inodoro yallavabo 

contestó con muy malos mo
dos. Y es que al equipo de go
bierno socialista no le sentó 
bien que las madres realizaran 
estas fotos y así se lo comunicó 
el concejal de educación a la 
directora del colegio. 

Tras la entrevista que mantu
vieron alrededor de cuarenta 
madres con el alcalde, este de
cidió que se realizaran unas 
mínimas reformas en estas au
las tras visitarlas junto al con
cejal de obras. Las obras, que 
ya han finalizado, han consisti
do en cambiar el inodoro y el 
lavabo. Pero las madres siguen 
pensando que la humedad y el 
frío seguirán. "Los niños llegan 
a casa diciendo que se les que
dan las manos frías y que no 
quieren ir al servicio por que 
está sucio", comenta una de las 
madres en la puerta del cole
gio.Además tampoco están 
conformes con que las clases 
se calienten con una estufa de 
butano. 

(jl(jl(jl NUEVAS AULAS 

Sin embargo el alcalde de 
Torrenueva, Segundo Toledo, 
opina que con estas reformas el 
problema se ha solucionado. 
Además, según ha manifestado 
a esta revista , la Diputación 
Provincial y el Ministerio de 
Educación financiarán la cons
trucción de las nuevas aulas, 
junto al colegio Santiago el 
Mayor, que él llevaba solici
tando desde que es alcalde, ha
ce seis años. 

E I Ayuntamiento cederá los 
terrenos para este fin "todo el 
que haga falta" aunque el al
calde de Torrellueva no pudo 
precisar' la fecha en la que co
menzarán las obras de estas 
nuevas aulas, ni el presupuesto 
de ejecución , aún cuando es 
asesor de obras del presidente 
de la Diputación. "El convenio 
está únicamente a falta de la 
firma", explica.Por este motivo 
opina que estas cuatro aulas de 
San Antón, a las que asisten 
casi un centenar de niños de 
cuatro y cinco años, dejarán de 
ser utilizadas en un corto espa
cio de tiempo. Si no fuera así 
reconoce que habría que hacer 
nuevas mejoras. 

• T,GONZALEZ 
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PREMIO A LA REHABILlTACION DEL ANTIGUO AYUNTAMIENTO 

Europa Nostra ha premiado el trabajo realizado por la primera escuela taller de Puertollano para 
rehabilitar el edificio del antiguo Ayuntamiento, abandonado en 1974 como dependencias municipales. 

El inmueble acoge desde noviembre de 1992 el museo municipal. Con el se ha conseguido triplicar 
la oferta cultural de la ciudad minera. 

I 

Puertollano muestra a Europa su 
escaso patrimonio artístico 

Europa Nostra ha 
premiado otros 39 
trabajos de 
rehabilitación de 
todo el país. 

En 1987 se proyecto 
el derribó del viejo 
Ayuntamiento, e 
incluso comenzó a 
desmantelar se parte 
de la fachada. 
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asi todos en 
Puertolla
no lamen
tan la rapi
dez y el 
modo con el 
que la ciu
dad ha ido

perdiendo casi sin darse cuen
ta todo su patrimonio artístico. 
Las semanas de historia local 
que se celebran anualmente no 
hacen más que avivar la rabia 
de los que aún no han asumido 
la perdida del Gran Teatro o la 
Plaza de Toros. Pocas cosas 
han logrado salvarse: La Casa 
de Baños del paseo de San 
Gregario que se utiliza como 
conservatorio y que el Ayunta
miento tiene previsto habilitar 
como centro de promoción de 
la ciudad cuando los estudios 
de música se trasladen a otra 
sede y el viejo Ayuntamiento, 
que a punto estuvo también de 
convertirse en escombros bajo 
un plan de derribo que no llego 
a ejecutarse y que se proyecto 
en 1987. 

Precisamente la rehabilita
ción de este último ha mereci
do el reconocimiento de la or
ganización Europa Nostra que 
ha concedido uno de sus cua
renta diplomas a esta actua
ción. La organización solo 
había concedido anteriormente 
en la región un premio a una 
labor de restauración. Fue a la 
realizada por un particular en 
una casa tradicional de Toledo 
hace tres años. 

Cien chavales hicieron po
sible la rehabilitación del viejo 
Ayuntamiento de PuertoIlano 

El mueso municipal ubicado en el viejo ayuntamiento fue inaugurado en noviembre de 1992. 

que proyecto Angel Morales 
y que se llevó a cabo a través 
de una escuela taller, la primera 
que se constituyó en la ciudad. 
Los jóvenes que tuvieron ade
mas la oportunidad de aprender 
un oficio que les ha facilitado 
a muchos de ellos su incorpo
ración al mercado de trabajo, 
realizaron tareas en distintos 
departamentos de albañi lería, 
carpintería, forja, revestimien
tos y hasta jardinería. Desde 
la construcción de un nuevo te
jado a la eliminación de todos 
los elementos no originales o 
la reproducción de molduras 
deco rativas con base en los res
tos conservados han sido obra 
de estos chavales. 

Los trabajos que costaron 

unos sesenta millones de pese
tas y fueron financiados por el 
FEDER a través del INEM y 
por el propio Ayuntamiento de 
Puerto llano comenzaron en 
1989. 

(j)(j)(j) ABANDONO 

La tarea no fue nada fácil. 
El edificio, uno de los más em
blemáticos de la ciudad mine
ra, comenzó a construirse en 
1921 bajo las ordenes del en
tonces alcalde, Juan Samper y 
se inauguró dos años des
pués. Hace ahora veinte años 
dejó de albergar las dependen
cias municipales. Las distintas 
aSOCIaCIOnes y entidades que 
lo utilizaron más tarde como 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #313, 6-12/2/1994.



La rehabilitación del museo comenzó en t 989 Y ha costado 60 millones de pesetas 

sede no fueron capaces de 
mantenerlo en perfecto estado 
y se aceleró considerablemente 
su deterioro, hasta el punto de 
llegar a planearse su demoli
ción que incluso llegó a iniciar
se con la destrucción del fron
tón , la balaustrada, el balcón y 
todos los elementos decorati
vos de la fachada. Cuando la 
escuela taller se hizo cargo del 
inmueble se encontró casi en
tre ruinas: Parte del tejado des
plomado e hizo goteras en lo 
que fue salón de plenos. 

El buen trabajo realizado 
pese a las muchas dificultades 
encontradas ha tenido ahora su 
recompensa. El edificio rehabi
litado acoge desde noviembre 

de 1992 el museo municipal. 
Precisamente fue su ex direc
tor, Jose Domingo Delgado 
Bedmar, el que tuvo la inicia
tiva de presentar el trabajo a 
Europa Nostra. La organiza
ción que promueve la protec
ción del patrimonio arquitectó
nica y natural europeo. 

La restauración del emble
mático edificio ha sido galar
donado junto a otros tantos 
como las murallas de Lugo, re
habilitadas en 1980 o el barrio 
judío de Gerona, que fue recu
perado en 1984. La de Puer
tollano es la segunda escuela 
taller que obtiene un premio 
por un trabajo de restauración. 

• PILAR PALOP 

Cien chavales han 
participado en la 
restauración del viejo 
Ayuntamiento. el 
proyecto de la 
rehabilitación fue 
realizado por Angel 
Morales. 

EL MUSEO 
ALTERA AL PSOE 

El premio a la rehabilita
ción del viejo Ayuntamiento 
ha hecho saltar de nuevo la 
chispa en la agrupación local 
socialista para volver a po
ner de manifiesto las ya du
raderas discrepancias que 
aún mantienen el secretario 
local y ex alcalde, Ramón 
Femández Espinosa, y el vi
cesecretario local y también 
ex alcalde, Santiago Moreno, 
meses antes además de que 
se celebre el congreso local 
en el que debe elegirse nueva 
ejecutiva, para la que Fer
nández Espinosa esta dis
puesto a encabezar una lista 
"que debería ser integrado
ra". 

El secretario local ha 
puesto el grito en el cielo al 
escuchar como Santiago Mo
reno recordaba durante la 
presentación del premio los 
orígenes del proyecto, cuan
do él estaba al cargo de la 
concejalía de cultura y según 
sus palabras la concejala Ana 
Carmona le propuso la idea 
de ejecutar la obra a través 
de una escuela taller. Fer
nández Espinosa no ha du
dado en reavivar la polémica, 
replicando que la rehabilita
ción ya estaba prevista en el 
programa electoral de la an
terior legislatura y aseguran
do que esta harto de "con
ductas individualistas en el 
partido. Nosotros somos me
ros ejecutores de un progra
ma y ¡jo me gusta que nadie 
se ponga medallas". Y apro
vechando la ocasión, el ex 
alcalde dice que después de 
dos años sin comentar la si
tuación no puede ocultar 
sentirse molesto por las 
obras, que comenta, se ges
tionaron mientras aún era al
calde de la ciudad y que des
pués se terminaron bajo el 
mandato de su adversario 
político Santiago Moreno, y 
sin que por parte de su gru
po socialista municipal se re
conociera quienes habían si
do los promotores. 
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PODRIA SER CONDENADO A DOCE AÑOS DE PRISION y A 
PAGAR VEINTE MILLONES DE PESETAS DE INDEMNIZACION 

Acusan a Evaristo Espinosa 
de querer matar a Victor Bolós 

con su ambulancia 
E varisto Espinosa, un vecino de Tomelloso, ha sido acusado de querer 

asesinar a su convecino, Victor Bolós, con una ambulancia de su propiedad, 
en la puerta del ambulatorio de aquella localidad y podría ser condenado a 

la pena de 12 años y un día de prisión menor y a pagar una indemnización ~ 
de veinte millones de pesetas, aunque ésta cantidad debería ser satisfecha :;; 

por Mapfre, pese a que su abogado defendiera que la compañía aseguradora 
no era responsable de la conducta alevosa de Espinosa. 

" Según el informe 
pericial médico, 
Victor Bolós quedará 
irremediablemente 
cojo en poco más de 
un par de años, al 
perder la movilidad de 
la rodilla afectada por 
el golpe que le dió 
Evaristo Espinosa con 
su ambulancia" 
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varisto Espi
nosa More
no, un tome
llosero de 60 
años, podría 
ser condena
do a una pe

___ na de 12 

años y I día de prisión menor y 
a satisfacer una indemnización 
de 20.000.000 de pesetas a su 
convecino, Victor Bolós Jimé
nez si así lo estima en justicia 
la sala 2 de la Audiencia Pro
vincial de Ciudad Real , tras ce
lebrarse la vista oral que se si
gue contra él desde el 15 de 
julio de 1988 acusado de asesi
nato en grado de frustración en 
la persona del demandante y 
peticionario de la indemniza
ción económica. 

~~~ LOS HECHOS 

Los hechos se desarrollaron 
minutos antes de las 9 de la 
mañana del 15 de julio de 1988 
ante el ambulatorio de Tome
lioso, ubicado en la calle Pro
longación de Concordia , y 
frente al bar MarIo. 

Según Espinosa , "aquella 
mañana cogí la ambulancia y 
me marché al ambulatorio, co
mo otras veces, a esperar al
gún viaje. Antes de preguntarle 

a los celadores, me tomé un ca
fé en el bar Mario. Luego en
tré, pero no había nada, por lo 
que regresé al bar y me tomé 
una copa, volviendo a entrar al 
ambulatorio por si había más 
suerte. Como no fue así, decidí 
marcharme, por lo que monté 
en la ambulancia, que tenía 
aparcada en la parte izquierda 
de la calzada y la puse en mar
cha. Cuando iba a salir obser
vé que venía una furgoneta y 
aceleré para evitar la colisión. 
Mi sorpresa fue que al retomar 
la dirección de marcha por mi 
banda derecha me encontré de 
golpe con la moto y aunque 
frené y traté de esquivarla, no 
pude evitar colisionar con ella, 
golpeandola con la parte de
lantera derecha de la ambulan
cia. Me bajé e intenté auxiliar 
a su conductor, Victor Bolós, 
al que conocía, lo cogí por la 
pierna izquierda, pero no me 
dejó que le ayudara, me dijo 
que le dejara, mientras que me 
decía qúe porque había queri
do matarlo. Se acercaron per
sonas de las que estaban en la 
puerta del bar y lo metieron en 
el ambulatorio. Fue un acci 
dente lamentable, pero nada 
más". 

Por su parte, Victor Bolós 
aseguró que" yo salí del ambu
latorio , me dirigí a mi moto , 

Evaristo defndió su inocencia y aseguró que 
solo fue un accidente. 

una vespa, y cuando aún no la 
había arrancado ví con horror 
que se me echaba encima la 
ambulancia. Venía derecha ha
cía mí, ya que no había ningún 
otro vehículo en la calzada, 
salvo uno que había subido por 
la rampa. Cerré los ojos y 
apreté el f reno, para intentar 
aguantar el golpe, pero fue ine
vitable. De pronto me sentí por 
los aires y al caer sobre el ca
pó primero y luego al suelo, 
supe que tenía rota la pierna. 
Evaristo bajó de la ambulan
cia, se me quedó mirando, pero 
ni me habló, ni hizo nada por 
ayudarme". 

~~~ AMNESICOS 

Estas evidentes contradiccio
nes fueron las claves básicas en 
las que se desarroll ó la vista 
ora l tendente a esc larecer y 
sancionar estos hechos: una vis
ta oral tediosa y reiterativa por 
la que desfilaron varios testigos 
que de golpe se habían queda
do amnésicos, caso de Marti
na Peinado Jareño y Antonio 
RuÍz Montero. La primera ale
gó estar curandose de un a 
trombosis y no recordar nada 
de lo que en su día declaró y 
que no era otra cosa que las su
puestas confidencias que le ha-
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bía hecho esa misma mañana el 
propio hijo de Evaristo, José 
Luis Espinosa Ortíz, tenden
tes a inculpar a su progenitor, 
ya que aseguró que cuando sa
lió de casa lo hizo con la inten
ción manifiesta de matar a Víc
tor, ya que incluso pretendió 
llevarse un tractor con pala pa
ra que el atropello fuera más 
efectivo, cosa que él mismo le 
impidió. Antonio, por su parte, 
un primo lejano del acusado, 
en sus primeras declaraciones 
aseguró que aquél le había pe
dido que dijera que él lo había 
visto todo, cuando no fue así, 
ya que cuando salía del ambu
latorio ya habían sucedido los 
hechos, y que contara su ver
sión. Antonio dijo en el juicio 
que estaba en tratamiento por 
haber sufrido varios infartos y 
que no recordaba nada de nada. ui 

Esta actitud hizo que el aboga- ~ 
do de la acusación particular 
llegara a solicitar al presidente 
de la sala, que recordara a los 
testigos las penas que les podí
an corresponder por realizar 
falsos testimonios. 

Otros testigos no tuvieron 
esos problemas y prestaron de
claraciones rotundas, aunque 
nuevameri,\O contradictorias. 
Ramona Mazoteras, que tra
baja de matrona en el mismo 
ambulatorio, declaró que" ha
cía mucho calor, por lo que 
abrí la ventana y me quedé mi
rando la calle. De pronto ví co
mo una ambulancia que estaba 
aparcada en la acera de en
frente salió disparada y se aba
lanzó sobre Victor, que acaba
ba de salir del ambulatorio y 
estaba montandose en su ves
pa. El conductor, que era Eva
risto , se bajó y le dijo algo al 
atropellado , pero sin tocarlo. 
Luego vinieron unos hombres 
que estaban en la puerta del 
bar y lo metieron en el ambula
torio. Yo no ví que cruzara nin
gún otro coche por la calle." 

Pero si rotunda fue Ramona, 
no lo fue menos Gabriel 
Arias, un panadero de Arga
masilla de Alba que cada ma
ñana reparte el pan con su fur
goneta por Tomelloso y que 
mantiene que aquella mañana" 
poco antes de las nueve yo pa
saba por esa calle y a la altura 
del ambultitorio vi como salía 
una ambulancia con la que ca-

El juicio seguido contra Evar~sto Esp!nosa, aunque tedioso, fue movido en algunas fases, ya que algunos testigos que en las declaraciones pre
vIas hablan asegurado cosas que en la vista oral no recordaron por problemas de salud. 

si colisiono, sino fue así fue 
porque su conductor aceleró y 
yo pude seguir mi marcha sin 
problemas. De lo que pasara 
después ya no se absolutamen
te nada. Días después me ente
ré del suceso y de que se co
mentaba que había pasado una 
furgoneta, por lo que volunta
riamente decidí ir a prestar de
claración al juzgade". 

La dos policías locales que 
se personaron inmediatamente 
en el lugar de los hechos y le
vantaron un croquis del acci
dente, afirmaron que "allí ha
bía señales claras de una gran 
aceleración y también de una 
gran frenada, pero no observa
mos que hubiera señales de 
arrastre de la vespa tras la co
lisión" . 

(jl(jl(jl VIEJAS RENCILLAS 

Según se puso de manifiesto 
en el juicio, la animosidad de 
Evaristo hacía Victor venía 
dada porque éste, practicante 
de profesión y a la sazón presi
dente local de la Cruz Roja, \e 
quitaba viajes a aquél, taxista y 
propietario de varias ambulan
cias. Por tal motivo, Evaristo y 
sus hijos ya habían tenido algu-

nos enfrentamientos verbales 
tanto con Víctor , al que ase
guran estarle agradecido por
que en varias ocasiones \es ha
bía dejado instrumental para 
poder pasar la revisión de sus 
ambulancias, como con algu
nos conductores de las ambu
lancias de la Cruz Roja. El en
frentamiento más llamativo y 
cercano en el tiempo, tuvo lu
gar en la Plaza de España, 
donde se encontraba Evaristo 
con su taxi y al ver a Victor le 
dijo "si me sigues quitando 
viajes un día vaya armar una 
soná" 

(jl(jl(jl MAPFRE SE INHIBE 

Tanto el ministerio fiscal 
como la acusación particular y 
el abogado de la compañía 
aseguradora, Mapfre, mantu
vieron la tesis, por lo que ele
varon a definitivas sus conclu
siones previas , de que lo 
acontecido tenía que conside
rarse como un asesinato en 
grado de frustración, por lo 
que se solicitaba para el agre
sor una pena de 12 años y 1 
día de prisión menor, aunque 
por parte de la acusación parti
cular también se pidió otra pe-

na por omisión de socorro, así 
como una indemnización de 
20000.000 de pesetas,del que 
hacía responsable civil subsi
diaria a la compañía asegura
dora del vehículo utilizado por 
Evaristo para perpetrar su ac
ción delictiva, puesto que su 
defendido a consecuencia del 
accidente, había estado 425 dí
as de baja médica, con los con
siguientes gastos acarreados y 
la lesión que sufre en la rodilla 
le llevará irremediablemente a 
dejarlo invalido total, tal y con
forme constataron en su infor
me de los peritos médicos re
queridos en el caso. 

Ante esta petición, el aboga
do de Mapfre defendió la tesis 
de que los hechos acontecidos 
no pueden ser considerados co
mo si de un accidente de circu
lación circunstancial se tratara 
y si una conducta alevosa de 
Evaristo Espinosa, por lo que 
la responsabilidad de la empre
sa no existía en ningún grado. 

La defensa mantuvo su peti
ción de absolución, ya que 
Evaristo no tuvo intención de 
asesinar a Víctor, aunque acep
ta que sea castigado por come
ter una falta de circulación. 

• JULIO BARBERO 
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o Los viajes privados 
del consejero 

El consejero portavoz, 
Emiliano García-Page 
frecuenta últimamente con 
asiduidad la ciudad de 
Puerto llano, al parecer, para 
ver a su novia que no es otra 
que la hija del anterior alcalde 
de la localidad, Ramón 
Fernádez Espinosa. García
Page, a quien se ve poco por 
esta provincia en visita oficial 
parece ser que es asiduo a los 
viajes de incógnito. 

o Valor y coraje 

A pesar de que la noticia 
saltó a los medios de comu
nicación durante el fin de 
semana, hasta el pasado lu
nes día 31, el director gene
ral del Real Madrid C.F. 
Inocencio Arias, no dio su 
visto bueno a la propuesta 
hecha por el Ayuntamiento 
de Ciudad Real a través de 
su portavoz Carlos López 
Camarena de pronunciar el 
pregón del carnaval el pró
ximo viernes día 11 . Una 
delegación encabezada por 
el concejal ciudarrealeño se 
desplazó el lunes 31 hasta 
las oficinas del club para 
formalizar la propuesta que 
el mandatario blanco acep
tó con agrado. En principIO 
Inocencio Arias era la per
sona que debía dar su per
miso para que el jugador de 
fútbol del Real Madrid, al
fonso, diese el citado pre
gón. 

A pesar de que las muchachas de la Asociación deportiva de 
voleibol de Miguelturra volvieron a perder, más que nada por las 
importantes bajas que están diezmando al equipo, el valor y coraje 
que estas jóvenes deportistas ponen en la cancha deben destacarse 
como algunas de las muchas virtudes que en el futuro pueden 
llevarles a ganar partidos. Una cuidada cantera es la base de las 
alegrías que en categorías superiores están proporcionando a la 
afición, que apoya en cuerpo y alma. 

-52 -

o Los abanderados, sin ofrenda 
Después de diez años, la hermandad de los abanderados de 
Malagón no renovarán en el presente año la tradición de su 
ofrenda a la virgen del Prado, un acto que se venía 
realizando por invitación de la federación de peñas de 
Ciudad Real y el Ayuntamiento de esta localidad. Al parecer 
el cabi ldo no ha dado autorización mientras que el 
ayuntamiento se ha mantenido al margen aunque, por su 
parte, el concejal de cultura y festejos, Carlos López 
Camarena, ha expresado su intención de ofrecer la 
recepción oficial que tenía lugar despues del acto religioso. 
Parece ser, que el acto no va a celebrarse finalmente. 

o Policía de 
toda la vida 

El policía local, Cipriano 
Mota recibió la pasada 
semana un merecido 
homenaje de sus 
compañeros, cuando, tras 38 
años de servicio, alcanzó la 
jubilación que le permitirá 
disfrutar más de su vida y de 
su familia. El cuerpo de 
policía local de Ciudad Real 
le hizo entrega de una placa 
conmemorativa y ofreció en 
su honor un pequeño ágape 
de despedida. 
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Sólo 
par.a 

parejas 
Los futuros esposos tienen una 
cita obligada el próximo día 12, 
sábado en la discoteca Kuy, lugar 
en el que se va a celebrar una 
gran fiesta para todos los novios 
que tienen prevista la boda para 
todo este año. Música, concursos 
y regalos para una fiesta de las de 
compartir en pareja y con la sana 
intención de conseguir un 
viajecito a no-se-sabe-dónde o 
alguno de los muchos premios 
ofrecidos por las casas 
colaboradoras que harán las 
delicias de los ilusionados 
casamenteros. 

.,_.ee. 
lOS OlAS 

CONTADOS 

Angel N. Velduque 

Cosa de magia 

Como el Carnaval de Alcazar de San Juan se ce
le~ra allá por esas fechas en las que el resto de 
mascaras se anda llenando la boca con figuritas 

de mazapán; ahora que las carnestolendas llegan al resto 
de municipios para evasión concupiscente del personal, la 
población ferroviaria se ha sacado de la manga, a ver si no 
como, por arte de magia, un congreso internacional de 
prestidigitación que ha tomado el relevo a los que desde 
hace cinco años se vienen celebrando en Tomelloso. Total 
que Alcazar se ha disfrazado de magia porque en Tome
lioso el Ayuntamiento salió tarifando con el organizador 
de estos encuentros, un mago profesional llamado Fred 
Norman, personaje trabajador, Tomellosero, esforzado y 
cascarrabias a partes iguales que ha buscasdo otros lugares 
donde comprendan mejor "su" arte de hacer posible lo 
evanescente, si es así como se define la magia. 

Micromagia; magia de cerca; grandes ilusiones y es
pectaculares efectos visuales han recreado durante el últi
mo fin de semana el gran circo de la magia que se prolon
gó en la feria mágica, algo así como un mercadillo del 
truco donde las palomas no se venden para el escabeche y 
las cartas de póker nunca son las m ismas que un segundo 
antes. El negocio de la magia junto a la magia de la magia 
han conformado la hermosa tautología de este fin de se
mana en Alcazar. 

Su alcalde, Anastasio López tiene que estar mu y con
tento porque este fin de semana ha tenido buenos maestros 
de los qu~ a~render el arte de escamotear esta partida pre
supuestana sm que se note o de birlarle la cartera a la opo
sición, porque lo de la política es otro juego de magia en 
el que los navajazos de muerte que se dan, con cierta asi
duidad, sólo cambian a las personas de lugar que es lo que 
ha pasado con el tema de las listas al congreso del PSOE. 
Pero el número que mejor se le da a Anastasio es el de las 
5.000 pesetas. "Déjame 5.000 peset'!s que ya verás como 
te lo hago desaparecer", y el ciudadano, espectador narco
tizado por la meliflua puesta en escena municipal, va y le 
confía el salario para que el virtuoso de "Magic Anasta
sio" se arremange la camisa y siga haciendo aparecer vo
tos en la plaza de toros y hospitales y cosas increibles. 

Mientras tanto en Ciudad Real, en la capital me refie
ro, dicen que la otra magia, la negra, también está hacien
do desaparecer cosas como, es un suponer, pude haber pa
sado con ese acto de los abanderados de Malagón que 
después de diez años se han encontrado con el veto del ca
bildo que no considera procedente la realización de una 
ofrenda que con el paso de los años, casi era ya tradicio
nal. Esto no sería mucho más trascendente si no fuera por
que algunos, y qué mal pensados, opinan que el obispado 
pasa así factura por el descosido municipal que se produjo 
con la puesta en escena de la polémica misa negra. 
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L as posturas no parece que puedan ser reconciliables. Al menos a corto plazo. Los padres y parte del 
profesorado, se muestran contrarios a la anticipación de la ESO. Y mientras se hace público el 

descontento, los partidos políticos saltan a la arena, reclamando su parte de protagonismo en un 
problema, que ya está empezando a sensibilizar a gran parte de la provincia de Ciudad Real.. 

Miles de padres rechazan el anticipo 
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de la Enseñanza Secundaria 
1 conflicto 
que , como 
consecuencia 
del adelanto 
de la Ense
ñanza Se
cundaria 

___ Obligatoria 

-ESO- en la provincia se ha 
producido, se está generalizan
do. 

Ya no sólo por parte de los 
padres, y de las asociaciones en 
las que éstos están representa
dos, sino incluso por parte de 
algunos de los partidos políti
cos de la oposición , que han 
querido al mismo tiempo arri
mar el ascua a su sardina. "A 
río revuelto, ganancia de pes
cadores", parecen haber pensa
do, sin que ello signifique que 
las protestas no puedan ser jus-

tificadas. 

(j)(j)(j) MASIVA ASISTENCIA 

La Comisión de Padres de
signada en la Asamblea del 19 
de Enero, había convocado una 
reunión para el 31 de Enero. 

A ella asistieron a título indi
vidual, padres de la capital, y 
representantes de Asociaciones 
de Padres de Tomelloso, Arga
masilla de Alba y Puertolla-
no. 

El acto consiguió convocar a 
cerca de un millar de personas, 
que abarrotaban completamen
te el Salón de Actos del "Insti
tuto Hernán Pérez del Pul
gar". 

En el transcurso de la reu-

La asistencia de padres a la reunión del 31 de Enero, fue masiva 

nión, se informó a los asisten
tes de los contactos mantenidos 
con la Dirección Provincial del 
Ministerio de Educación, así 
como de las probables medidas 
a adoptar, entre las que por el 
momento no se encuentran las 
de fuerza. Aunque tampoco se 
descartan acciones de presión 
social como manifestaciones o 
concentraciones, en caso de 
que el diálogo no llegase a 
prosperar. 

Entre los asistentes a la reu
nión de padres, el presidente 
provincial del Partido Popu
lar, Francisco Gil Ortega, y 
el secretario general de la 
Unión Provincial de UGT, 
Juan Marín, que por cierto 
prefirieron acudir a una reu
nión en la que se iba a di scutir 
del futuro educativo de sus hi
jos, a escuchar a Joaquin Al
munia que a esa misma hora 
hablaba sobre la reforma de l 
mercado de trabajo, en un co
nocido hotel de Ciudad Real. 

Ello da idea del interés que 
el pretendido adelanto de la 
aplicación de la ESO en la pro
vincia, ha despertado. Y tam
bién de la firmeza que en de
fensa de sus posturas, unos y 
otros están dispuestos a mante
ner. 

En la reunión a que hacía
mos referencia, se volvió a 
afirmar que "no se está contra 
la Reforma, sino contra la for
ma de aplicarla", postura que 
fue ratificada por parte de los 
asistentes,entre los cuales se 
encontraban representantes de 
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ocho colegios de Tomelloso, y 
tres de Argamasilla de Alba, 
que por escrito mostraron su 
"formal e irrevocable desa
cuerdo con la medida de ade
lantar' la ESO", destacando al 
mismo tiempo, "la incongruen
cia que suponen las diferentes 
posturas del Ministerio de 
Educación, y de la Dirección 
Provincial del MEC". 

Las Asociaciones firmantes, 
estiman que "no se produce un 
beneficio real a los alumnos, ni 
mejora de manera inmediata el 
proceso educativo de nuestros 
hijos". 

En la reunión de padres, in
cluso se llegó proponer por al
guno de los presentes, y de ma
nera totalmente individual, la 
no matriculación de sus hijos 
en la ESO, durante el curso 
94/95. 

Como se recordará, la Ley 
de Ordenación General del 
Sistema Educativo -LOGSE-, 
permite el adelantamiento de la ~ 
aplicación del segundo Ciclo::;i 
de la Enseñanza Secundaria 
Obligatoria -ESO- , incorpo
rándola a los alumnos que en la 
actualidad cursan Octavo de 
EGB, que pasarían directamen
te a Tercer Curso de Secun
daria 

Además de los padres de la capital, en la reunión participaron representantes de otras localidades 

Los padres, por el contrario, 
estiman que la Secundaria de
bería aplicarse sólo a aquellos 
alumnos que habiendo termina
do Sexto Curso de EGB, estén 
en condiciones de pasar a Pri
mer Curso de Secundaria. 

Puentear de Octavo de 
EGB, a Tercero de Secunda
ria, no produce en opinión de 
los detractores, ningún benefi
cio, y sí puede en cambio pro
ducir importantes perjucios. 

Los padres que se oponen a ui 

la aplicación adelantada, re- ~ 
cuerdan que la LOGSE exige El Director Provincial del Ministerio de Ed~cac!~n Angel López apoya firmemente el adelanto de 
para los centros de Secundaria la apllcaclon de la ESO 
un Aula por unidad con un mí~ va creación, se están cumplien- entran en contacto con otras 
nimo de 40 metros cuadrados do correctamente. provincias, el diputado provin-
un Aula taller de lOO metros :3 Sin embargo, la remodela- cial del PP Isidoro García Ta-
Aulas de 45 metros cada u~a ción de los centros actualmente pia, y el mismo Director Pro-
para Música, Informática; existentes, crea serias dudas en vincial del Ministerio de 
Plástica, sin contar con Aulas los padres. Dado que las obras Educación Angel López, han 
para Ciencias Experimentales, han de comenzarse al término sido protagonistas de una polé-
p~tios de recreo, bibliotecas y del ~ctual curso, ?o puede ,ga- mica que ha tenido la prensa 
gImnasios, entre otras depen- rantlzarse ~ue esten c?nclUldas provincial como foro. 
dencias, que distan mucho de ante~ del illlClO del proxlmo. Para García Tapia, según la 
las disponibles en los actuales ~lentras los padres que no programación del MEC para 
centros. Aunque bien es ver- estan de acuerdo con el adelan- 49 provincias, la fecha del 
dad, que en los centros de nue- to de la ESO se movilizan y 98/99 es la que la Dirección 

Provincial pretende adelantar 
al curso 94/95. 

García Tapia considera en 
su escrito que los alumnos que 
actualmente cursan estudios de 
Octavo de EGB, "pasarían 
con la aplicación adelantada 
de la ESO, a un Tercer Curso 
dentro de unos niveles inferio
res a los realizados en el año 
anterior. Además, los centros 
que actualmente imparten la 
LOGSE, no reúnen los requisi
tos mínimos que el Decreto 
1.004/1991 establece". 

Isidoro García Tapia, con
cluye qHe "es e( consenso, y no 
la beligerancia, lo que puede 
aportar soluciones positivas al 
problema". 

Por otra parte, el claustro de 
profesores del Instituto "Maes
tro Juan de Avila" se ha de
clarado también en contra del 
adelanto de la ESO, por consi
derarlo una incoherencia, y 
tampoco el Ayuntamiento de la 
capital se ha quedado fuera de 
la polémica. 

Iillillil ARENA POLlTICA 

La pasada semana se presen
taba en el Pleno municipal, una 
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moción en la que Javier Ro
mero Melcón , portavoz del 
Grupo Municipal del Partido 
Popular , solicitaba "el debate 
y la votación para pedir al Mi
nisterio de Educación, que la 
implantación de la Enseñanza 
Secundaria Obligatoria, no se 
lleve a cabo en el curso 94/95". 

En la moción, el Grupo Po
pular estima que "la implanta
ción, al igual que en otras pro
vincias castellano-manchegas, 
debe hacerse de forma gradual 
en cursos venideros, para lo
grar una mejor adaptación al 
sistema, tanto de alumnos co
mo de profesores". 

La moción de los populares, 
no se aprobó en el Pleno. Pero 
el concejal del CDS Manuel 
Muñoz, llegaría a solicitar que 
se comunique a las Asociacio
nes de Padres, "que el Ayunta
miento de Ciudad Real no res
palda su postura". A lo que el 
alcalde Nicolás Clavero con
testó con algo parec ido a un 
"ya veremos". 

El Partido Popular ha pre
guntado sobre el particular, vía 
parlamentaria, al Ministro de ~ 
Educación. En Noviembre fue ~ 
a través del diputado Eduardo 
Rodríguez Espinosa, sobre la 
im plantac ión de la ES O en 
Ciudad Real, Alcázar, Puer
tollano, Socuéllamos, Tome
lioso y Valdepeñas. 

El senador del mismo partido 
Francisco Gil Ortega pregun
taba sobre el número de plazas 
en los centros de Secundaria 
de la capital, así como el de 
alumnos matriculados en Ter
cero de ESO en los cursos 
92/93 y 93/94. 

Por último, el PP tras el re
chazo de la moción en el ayun
tamiento, solicitaba la convo
catori a del Consejo Escolar 
Municipal, "para que estudie 
la situación y se pronuncie so
bre el tema".EI affaire ESO ha 
saltado pues, a la arena políti
ca. 

Por su parte, el Director 
Provincial de Educación An
~el López, no se cansa de repe
tir que la "medida es buena pa
ra los alumnos , para la 
comunidad educativa y para 
toda la sociedad. Y al ser bue
na, cuanto antes se comience a 
aplicar, mucho antes se deja
rán sentir sus benéficos efec-
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EL Instituto ''Atenea'' de Ciudad Real, ya está aplicando la Enseñanza'secundaria Obligato~i: 

tos". 
"Además, no se trata de nin

gún experimento, sino del ade
lanto en la aplicación de un 
sistema ya aprobado , y que 
pronto estará generalizado en 
todo el territorio nacional". 

En su contestación pública a 
la también pública carta de 
García Tapia , Angel López 
afirma que seguramente éste 
actúa en su "denodada lucha 
para que no se implanten este 
tipo de enseñanzas en la pro
vincia, con un enorme grado 
de desiriformación". 

El máximo responsable pro
vincial del MEC en la provin
cia, afirma que "la anticipación 
no es un capricho de este Di
rector Provincial. Llevamos el 
mismo ritmo que el resto de 
provincias españ.olas ... , y en el 
conjunto del territorio MEC, 
existen unos setecientos Insti
tutos Públicos de Enseñanzas 
Medias , de los que el próximo 
curso ya estarán recibiendo 3º 
de ESO, un total de cuatrocien
tos, es deciJ~ casi la mitad". 

Entre la detallada informa
ción que Angel López facilita 
provincia por provincia, desta~ 
can por el número de centros 
en los que se anticipa la ESO 
Asturias, con 44, seguido d~ 
Murcia con 35, Ciudad Real 
con 30, Badajoz con 29 y Ba
leares con 28. 

Ceuta y Melilla, por razones 
de población figuran entre los 
últimos lugares (2 y 4 centros 
respectivamente), y dentro del 
terri.torio peninsular Avila, Se
gOVIa, Salamanca y Palencia 
arrojan el menor número d ~ 
centros, que aplican la reforma 
anticipadamente. 

Para el representante del Mi
nisterio de Educación, "tan só
lo se trata de poner en marcha 
gradualmente, las ventajas de 
una Ley progresista". 

Angel López conc luye su 
contestación a García Tapia, 
con una pregunta: "¿porqué la 
anti6ipación es mala para la 
capital, y no para los alumnos 
de Bolaños o Malagón?". 

• J.M.C 

Ciudad Real es una de 
las provincias con 
mayor número de 
Institutos afectados 

''No se trata de 
experimentar, sino de 
apUcargradualmente 
una Ley progresista" 
afirma Angel López 
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CARNAVAL DE PUERTOLLANO 
. 

((1"') 
l[][J[][ .. 1994 

¡¡PARTICIPA!! 
PREGON DE 
CARNAVAL 
13 Febrero, 

1 de la Tarde. 
Cancha de la Música. 

FIESTAS INFANTILES 
DE DISFRACES 

15 Febrero, 
Sala Opera. 

5 Tarde, Niños/as 
hasta 8 años. 

7 Tarde, Niños/as 
de 9 a 14 años. 

ENTIERRO DE LA 
SARDINA 

16 de Febrero, 
6,30 Tarde. 
El Bosque y 

Paseo San Gregorio. 

CONCURSO 
INDIVIDUAL 

DE DISFRACES 
18 de Febrero, 

12 Noche. 
Sala Opera. 

CONCURSO DE 
. CARROZAS 

y GRUPOS 
19 de Febrero, 

4,30 Tarde. 
Paseo San Gregorio. 

CONCURSO DE 
COMPARSAS Y 

MURGAS 
19 de Febrero, 

7,30 Tarde. 
Teatro del Colegio 

Salesiano. 
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Intuesante encuentro entre 101 equlpOI 

, . 

liB. [OI1QUEnSIANUI1. 
I y 

LOS ANGELES C.F. • 

r-:J OCASO, S.A. 
cA:;.) Seguros y Reuseguros 

Isidoro Fernández Cano se retiró del arbitraje tras la agresión sufrida en Piedrabuena. 

LE AGREDID EN 1989 EN PIEDRABUENA, TRAS ANULAR UN 
GOL AL EQUIPO LOCAL, QUE PERDIO CON EL PORZUNA 1·2 

Un árbitro de fútbol será 
indemnizado con 320.000 

pesetas por un jugador 
I Juzgado de 
lo Penal nú
mero 1 de los 
de Ciudad 
Real ha con
denado a An
tonio de Die
go AguiJar a 

la pena de 200.000 pesetas de 
mul ta o 20 días de arresto susti
tutorio y a 120.000 pesetas en 
concepto de indemnización por 
agredir a Isidoro Fernández 
Cano, en el trascurso del parti
do de fútbo l disputado el 9 de 
abril de 1989 entre los equipos 
de Piedrabuena y Porzuna, en 
el campo del primero y perte
neciente a la segunda regional 
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del fútbol provincial celebrada 
dicho año. 

En el momento de acontecer 
los hechos, cuando se disputaba 
el minuto 20 de la segunda par
te de dicho encuentro de fútbol , 
Isidoro Fernández Cano, que 
era el árbitro designado para 
juzgarlo, anuló un gol al equipo 
anfitrión, que iba perdiendo por 
1-2 ante su rival. La anulación 
del tanto encrespó los ánimos 
de jugadores , técnicos y públi
co, pero fue el dorsal número 2, 
Antonio de Diego AguiJar , 
quien se dirigió al trencilla y le 
recriminó tal decisión , y, no 
conformándose con ello, le 
asestó un puñetazo en la parte 
derecha de la cara, a la altura 

del ojo del mismo lado, que dió 
con sus huesos en la tierra, lo 
que aprovecharon el resto de ju
gadores y el mismo agresor para 
liarse a darle patadas y golpes 
por todas partes. Todo esto se 
refleja claramente en un video 
que se grababa del partido y que 
fue presentado como prueba por 

"Tras la agresión tuvo 
que estar 40 días en 
tratamiento médico y 
se retiró del arbitraje 
activo". 

el demandante. Un demandante 
que, a consecuencia de los gol
pes recibidos, sufrió contusio
nes diversas en cráneo, cara y 
zona lumbar de las que curó a 
los cuarenta días de estar aten
dido facultativamente, habien
do estado quince días de los 
cuáles impedido para sus ocu
paciones habituales. 

Cinco años después de desa
rrollarse los hechos, ni el árbi
tro, ni el jugador siguen en acti
vo. 

Según Antonio de Diego, 
policía municipal de Piedrabue
na, los hechos no fueron así y 
por ello va a presentar recurso 
a la sentencia. Según él, "solo 
me limité a recriminarle la 
anulación del gol, a todas luces 
justo, ya que se había conse
guido al lanzar una falta direc
ta contra la porteria contraria 
y pese a ello lo anuló señalan
do un fuera de juego inexisten
te. Es cierto que le dí un empu
jón , no un puñetazo como él 
dice . Lo que ocurre es que es
taba bastante bebido, o al me
nos daba esa impresión. Cuan
do suspendió el partido , se 
paró junto a un amigo que le 
acompañaba, el que, por cier
to , estuvo durante todo el parti
do en el bar del campo, en un 
bar de Valverde y siguió be
biendo cerveza como si tal 
cosa". 

Isidoro Fernández, por su 
parte, nos aseguró que "es posi
ble que me equivocara al anu
lar al gol, lo que no justiflca 
que me agredieran de esa for
ma. Lo de que estaba bebido es 
una falacia más. No es verdad. 
Por lo que respecta a que me 
paré con un amigo en Valverde 
a beber cerveza, tampoco es 
verdad. Nos paramos, es cierto, 
pero a petición de mi amigo 
que viéndome en el estado en el 
que me encontraba entendió 
que me vendría bien el tomar 
algo antes de ir al hospital. Y 
tomé, claro que sí, pero una tó
nica y apenas estuvimos allí 
cinco minutos, porque yo esta
ba hecho polvo y quería llegar 
cuanto antes para que me vie
ran los médicos. La denuncia 
la había presentado en el cuar
tel de la Guardia Civil de Pie
drabuena". 

• JULIO BARBERO 
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U nos setecientos scouts de toda la región se dieron cita en Talavera para 
participar ~el VII Festival Regional de la Canción Scout. Los premios se 
fueron para Albacete y Valdepeñas. Este movimiento cuenta en la región 

con 17 grupos, con un total de 1.600 miembros. 

<t '------"-"''-' 
Unos 700 scouts de toda la región hicieron de Talavera un enorme campamento durante el pasado fin de semana. 

CON MOTIVO DE SU FESTIVAL REGIONAL DE LA CANCION 

Talavera fue un gran 
campamento scout 

alavera se 
convirtió, 
durante el 
pasado fin 
de semana, 
en un in
menso cam
pamento de 

scouts. Unos setecientos jóve
nes de este colectivo, de entre 
siete y veintiún años, participa
ron en VII Festival Regional de 
la Canción Scout, evento que 
se celebraba por primera vez en 
la provincia de Toledo. 

El acto fue organizado por el 
único grupo scout que existe en 
la provincia, el 345 Ciconidas- ~ 

La Salle de Talavera, fue fun- ~ w 
dado en 1978 e integrado en la ffi 

I 
actualidad por 78 miembros. <t'--""'-"'-..... 

haciendo honor a su lema - Toledo sólo cuenta con un grupo scout, el de Talavera. 

"siempre listos"- los miembros 
de este grupo, con 'su coordina
dor, Emilio Sánchez, profesor 
de inglés en el colegio La Salle, 
a la cabeza, supieron organizar
se para conseguir la implica
ción de la Diputación, el Ayun
tamiento y de una fábrica de 
cerámica, entidades que aporta
ron su grano de arena para la 
realización del festival. 

Los 17 grupos existentes en 
la región optaban a dos pre
mios: mejor canción y mejor 
animación. En el primer aparta
do se llevó el gato al agua el 
grupo San Vicente de Paul, de 
Albacete. En lo que se refiere 
a la animación, el triunfo fue 
para el grupo Viñas, de Valde
peñas (Ciudad Real). "Lo im
portante era participar y estre
char lazos", asegura Emilio, 
quien añade que el evento se 
saldó con un notable éxito: "no 
sabría evaluarlo, pero todos 
los grupos me aseguraron mar
charse muy contentos". 

Los scouts castellano-man
chegos aprovecharon su visita a 
la ciudad para interesarse por 
uno de sus productos más em
blemáticos: la cerámica .. Se vi
sitaron fábricas e incluso algún 
ingenuo quiso visitar el museo 
Ruiz de Luna. Obvia decir que 
no pudo conseguirlo. 

(j)(j)(j) GRAN PREDICAMENTO 

El movimiento scout goza de 
gran predicamento en nuestro 
país. En la Asociación de 
Scouts de España (AS DE) se 
integran más de 320 grupos, 
con un total de 36.500 miem
bros . . Castilta-La Mancha 
cuenta con 17 grupos, con mil 
seiscientos asociados. Albace
te, con 12, es la provincia de la 
región donde este movimiento 
tiene más arraigo. Ciudad Real 
cuenta con dos. El resto, tan só
lo uno. Y precisamente, el co
ordinador del grupo talaverano, 
se lamenta de que en su provin
cia no existan más grupos de 
un colectivo que ha contado, en 
otros tiempos, con miembros 
más que ilustres, comoBiII 
Clinton, José María Aznar, 
Emilio Aragón o Pasqual Ma
ragaIl. 

• JESUS RUBIO 
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La oferta turística de Castilla 
La Mancha, se quiere reves
tir de una pátina de cultural, 
al tiempo que de rural y na
tural. "Frente al turismo de 
tortilla llena de arena, ofre
cemos el de amplios paisajes 
y apretada historia", se ha -' 

« 
dicho. Nada que alegar a esa ffi E:lP¡¡¡~",,¡~-"""~~ 

O Flamenco 
en liLa 

necesidad de que el turismo al '--_ ____ --=-----=~____'=...,.. __ _=____=__~_~ _ _=______.J 

sea, también en Castilla La O El Grupo IIEneall camina con 
Mancha-y por ende en Ciu- f-
dad Real-, símbolo de pro- paso Irme 

Encajera ll 

En" La Encajera", de Almagro, 
se celebró una velada flamenca 
organizada por la Peña 
Flamenca "Juan Antonio 
Cordoba" de la localidad y en 
la que intervinieron, entre 
otros, El Porti, que triunfó 
clamorosamente, al igual que el 
cuadro de sevillanas que ilustra 
la noticia. 

greso. Sin embargo, no habrá 
que descuidar la vigilancia 
de nuestro ya exiguo patri
monio. No vaya a ser que la 
pretendida afluencia de turis
tas, llegue a convertirse 
justamente en el mayor 
aliado, del mal que se preten
de atajar. 

O El Trío 11 Amanecer ll 

Se trata de un original trío, formado por una madre y dos hijas. 
Petra López Jiménez, Eva, de 18 años, y Ana Rosa, de 12. Entre 
todas, interpretan a Brahms, Liszt, Rodrigo, Bach, Schubert, 
Mozart, Chopin o Verdi. Piano, órgano y violín, son algunos de 
los instrumentos que esta musical fami lia, domina. Con ellos hacen 
las delicias de cuantos tienen la suerte de asistir a sus conciertos. 
En esta ocasión fue escenario la Casa de Cultura de Corral de 
Calatrava, en donde se celebraban las "Fiestas de La Paz". 

- 60 -

El Grupo "Enea" está formado por doce jóvenes de Ciudad Real , 
antiguos alumnos del colegio salesiano "Hermano Gárate", a los 
que hay que unir algún profesor. Hace tiempo existía la idea de 
crear un grupo folk de calidad, y entre los alumnos que frecuentan 
el colegio y realizan actividades juveniles, llegaría a 
materializarse. Con guitarra española y acústica, laúd, flauta dulce 
y percusión, las 4 chicas y los 8 chicos que componen la 
agrupación, han conseguido un repertorio que comprende 
prácticamente todas las regiones españolas. Trabajan sobre todo la 
música castellana, y otros temas populares a los que han 
incorporado arreglos propios. Antonio Pecharromán es su 
director, y recientemente actuaron en la Fiesta de Don Bosco. 

O Los oleos de Guijarro 
Francisco Guijarro Rabadán expone desde el 24 de enero 
hasta el 6 de febrero en la Casa de Cultura de Manzanares 
sus últimos trabajos al oleo. Unos cuadros luminosos como 
pocos, ya que, como él mismo dice, " la luz, es la vida del 
pintor y su objetivo es dejar constancia de la realidad". 
Guijarro se enamoró del oleo por el año 1975 y desde 
entonces le mantiene una fidelidad que a tenor del resultado 
de sus cuadros es compartida. Es un pintor realista, aunque 
reconece que el pintor, cualquier pintor, sigue sin llegar al 
realismo absoluto, aunque estemos a ~itad del camino. 
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11 AHORA TENGO QUE CONFIAR MAS EN MIS SERES QUERIDOS ", DICE EL JUGADOR 

A roño Castro se le cruzaron los cables cuando recibió una inesperada noticia por parte de su 
novia. A partir de ese preciso momento el gran jugador buscó en el alcohol el refugio a sus problemas, 

incompareciendo a la concentración del equipoy marchándose junto a ella a un hotel madrileño. Dos 
días después, el domingo por la tarde, dio por finalizada una huida que tuvo dimensión nacional. 

La huida de Toño Castro pone al 
descubierto una historia de amor 

Judith Barroso 
comenzó a salir con 
Toño Castro hace 4 
meses yessu 
primera novia. 
El jugador espera 
que dentro de 4 años 
esto sea una mera 
anécdota. Le 
pretenden el 
Zaragoza y el Rayo 

asta el 
viernes 
28 de 
enero 
Toño 
Castro 
era un 
tipo en

vidiablemente feliz. A sus es
casos 21 años era titular indis
cutible de un equipo de 2º 
División, tenía a varios clubs 
poderosos detrás de él, contaba 
con una familia económica
mente desahogada y gozaba de 
unos ingresos anuales que ya 
quisieran para sí muchos jóve
nes de su generación. La noti
cia que la primera novia de su 
vida, Judith Barroso, con la 
que salía desde hace cuatro 
meses, le contó ese día, provo
có en su bonachona personali
dad una metamorfosis autodes
tructiva. Toño, guiado por una 
irunadurez que él mismo ha re
conocido, no recordó aquella 
frase de un griego ilustre que 
dice : " cuando se bebe no se 
ahogan las penas; se riegan". 

La última vez que se le vio 
fue el viernes con el alba muy 
cercana. Se hallaba en la disco
teca" Sithon 's" junto a Judith 
Barroso. Al día siguiente tenía 
que presentarse a primera hora 
en el entrenamiento del equipo 
para marchar posteriormente a 
Murcia. El caso es que al prin
cipio la incomparecencia de 
Toño no suscitó especial alar
ma. " Se habrá dormido", pen
saron en el cuerpo técnico tole
dano. Ninguno podía imaginar ~ 
que se estaba fraguando uno de ~ """"'="'-""'~"""-"'~"""="'--"'--"=~~~--'-'.----""=""-"'-'-""'--'-"""--""""===-J 
los epsiodios más extraños y JudithBa"oso y ToñoCastrose fueron al Hotel MeliadeMadrid. Lleran 4 meses saliendo 
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alucinantes de los últimos 25 
años del fútbol español. 

~.~ LA GRAN BUSQUEDA 

Cuando la demora comenzó 
a prolongarse el organigrama 
del C. D. Toledo pusó toda la 
carne en el asador. Fueron a su 
casa y comprobaron que tenía 
la maleta preparada, pero no 
daba señales de vida por nin
gún lado. El compromiso con
tra el Murcia apretaba y la ex
pedición toledana tuvo que 
ponerse en marcha con el alma 
a la altura del subsuelo. Por el 
camino y desde el hotel pimen
tonero se hicierpn más de 100 
llamadas telefónicas. A la Poli- ~ -
cía, a los centros de urgencias, -; "7'-'--;---='~--;---;;-"':'::"":;---;--;--;;-;:';-""-;--;--:;-;-----;-:-;-;;;:-~;-;--;---' 

La primera llamada que hizo Toño Castro ( arriba) fue a la madre de Luis Olivares ( abajo a 
a los locales nocturnos de mo- la izquierda). Fue el domingo a las 8 de la tarde y hasta preguntó el resultado del Toledo 
da. " Missing" . El jugador del 
C. D Toledo con más proyec
ción de toda la plantilla se ha
bía esfumado de una discoteca 
rozando el alba, y lo demás " 
comenzaba a ser cosa de Loba
tón" decían fuentes del club 
con tono agridulce. 

Paralelamente el caso adqui
ría resonancia nacional. Los 
boletines informativos de algu
nas radios repetían cada hora 
que el paradero de Toño Cas
tro seguía siendo un misterio. 
A su abuela materna tuvieron 
que aplicarle oxígeno en un 
hospital. Por las mentes de afi
cionados,compañeros, directi
vos y familiares circulaban hi
potésis de toda índole. " Los 
programas de desapariciones 

que hay en televisión te hacen 
pensar lo peor", han señalado 
fuentes de la familia. 

~~~ LA LLAMADA 

La maraña comenzó a desen
trañarse el domingo a las 8 de 
la tarde. El Toledo había derro
tado al Murcia por un gol a ce
ro, pero eso importaba muy po
co. La sensación que producía 
la ausencia de Toño Castro ha
bía pasado del miedo al pánico. 
Cuando la madre del directivo 
José Luis Olivares descolgó el 
teléfono no podía imaginarse 
que al otro lado del hilo habla
ba un joven de 21 años que es-

A Toño Castro le han 
llamado de los 
programas de Isabel 
Gemio y de María 
Teresa Campos. Su 
caso ha tenido 
resonancia nacional. 

taba literalmente aterrado.El 
jugador se sentía tan despistado 
que no recordaba que Olivares 
había viajado a Murcia. La ma
dre de éste le informó del re
sultado, que Toño desconocía, 
y le pidió que dejara algún nú
mero para localizarle. 

Pero Toño se sentía enorme
mente temeroso, y su reacción 
inmediata fue colgar el teléfo
no. A los pocos minutos, y des
pués de recapacitar, repetió la 
llamada y proporcionó a la ma
dre del directivo un teléfono de 
Madrid. Cuando la expedición 
del C. D. Toledo paró a cenar 
en La Roda ( Albacete), Oliva
res llamó a su casa y recibió la 
información. Cuando marcó 
aquel número decisivo identifi
caron el lugar como Hotel Me
liá. Toño Castro se hallaba tan 
asustado que la habitación del 
hotel estaba registrada a nom
bre de su novia, Judith Barro
so. Casi al mismo tiempo el ju
gador había llamado a su 
madre, y ésta se había puesto 
en contacto con el jefe de segu
ridad del Toledo, Vicente Ro
drigo, quien a su vez había in
tentado localizar a el 
Presidente, Emiliano Carba-
110. Estaba claro que el joven 
comenzaba a salir de la " cáp
sula ". 

Lo que sucedió exactamente 
desde el viernes al alba hasta 
las 8 de la tarde del domingo 
sólo lo saben Toño y Judith. " 
Ella le pedía constantemente 
que se pusiera en contacto con 
el club, pero el se encontraba 
como si tuviera una cortina de
lante de la cara, y por eso se se 
negaba" han indicado fuentes 
de la familia. También se sabe 
que él pidió dinero prestado -
síntoma de que no había plani
ficado la huida- y que estuvie
ron en otro hotel de Madrid an
tes que en el Meliá. Una de las 
frases que más ha repetido To
ño Castro durante estos días es 
que le falló" la cabeza", lo que 
no deja ser una paradoja cuan
do el juego aéreo es precisa
mente uno de sus fuertes. 

La relación de roño y Ju
dith se remonta a cuatro meses 
atrás. Un directivo del club les 
presentó en el propio estadio 
cuando se disputaba un partido. 
A partir de ahí todo fue miel 
sobre hojuelas. Diversas fuen-
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tes indican que lo sucedido en
tre ambos les puede pasar a 
cualquier pareja, " aunque ca
da uno reacciona de una mane
ra . Hay gente que es más dra
mática que otra, pero está 
claro que lo mejor en estos ca
sos es dar la cara, porque tar
de o temprano lo tienes que ha
cer" . La opinión unánime es 
que ha pecado de inmadurez. 
En este sentido, José Luis Oli
vares ha definido la situación 
de la siguiente manera. " Le 
pasó como a los niños peque
ños que se les hace muy tarde 
en la calle y al fina l, por miedo 
a su padres, deciden escaparse 
de su casa". 

La sanción disciplinaria que 
ha recibido el jugador es de 
300. 000 pesetas, además de 
entrenarse por separado con el 
preparador físico durante un
tiempo indeterminado. En cual
quier caso el joven central nor
teño es muy estimado por el 
equipo, la afición y la Directi
va, lo que propiciará que en 
poco tiempo vuelva a entrenar
se con sus compañeros y reco
bre la titularidad. Emiliano 
Carballo ha querido dejar muy 
claras dos cosas. " No puede 
compararse a Toño Cas tro 
con otro jugador que estuvo la 
pasada temporada en el equipo 
( en referencia a Osear Engon
ga). Es la primera vez que To
ña hace esto." El Presidente ha 
añadido que ahora se trata" de 
no hacer leña del árbol caí
dO.EI sabe que ha obrado mal 
y hay que recuperarle anímica
mente". La madre del jugador 
permanecerá a partir de ahora 
una tiempo indeterminado a su 
lado, y su padre - que en un de
terminado momento sugirió la 
rescisión del contrato renun
ciando a las cantidades estipu
ladas- le acompañará un día a 
la semana. 

De todas formas el " caso 
Toña Castro" puede haberse 
tratado de una falsa alarma, y 
todo el mundo espera que este 
suceso, no frene su proyección. 
El Zaragoza y el Rayo no van 
a echarse atrás en su pretensio
nes, porque todo el mundo sabe 
que una golondrina no hace ve
rano, y que el mejor escribano 
hace algún borrón. 

• IGNACIO ARIZAGA 

T oño Castro no se considera una persona acabada por lo sucedido. El 
bravo defensa central toledano asume que tiene que aprender a contar 

sus problemas a la gente de confianza, estimando que" tragárselo todo 
" acaba siendo perjudicial. Su caso ha adquirido resonancia nacional, y 

durante estos días ha recibido llamadas hasta de Isabel Gemio . 

11 Hay gente que lo tiene todo 
y de repente se suicidall 

En Toledo la gente se 
pregunta como un tipo que 
nunca había sido problemá
tico desaparece antes de un 
partido. 

R . Creo que de estas situa
ciones está llena la vida. Hay 
gente que lo tiene todo y de 
repente un día se suicida. ¿ 
Qué pasó? Eso sólo está en 
su cabeza, y lo que pasó por 
mi cabeza es algo muy perso
nal que sólo sabe mi familia. 

P . ¿ Qué lección ha extra
ído de todo esto? 

R . Que debo confiar más 
en las personas que tengo 
cerca. Tendría que haberles 
contado los problemas que 
me agobiaban, que poco a po- iY 

ca se me iban acumulando en ~ ro 

la cabeza, y que el viernes me L-LO-S e-sp-e-Cia-¡¡S-ta-'s aseguran que Toño Castro es una futura figura del fútbol español. El 
cayeron encima todos de una piensa que dentro de 4 años lo sucedido ahora se recordará como una anécdota, "incluso 
vez. El caso es que se me nu- quizás se mire con gracia y con cariño", 

bló la mente, no vi salida nin- mio, que si el amor para acá que vaya a perderlo todo, es 
guna , era como si tuviera y el amor para allá. A este pa- más, espero que dentro de 3 o 
puesta una cortina delante de so dentro de poco salgo en 4 años esto sea una simple 
los ojos. La lección que ex- Casandra. Esto ha llegado a anécdota que se podrá mirar 
traigo es que tengo que con- un nivel que no me interesa. con gracia e incluso con cari-
fiar en mi padre, eso por en- P . Cuando su novia le dió ño. 
cima de todo, porque va a ser una determinada noticia a P . ¿ y cómo se siente 
el que me va a ayudar, mejor usted se le cayó el mundo ahora mismo, una vez que 
dicho, el que me está ayudan- encima y por eso se embo- han pasado varios días des
do. Debo contar mis proble- rracharon y se fueron a de su aventura? 
mas y no tragármelos todos. Madrid. ¿ Piensa tomarse R , Los compañeros me 

P . ¿ Le han llamado ya la vida a partir de ahora han recibido bien, el entrena-
de las revistas del corazón? con más sentido del humor? dar bien y el Presidente muy 

R . Bueno, esto da ya un R . Sí, esto me va a hacer bien. Ya me siento más tran-
poco de pena, o de gracia, se- reflexionar mucho más. Estoy quilo. Algunas cosas que se 
gún se mire. He hablado con totalmente convencido de que han dicho me han hecho da
tadas las emisoras de España, el sentido del humor lo recu- ño, pero no tengo más reme
y luego me han avisado de peraré dentro de unos días. dio que aceptarlas, porque mi 
programas a los que respeto, Ahora mismo no tengo mu- actitud fue muy grave y le he 
pero que creo que no proce- chas ganas de gracias. causado un grave perjuicio al 
de. Ya me han llamado del P . ¿ Es optimista ante el club. Estoy loco por volver a 
programa de María Teresa futuro? entrenar. 
Campos, y del de Isabel Ge- R . Con 21 años no creo -,.=----------I.A. 
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J Dan (Barcelona, 1965) 
y Jose (Montiel, -

Ciudad Real- 1965) 
forman el duo Cruz y 

Raya, por obra y gracia 
del servicio militar. 

Histriónicos y 
disparatados, ahora que 

acaban de dar la 
campanada añoran el 

anonimato, un lujo que 
han perdido 

definitivamente en busca 
de nuevos proyectos. El 

día 11 estarán en 
Miguelturra dando el 
pregón del carnaval. Jose (izquierda) y Juan (a la derecha) forman un dúo humorístico que ha calado hondo entre la gente 

CRUZ Y RAYA: HUMORISTAS DE NAVAJILLA 

IIEstamos un poco hartos de 
imitar personajes famososll 

/ 

Después de una 
importante etapa, 
Cruz y Raya se 
plantea un cambio 
en su forma de 
interpretar. 
-64-

a química 
de Cruz y 
Raya se ba
sa en vues
tras perso
nalidade s 
distintas o 
en que am

bos sois muy parecidos? 
JUAN: Igual es el contraste 

de mi humor, que es más cata
lán, y el suyo que es más man
chego, pues la mezcla ... a lo 
mejor rompe ahí un poco y tie
ne algo que ver. 

JOSE: El humor manchego, 
es humor de "navajilla" (risas), 
sí, sí con la navajilla continua, 
que a mí me encanta, es un hu
mor de ... sí, de leña y de utensi
lios: navajilla y pasapuré. 

JUAN : Pues si el hum or 
manchego es el de "navajilla" 
habrá que ir pensando en instau
rar el premio navajilIa de oro al 
mejor humorista manchego. 

- ¿La televisión, es un tram
polín para los artistas o creeis 
que los "quema" de forma 
prematura? 

JOSE: Mira yo anoche me 
compré la película de "Termina
tor 2" y vi como se hizo la pelí
cula. En resumen, quiero decir 
con esto que nadie te regala na
da, o te lo "curras" o ... , la gente 
afortunadamente cada vez es 
más exigente y no puedes salir a 
contar dos tonterías. Creo que 
estamos en una etapa de madu
rez. En nuestra carrera ha habi
do momentos diferentes y este 
es un momento en el que va a 
cambiar o está cambiando ya 
hacia otros derroteros. Es algo 
que habíamos hablado Juan y 
yo porque las decisiones las to
mamos en conjunto. 

:'> ¿ Qué teneis vosotros que 
no tengan Martes y 13? 

JUAN: Pues creo que nada, 
porque son dos tíos igual que 

nostros (risas) y ... no hace falta 
que salte a la vista porque lo 
único que tenemos en común es 
que ambos somos entretenedo
res de la gente. 

JOSE: El trato que tenemos 
con ellos es francamente bueno. 
Nos vemos muy poco pero cada 
vez que coincidimos tanto Jose
ma como MiIlán y nosotros te
nemos unas relaciones correc
tas. 

- El pasado año Paco Clavel 
llevaba dos periódicos locales 
como peineta, ¿teneis pensado 
algo especial para el pregón 
del carnaval de Ciudad Real? 

JOSE: Sí, veras. El pregón 
constará de dos partes, "hola y 
hasta luego" será un pregón bre
ve porque "dicen que lo bueno 
si breve, dos veces bueno, mu
chas gracias y hasta siempre, 
Miguelturreños!" . 

JUAN: Sí bueno, hablando 
de Paco clavel el otro día lo 
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vieron en los vertederos de aquí 
de Madrid y le dijeron "¿y tú 
qué haces ahí?" y contestó, 
"pues nada, aquí en El corte In
glés dando una vuelta a ver si 
me compro algo". (risas) 

- ¿A vosotros el tema de la 
competencia feroz de las tele
visiones os ha llegado a quitar 
el sueño? 

JUAN: El sueño no, pero co
mo te dejes un poquito te puede 
quitar ... 

- ... ¿Ia cartera? .. 
no, la cartera, no, pero el pla

to sí te lo quitan. La competen
cia si buena, dos veces compe
tencias. (risas) 

- Oye Jose, ¿por qué no le 
preguntas algo que nunca le 
hayas preguntado a tu compa
ñero y así me haces un poco el 
trabajo? 

JOSE: Bueno, recientemente 
hemos leido entrevistas vuestras 
y ... quería preguntarte ... cuando 
te levantas ... ¿tiras de la cadena 
o no?(carcajadas) 

-Vale, vale, está bien, déja
me que siga. ¿vosotros sois de 
los que os levantais por la ma
ñana de mal humor? 

JUAN: Yo de verdad te digo 
que con la persona que más me 
enfado es con la taza del café 
con leche. Cuando está en la 
mesa por las mañanas no hay 
quien se arrime a mí. 

JOSE : Yo soy de los que 
piensan que más vale tener mal 
humor que en los ... "tales" un tu
mor. 

- ¿Vosotros os ha beis senti
do contraprogramados? 

JOSE: Sí lo que pasa es que 
a mí no me gusta decir ná por
que eso forma parte de la "com
pe", "compi". Eso es, sencilla
mente, una putada. 

- ¿cuántos personajes teneis 
en cartera? 

JUAN: Yo, a mi hijo y a mi 
madre. 

JOSE: En el escenario cada 
vez menos. Todavía no tenemos 
claro los que vamos a llevar es
te año, porque hay que buscar 
otros caminos, a parte de la imi
tación. Cruz y Raya se abre ca
mino por otras partes en el te
rreno de la interpretación, 
queremos ser cada vez ser me
jores actores porque es lo que 
nos gusta hacer. Ahora somos 
actores que intepretan persona
jes conocidos pero más adelante 

A pesar del trabajo, ambos llevan vidas muy independientes en Madrid. 

haremos personajes que no sean 
conocidos. Estamos un poco, 
por lo menos yo, hartos de ha
cer personajes famosos habla
dos. 

JUAN: Nos gusta a los dos 
hacer imitaciones, lo que pasa 
es que como cómicos que que
remos seguir manteniéndonos y 
seguir creciendo, creemos que 
lo de la imitación es un recurso 
que puede uno utilizar para co
menzar y abrirse camino, una 
vez que tú ya estás metido en 
esto sí que puedes hacer una 
imitación como un cantante 
canta las canciones del princi
pio de su carrera al final de su 
show. Nosotros seguiremos ha
ciendo una imitación o dos por
que la gente te lo va a pedir y 
porque ha habido algunas que 
han marcado, pero eso no quie
re decir que no queramos hacer 
otras cosas ni que odiemos la 
imitación. Lo que pasa es que si 
queremos que se nos valore co
mo cómicos tenemos que ir cre
ciendo y elaborando un poco 
más nuestra carrera de cara a 
otras cosas. 

- ¿Para vostros qué es me
jor un buen guión o una bue
na improvisación? 

JOSE: Son cosas diferentes, . 
un buen guión es importante so
bre todo para una película. 

JUAN: Un buen guión es im
portante pero si a un buen 
guión lo alimentas de una buena 
improvisación ya es una cosa 
muy cojonuda, hablando bien y 
claro. 

- Cambiando de tema, 
¿quien de los dos liga más? 

JUAN: Carlos, el mánager y 
tiene novia a sí que fíjate. No, 

"Por las noches hay 
que divertirse y tomar 
copas, porque la 
noche es ''mu'' falsa 
''pa'' firmar contratos" 

hombre no, nos gusta conocer 
gente y nada más, lo que pasa 
es que te ven con 50 chicas y la 
gente ya piensa mal. 

- ¿Os preocupa terminar 
mal como otras parejas? 

JOSE: ¿Nos preocupa? no, ni 
nos lo planteamos. Yo creo que 
eso está muy lejano y muy des
cartado. Bien es cierto que a 
medida que te vas haciendo más 
mayor, cada uno es más cada 
uno. 

JUAN: Cuando hay ilusión 
en el trabajo, la verdad es que 
no te da tiempo a pensar en esas 
cosas. 

- y en la mili, ¿quien de los 
dos hizo más guardias? 

JUAN: Yo, por "bueno". No 
me hice objetor de conciencia 
porque en aquella época era 
muy duro, ibas al calabozo y 
yo, como persona diplomática 
dije, ¡bah, pues a la mili! Pero 
lo único bueno que saqué de allí 
fue conocer a Jose, lo demás ... 

JOSE: Un objetor de con
ciencia es un señor que no quie
re saber nada de la NASA, por
que es objetor de Con-ciencia, 
es decir que no quiere saber na
da del descubrimiento de ... ¡ buá, 
yo qué sé! 

- ¿Lo mejor de la noche es 
que se pueden encontrar to
dos los vicios? 

JUAN: No es lo mejor de la 
noche. Se pueden encontrar to
dos los vicios por la noche, por 
el día y a cualquier hora porque 
hoy en día existe un desmadre 
total, no sólo en Madrid sino en 
todas las capitales de España. 
Yo creo que en la noche lo que 
puedes encontrar es pasar un ra
to bueno, tomar copas y, sobre 
todo, nunca hab'lar de trabajo 
porque la noche es "mu" falsa 
"pa" firmar contratos. 

JOSE: Simplemente porque 
es de noche y no se ve la letra 
pequeña. 

- Dicen que todo el mundo 
tiene una cruz, ¿cual es la 
vuestra? 

JOSE : Yo tengo una cruz 
personal que se llama Carlos 
Sausor, el mánager. 

JUAN: Yo creo que mi cruz 
personal es Cruzcampo, que es 
una marca de cervezas con la 
que de vez en cuando también 
comparto buenos ratos. 

• ANGEL N. VELDUQUE 
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Este fin de semana se 
estrena" Mi hermano 

del alma", una película 
dirigida por Mariano 

Barroso que cuenta en 
su reparto con Juanjo 

Puigcorbé, Carlos 
Hipólito, Lydia Bosch y 

Juan Echanove. Esta 
ópera prima le ha valido 

a Barroso el premio 
Gaya al mejor director 

novel. 
Mariano Barroso imparte clases en la Escuela del Teatro Rojas de Toledo. Estuvo 7 años en el Colegio de los marianistas de Ciudad Real 

MARIANO BARROSO, PREMIO GOYA A LA MEJOR DIRECCION NOVEL 

11 Me siento totalmente 
identificado con la generación X 11 

" No sabemos lo que 
queremos pero 
sabemos lo que no 
queremos" 

-66-

uy pocos 
sabían 
que la 
vincula
ción de 
Mariano 
Barroso 
con Cas

ti lla - La Mancha se produce 
por partida doble. Imparte cIa
ses en la Escuela del Teatro 
Rojas de Toledo y estuvo 7 
años interno en los Marianistas 
de Ciudad Real. 

P . ¿ Le pareció muy colo
rista la ceremonia de entrega 
de los Goya? 

R . Creo que estuvo bien. In
fluyeron mucho los guionistas 
y que lo presentara Rosa Ma
ría Sardá. Como sabrá hay dos 
tendencias en el cine español , 
por un lado estamos los que 
disfrutamos del cine, los que 
disfrutamos haciendo cine y 
presumimos de ello, sin exce
sos por supuesto. Por otra parte 
están los que reniegan, los que 
miran el cine español riéndose. 

Esta última tendencia es muy 
negativa, ya decía Stephen 
Frears el otro día que el cine 
europeo debe dejarse de una 
vez por todas de filosofías. Te
nemos que aprender a contar 
historias que interesen al públi
co sin renunciar a nosotros 
mismos. 

P . ¿ Como nació la idea de 
llevar adelante" Mi hermano 
del alma" ? 

R . Tenía la intención de ha
cer una historia entre 2 herma
nos que fueran radicalmente 
opuestos entre sí y que pertene
cieran a 2 mundos absoluta
mente distintos , porque esto 
plantea cierta metáfora con la 
vida que vivimos , que no es 
otra cosa que una competición 
permanente con nuestros seme
jantes, una carrera desenfrena
da hacia nadie sabe dónde. 

P ~ ¿ Qué cree que le queda 
al espectador después de con
templar la película? 

R . Deseo que le quede emo
ción y una sonrisa irónica. 

También que vivan la película 
tal como son las películas que a 
mí me gustan, es decir, viajes 
por una carretera de emociones 
y sentimientos. Es un film dis
tinto, completamente inclasifi
cable, y que tiene mucho que 
ver con el cine independiente 
norteamericano. 

P . ¿ Sería muy atrevido 
identificarle a usted con la 
generación X? 

R . No, es más, me identifico 
al cien por cien con esa genera
ción, aunque sea una termino
logía que proviene de EE. UU 
y Canadá, y que yo aquí, junto 
a un grupo de compañeros y 
amigos de edades parecidas, le 
llamamos la " generación per
pleja", porque nos sentimos 
perplejos frente al momento 
que estamos viviendo.Asumo 
totalmente los postulados de la 
generación X. 

P . ¿ y cuáles son las fuen
tes de inspiración de esa ge
neración? 

R . Lo que caracteriza a esta 
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generación no es concretamen
te la inspiración, nos pasa que 
no sabemos lo que queremos 
pero sí sabemos lo que no que
remos. Nos negamos a entrar 
en una carrera enloquecida por 
el éxito y por el triunfo, quere
mos ser más consecuentes con 
nosotros mismos, con la verdad 
de cada uno, que puede sonar 
un poco cursi, y si alguien 
quiere reirse que se ría. 

P . ¿ Cómo ha sido su expe
riencia en la Escuela del Tea
tro de Rojas de Toledo? 

R . La experiencia de dar 
clases de " Actor y Cámara" en 
el Rojas ha sido excelente, por
que he aprendido mucho de las 
personas a las que supuesta
mente enseñaba. Allí hay gente 
con mucho talento y una vitali
dad extraordinaria. Es un lujo 
tener una escuela de teatro , 
porque se trata de acercar el te
atro al pueblo. En este sentido 
el Gerente, Paco Plaza, está 
haciendo una labor excelente. 
Espero seguir dando clases este 
año. 

P . ¿ y qué imágenes le 
quedaron de sus 7 años en el 

HOTEL 
BEATRIZ 

Colegio de los Marianistas de 
Ciudad Real? 

R . Fue una experiencia bas
tante siniestra, porque aquel 
era un lugar siniestro, esa es la 
palabra. Mis padres vivían en 
Ballesteros de Calatrava, y yo 
estaba todo el día en el colegio. 
También es cierto que dentro 
de aquel mundo había gente in
teresante, porque en los lugares 
más oscuros hay gente brillan
te. Pero mis recuerdos de aque
lla época pertenecen a la Espa
ña profunda. 

P . ¿ Cómo lleva un direc
tor novel trabajar con Echa
nove, Lydia Bosch, Puigcorbé 
e Hipólito? 

R . A algunos de ellos les he 
admirado desde siempre, como 
compañero de ellos en el teatro 
y también como espectador. Ha 
sido un enorme orgullo. Lydia 
Bosch, por ejemplo, me parece 
una actriz llena de fuerza pero 
que está desaprovechada Es 
bueno escuchar lo que ellos di
cen. Saben mucho de las reac
ciones del público y de lo que 
quiere la gente. 

P . ¿ Cuáles son los proyec-

tos qué tiene para el futuro? 
R . Estoy escribiendo una pe

lícula junto a 2 coguionistas 
catalanes, porque yo estoy muy 
vinculado a Cataluña, porque 
nací allí, aunque con 7 años vi
ne a Madrid. Es la historia de 3 
personajes que son represen
tantes de la generación X, y 
que hartos de que sus vidas no 
vayan a ningún sitio pasan a la 
acción y deciden coger las ar
mas, pero no las de fuego, sino 
las que piensan que van a re
solver sus problemas. 

P . ¿ Cómo se las va a arre
glar para conseguir qué se la 

" Estoy esperando 
saber en que se 
traduce un Premio 
Goya . Dice Frears 
que el cine europeo 
debe dejarse de una 
vez de filosofías" 

financien? 
R. Billy Wilder dice que 

hay 2 maneras de hacer cine, o 
teniendo mucha suerte, o sien
do muy bueno y teniendo mu
cha suerte. De momento tengo 
las ofertas de 2 productores, y 
por eso creo que sacaré el pro
yecto adelante. Aunque me ha
yan dado el Premio Goya toda
vía estoy esperando ver lo que 
significa. Creo que se traducirá 
en algo positivo. Si no llega el 
dinero lo haré con un grupo de 
actores amigos, que es como 
empezó" Mi hermano del Al
ma". Al principio nos denega
ron la subvención, y eso obligó 
a que protagonistas, actores se
cundarios y técnicos pusieran 
parte de su sueldo. De todas 
formas Fernando Colomo 
también ha tenido mucho que 
ver en que la película salga 
adelante. Sabíamos que contá
bamos con un guión sólido, de 
los que engancha a la gente, y 
por eso la subvención llegó a 
mitad del rodaje. 45 millones 
de 140 de presupuesto. 

IGNACIO ARIZAGA 

Zlotieuuri@ 
RESTAURANTE 

II 
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ARIES 
Marte y el fuego hacen de ti 
una persona valerosa, indó
mita, apasionada, dinámica, 

con fuerza vital y capacidad de liderazgo, 
pero esta semana se te pueden caer los pa
los del sombrajo por un quíteme allá una 
relacioncilla "sexuá" de más o de menos, 
porque no tenéis el cuerpo para afectos ni 
para demasiados traquetreos. Mas ya de
bes saber que el mayor número de males 
que el hombre tiene provienen del hombre 
mismo. Semana propia para arreglar el 
aliño indumentario. 

PO 
LEO 

Ya sabemos que eso de man
dar lo haces mejor que nadie, 
pero los que te rodean tam

bién tienen su corazoncito, así que esta se
mana dales unos días de descanso y pro
cúrate un viaje para calmarte los ánimos, 
pues cuando te salen los malos aspectos 
ya sabes que te conviertes en un ser vani
dosillo, ambiciosillo en demasía, jugador
cillo y pendenciero, orgullosamente des
pótico, o sea, una joya. Menos mal que 
todas las semanas no tienen el mismo ca
riz que esta. El corazón puede jugártela. 

TAURO 
Bien está que habitualmente ~ Mercurio se hace mayor en tu 
seáis severos como las rocas y ~ Zodiaco y te dota de sagaci-

VIRGO 

rigurosos como un filósofo L-__ ---l dad y crítica, de razonamiento 
kantiano, bien está que Venus os haya toca- analítico y minuciosidad en la acción, de 
do con la suavidad de su vara y que vayáis sentido práctico en lo relativo a la especu
por el mundo haciendo del amor arte, bien lación financiera y de un pragmatismo 
está que sólo encontréis el placer en rodea- arrollador en la acción política, peeeeeeroo 
ros de cosas bonitas, pero esta semana ten- estos días no son precisamente para el aje
dréis que echar la imaginación a volar si treo de la vida social, sino para meterte en 
queréis comeros algún rosquillo porque los casita, según dicen los astros, lo que no sa
que os rodean están empezando a hartarse bemos es si vas a coger un trancazo que te 
de vuestro engolamiento y de que miréis va a tener postradola o si vas a encontrar 
sólo con vuestros ojos egoístas. unla amante que te haga perder el seso. 

~ 
GEMINIS 

Mercurio y la Luna te traerán 
fortuna. Cástor y Pólux te tra
erán en sus brazos amor dura

dero. Joselito y Belmonte te traerán recuer
do. Ortega y Gasset no te traerá nada 
porque no son dos sino uno. Es decir que la 
semana te traerá las cosas a pares, tanto de 
lo bueno como de lo malo. En vez de un 
orgasmo, dos; en vez de una suerte esquiva 
en materia económica, el doble de buena 
suerte y un par de buenos fajos de papel 
moneda. La salud puede verse deteriorada 
con catarro más gripe o con un pis paso 

CANCER 

[a, LIBRA n Todos los hombres y mujeres 
que se balancean en el mundo 
de la política debieran ser Li

bra, pues vuestra distinción más definitiva 
es la de ser leales y nobles, ser justos y po
co exaltados. Saturno os ha concedido el 
honor de la sabiduría y la racionalidad del 
juicio y Venus os ha ungido con las esen
cias de lo bello, del sentido estético y de la 
inclinación al arte. Entre amor y sabiduría 
oscila el fiel de vuestra balanza. Pero este 
horóscopo tan hermoso esta semana no os 
proporcionará ningún goce camal ¿Vale? 

ESCORPIO 
La Luna, esa poderosa reina Marte y Plutón son tu estan-
de la noche que orienta el sen- darte y tu guía. Marte te dota 
tido de las mareas marinas, ri- '------' de esa agresividad contenida 

ge tu espíritu y tu cuerpo dramáticamente que ocultas en los pliegues de tu carácter y 
provocándote esos tremendos impulsos que Plutón hace contigo el viaje a los infiernos, 
delimitan tu físico y tu forma de ser. Esta es decir, que piensas demasiado en la tras
semana los impulsos es muy posible que cendencia, en el cambio de dimensión, y 
potencien tu yo sensual y que den rienda eso te hace que lleves una existencia un pe
suelta a la puesta en práctica de relaciones lín agobiada. Pero esta semana es de esas 
sexuales que van a dejar el Kamasutra en en las que tendrás la ocasión de decir ¡aquí 
libro de texto para principiantes, lo difícil estoy yo!, pues se te presentarán ocasiones 
será que la pareja te aguante más de un "a tutti plen" para que desarrolles la parte 
asalto. La economía, por los suelos. más placentera de tu existencia. 
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Por Bruios de Odelot 

SAGITARIO 
Los beneficios y la fortuna 
de Júpiter se han derramado 
sobre tu cabeza y tus hom-
bros dotándote de las gra

cias, maravillas y dones nat¡Jrales: belleza, 
fuerza, inteligencia; fidelidad, tolerancia y 
otras innumerables virtudes. Esta semana 
podrás poner en práctica muchas de ellas" 
pues los que te rodean tendrán necesidad 
de tu mano poderosa. Los astros nos co
munican que tendrás problemas con pape
les. Así mismo nos indica la bola de cris
tal que ¡mucho ojo con los muslos!. 

CAPRICORNIO 
El misterioso y tenebroso Sa
turno os envuelve con su 
manto, pero no olvidéis que 

el Mesías nació en Capricornio. Tenéis 
siempre los pies en el suelo y las fantasías 
y la irreflexión no son lechugas de vuestra 
ensalada, así que vuestra economía va co
mo va, pues a veces es bueno tentar a la 
suerte dejándose llevar por una corazona
da. La vida amorosa necesita estímulos 
psicofísicos para desarrollarse con más 
plenitud. Esta semana nes~sitaréis en todo 
más práctica que teoría. . 

ACUARIO 
El inconformista y revolucio
nario Urano te lleva de la ma

L-__ ----' no. En la vida y enla ciencia 
buscáis la quintaesencia. La diplomacia es 
una de vuestras gracias. Las normas y tra
diciones os resbalan por los corvejones. 
Vuestro humor e ironía os definen cada día. 
De la alegría al llanto sólo un paso os da 
espanto. Lo imprevisto y lo extraordinario 
en vuestro camino es lo ordinario. Esta se
mana puñetera tendréis problemas de cabe
cera. No sabemos si serán dolores o amores 
pero tendrán salidas mejores. 

~~ ,----=P:......:...:IS:::...=C-=-=-IS __ 
~"l{ Déjate arrastrar por tu planeta, 

>$ el gran Neptuno, barbado con 
L-__ ---.J tridente, que te envuelve en el 
tul del sueño, q.ue te arropa con las inspira
ciones misteriosas y que te abre la luz del 
futuro con los sueíios premonitorios. 
Esta semana podrás huir, como te gusta, del 
mundo materialista y enrollarte en tina re
lación amena de esas que no surgen todos 
los días. La generosidad y la emoción tie
nen especial sentido en tu mundo de rela
ciones. Si descuida.s tu economía te puedes 
llevar más de un susto desagradable. 
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Almagro. 
Galería Fúcares . 
Florentino Díaz presenta 
" ... 0 la casa del monstruo". 
Del 29 de Enero al 3 de 
Marzo. 

Madrid. 
Galería Fúcares. Conde de 
Xiquena, 12. José María 
Guijarro presenta una ex
posición en la que crea con 
materiales de segunda ma
no, ya trabajados. Del 21 de 
Enero al 22 de Febrero. 

Miguelturra. 
Salón de Usos Múltiples. 
Desde elIde Febrero, ex
posición itinerante "La 
Naturaleza al alcance de tu 
pueblo", que organiza la 
Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente, para 
dar a conocer a los ciudada
nos los valores naturales de 
Castilla La Mancha. 

Puertollano. 
Casa de Cultura. 

Del 31 de Enero al 12 de 
Febrero, exposición de dis
fraces de los Carnavales de 
Puertollano, cedidos por 
Peñas y particulares. 

Museo Municipal. 
Primera planta: hasta el 12 
de Febrero, exposición de 
óleos de Laura Tierz . 
Plantas baja y segunda: fon
dos artísticos del Museo 
Municipal. 

Valdepeñas. 
Taberna Casa del Cojo. 
Del 5 de Febrero al 5 de 
Marzo, óleos de la alcazare
ña Xaro, bajo el título de 
"Llaves". Dedicada a Pablo 
Iniesta y Víctor Moreno 
"in memoriam". ' 
Casa de Cultura. 
Exposición de fotografías 
de Antonio Román, bajo el 
título "Desde el oscuro". 
Organiza Concejalía de 
Cultura. Hasta el día 21. 

PREMIOS 
Alcázar de San Juan. 
El Patronato Municipal de 

Cultura , ha fallado el 
Concurso de Becas de 
Crea ción , por importe de 
300 .000 pesetas cada una. 
Alfredo Martínez Pérez ha 
conseguido la Beca para reali
zación de un mural titulado 
"PU?to de Encuentro", y 
Damel Escribano Vela, para la 
edición de un libro de poemas. 

Ciudad Real. 
Colegio de Arquitectos. 
José Cesar Rivero Serrano 

ha obtenido el Premio de 
Periodismo i993 , convocado 
por la Delegación del 
C.O.A.C.M. 

COVOCATORIAS 
Manzanares. 
La Concejalía de la 

Mujer convoca el 1 
Concurso Nacional de 

Acuarelas de José Ballester. En Caja de Madrid 
expone una e.spléndida colección de acuarelas, José 
B.allester, mIembro de la Asociación Española de 
Pmtores y ~scultores, y de la Agrupación Española 
de Acuareh~t~s de Madri~. Ha participado en nume
rosas exposiciones colectivas, y ha Sido selecciona
do en d~versos conc~~sos nacIOnales. Su palmarés 
de prem.I~s, es lo suficientemente amplio como para 
que la Visita sea obligada. Hasta el 12 de Febrero. 

otogra a 
"Mujer 
Trabajadora" , 
en colaboración 
con la 
Asociación 
~otográfica 
Manzanares" . 

Plazo de presen
tación de origi
nales, hasta el 
21 de Febrero. 
Premios de 50, 
30 y 20.000 pe
setas. 

Concurso de 
Ilustración. 
L a 
Organización 
Española para 
el Libro 
Infantil y 
Juvenil (OE
PLI), convoca 
un concurso de 

. Ilustración, pa-
trocmado por el Ministerio 
de Cultura, para la promo
ción y anuncio de la 
Semana del Libro Infantil 
1994. Las ilustraciones ori
ginales se presentarán antes 
del 28 de Febrero en la calle 
Santiago Rusiñol 8, 28040 
de Madrid. El premio está 
dotado con 300.000 pesetas. 
Información, 91/536.88.54. 

Premio Internacional de 
Poesía "Ciudad de 
Melilla" . 
El premio está convocado 
por el Ayuntamiento de 
MeJilla, y su dotación es de 
1.500.000 pesetas. Los tra
bajos tendrán una extensión 
mínima de 750 versos, y se 
presentarán ántes del 15 de 
Agosto de 1994. 

UNED 

El Aula Abierta de 
Informática de la UNED, 
convoca cursos de 
Introducción a la 
informática en el entorno 
Windows, III Curso de 
Informática para Juristas, 
informática para la 
Administración Local, y 
Cursos DBase IV y Hoja de 
Cálculo. Teléfono 32.16.14. 
en Valdepeñas. 
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as gentes de la Edad 
Media las comían 
en abundancia, co
mo se recoge en 
muchos libros de 
esa época. Tienen 
mucho hierro y vita
mina A, muy pocas 

calorías (sólo 30 por cada 100 
gramos) y en nuestra región se 
cultivan en abundancia. Nos 
estamos refiriendo a esa verdu
ra tan de régimen que es la 
acelga. 

A esta planta la solemos dar 
escaso trato culinario y gene
ralmente la comemos, después 
de cocerla durante unos treinta 
minutos, aliñada con aceite y 
limón o rehogada con ajo y 
unos taquitos de jamón. 

Hoy vamos a dar a la acelga 
un trato de favor y la vamos a 
preparar con esmero en compa
ñía de un buen jamón, un puré 
de patata y una batida de hue
vo. El resultado será un plato 
armonioso a la vista, de suave 
y precisa textura, de exquisito 
gusto y con la gracia suficiente 

-70-

En los "Aforismos", Hi-
pócrates declara, hace 

más de 24 siglos, que en 
sus comienzos "el hom

tuvo que contentarse 
lo que bastaba al to-

ro, al caballo y al resto 
seres no humanos, es 

con los sencillos 
,- ti' " "' e"a ... 

Las acelgas merecen una 
consideración 

para dar muchas satisfacciones. 
Necesitaremos para estas 

ACELGAS CON PURE tres 
cuartos de quilo de acelgas, 
cincuenta o sesenta gramos de 
jamón en lonchitas finas corta
das a tiras, dos o tres dientes de 
ajo, una cebolla grandecita, tres 
huevos, una cucharada de pere
jil picado, sal, aceite de oliva y 
un puré patata (que lo podemos 
hacer nosotros cociendo medio 
quilo de patatas y luego ha
ciendo la pertinente mezcla con 
leche, o preparamos un puré de 
bolsa con cuarto litro de leche). 

(j)(j)(j) MANOS A LA OBRA 

Limpiamos bien las acelgas 

al chorro de agua, las cortamos 
en trocitos pequeños y las po
nemos en una cazuela de agua 
fría con sal, las cocemos duran
te media hora, las escurrimos y 

La acelga es un 
alimento de 
propiedades laxantes 
y gusto excelente 

las reservamos. 
En una sartén rehogamos la 

cebolla picada en fino y los 
dientes de ajo sin que se nos 
dore demasiado, añadimos las 
tiritas de jamón y damos unas 
vueltas, luego añadimos las 
acelgas escurridas y la cuchara
da de perejil picado y sofreí
mos todo unos minutillos. 

Preparamos el puré y lo mez
clamos muy bien con lo ante
rior en una fuente de horno. 
Batimos los huevos y los verte
mos por encima. Colocamos la 
fuente en el horno y dejamos 
cocer hasta que notemos que el 
huevo se ha cuajado y comien
za a dorarse. i i Uummmmm!! 

. ' GOURMET ... TOS 
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Castilla-La Mancha 
está en los libros 

Descúbrela a través de los más de 100 títulos que el Servicio de 
" Publicaciones ,de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha ha 

creado para tí. Libros en los que encontrarás la historia, la cultura, el 
arte, los lugares y las gentes de tu Comunidad. 

Infórmate en el telf. (925) 26 74 50 
o en las principales librerías del país 
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